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t Lasuén, cesado
Le envían ahora al • ''Mi cese estaba 
extranjero como embaja- ^decidido desde hace 
dor extraordinario tres o cuatro meses

naiií
"Mis relaciones con A "A los ministros, en lá situación 
Suárez son cada vez actual, hay que darles una medalla 
más estrechas y a m í no me gustan las medallas"

MADRID, 3 (Efe).— José Ramón La
suén, que fue cesado ayer de su cargo de 
consejero del presidente Suárez, será nom
brado próximamente embajador extraor
dinario de España, al frente de misiones 
diplomáticas especiales, según han mani-

festado a “Efe” fuentes autorizadas.
El nombramiento del señor Lasuén obe

dece, entre otras cosas, ‘‘a importantes co
nexiones a nivel internacional”, añadieron 
las fuentes citadas.

José ñamón Lasuén... y al final lo cesaron, 
aunque con cargo de consolación

ws

LW
;

DIARflO DE 

ZARAGOZA

(Declaraciones exclusivas del di
putado por Teruel, en la pág 24)

León Bu/7, diputado por Huesca:

Director• I VlERNES, 3 DE MARZO -IS
'*«• Tan jfeiliMtJ, FUEMBUENA COMIN | aao V°ll í-*NSgTw6
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Primera organización mundial 
para la medida exacta del tiempo.

OMEGA
AGENCIA OFICIAL

''Dudo mucho que podamos 
convertirnos en el refugio de 
la oligarquía de Aragón"

¿Ser el Tarradellas de Aragón? 
Un político que dijera que no le 
gustaría sería muy poco político

(INFORMACION EN LAS PAGINAS OCHO Y NUEVE)

Esta tarde habrá dictamen técnico

Avda. de la Independencia, 9 
ZARAGOZA

me;-.7

muni-*.(F«o GaSaïZ)

(mas INFORMACION EN LA ULTIMA PAGINA)

'Chequeo'4
- A ______ fíA

MO se anunció ayer en estas mismas páginas, en la ma- 
esDond*'^ técnicos procedieron a realizar las co-

f^dadet pruebas para garantizar la seguridad de las loca- 
Garc'^ GeneraLdel estadio de La ñomareda. En esta foto 

®lfluna d* ri •emps como sobre los lugares que ofrecían 
Pfirior sacos con peso ampliamente su

bsta tardo f’®npn que soportar en los días de partido. Hasta
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El rostro amable del centro izquierda en la UCD tiene 
nombre de Fernández Ordóñez. El ministro de Hacienda ha 
soportado muy bien la crisis. Suárez'no ha tenido más re
medio. Porque Suárez -no lo descubrimos ahora, natural
mente — no tiene un pelo de tonto. Sabe que ha de mantener 
al socialdemócrata ex presidente del INI aunque le haga

¿ y Cual iza a ser 
ahora Su papel €N EL

<3ABlNETe ... ?

PACO EL DE 
LA REBAJA

Decíamos que. Francisco 
Fernández Ordóñez es un 
poco el lujo de UCD. Es el 
ministro mejor visto por la 
izquierda. En su día demos
tró que él es la alternativa 

- válida e inmediata al electo
rado del PSOE. Recorde
mos una anécdota que en
cierra una buena dosis de 
«sabiduría». Se refiere a la 
«pesca» que en su día llevó a 
cabo Ordóñez del entonces 
miembro del PSOE —ala 
socialdemócrata — Carlos

acento en el cumplimiento 
de los I*actos de la Moncloa, 
Ahora más que nunca, 
después de la «espanta» de 
Fuentes. No sólo es Carrillo 
quien está ojo avizor obser
vando cómo — de mal— van 
dichos Pactos, sino que ahí 
tienen a Felipe González 
que acaba de anunciar desde 
Caracas que Suárez podría 
resultar el «cazador cazado» 
sí no Regara a cumplir los 
compromisos gubernamen
tales contraídos con la opo-

vGue te oi<5A-?

Ulises, en «Arriba», lo 
cuenta a su aire.

«En la sombra, la pe
numbra, y la eficacia, al 
fondo de la crisis, permane
cía “Paco el de la rebaja”, 
con perdón, Fernández Or
dóñez, el de la reforma fis
cal. Acababa de anunciar el 
envío inmanente de los dos 
últimos “obuses” de su 
“stock” a la Comisión de 
Hacienda, para completar 
su obra para la Historia y 
alguna histeria... Estaba 
echando leña a sus compu
tadoras del Centro de Con
trol del. Fisco V acaba de 
¿oltar a sus,, en algún caso.

If/! 
de Int 
las eh 
tensio, 
entre 1

polemicQ i® A / CzíPor Angel Sanche:
(De “Mundo Diario")

Boyer. Tras un período de 
tiempo no excesivamente 
largo, Boyer se lo repensó y 
retomó al hogar de Felipe 
González, donde se encuen
tra de nuevo. Pero aquello 
ocurrió y es una lección que 
han de asimilar los señores 
del Centro. Es decir, si se 
tiene dentro a políticos or-, 
"doñistas es mucho más fácil 
recoger en las urnas las va
cilaciones de no pocos espa
ñoles que dan su voto a un 
programa con ciertos ha
llazgos socializantes, pero 
que recelan de un socialismo 
auténtico. Fíjense si se las 
sabe finas el señor Suárez 
que, en plena campaña elec
toral el pasado mes de junio, 
no dudó en definir a la UCD 
como un . partido en donde 
había liberales, democristia- 
nos y socialdemócratas.

Si los hombres de Fer
nández Ordóñez no estuvie
sen donde están, ¿con qué 
cara iba a atreverse el presi
dente a decir lo de socialde-; 
mócratas? Porque Rodolfo 
Martín Villa o ahora incluso 
Sánchez Terán sí son capa
ces de autodenominarse so
cialdemócratas, pero la gen
te no traga.

Muy mal tienen que ir las 
cosas para que Ordóñez sea 
molestado demasiado en el 

¡ seno del ’partido guberna
mental. El se encuentra en 
fina posición fuerte, pero es 
consciente de que no puede 
deslizarse más de la cuenta

skión.
Ordóñez es, en definitiva, 

la garantía de que UCD no 
conecte con Alianza Popu
lar. Y es también la con
ciencia que obliga a los 
neofranquistas a ser cada 
vez más «neo» y menos de lo 
segundo. Sea donde sea, 
Paco Fernández Ordóñez se 
encuentra ante un horizonte 
más despejado de lo que 
quisieran determinados co
rreligionarios suyos.

EL "QUID" DE
LA CUESTION

Abrimos el turno de apre
ciaciones con Pérez Varela 
desde «El Imparcial».

«Si este Gobierno traspa
sa los umbrales del próximo 
referéndum constitucional 
— cosa que la clase política 
duda mucho— Adolfo Suá
rez podría haberse salvado. 
Y éste y no otro, en mi opi-

nión, es su objetivo. El peli
gro mayor que — ya lo aviso 
para que no haya sorpre
sas - tiene .Adolfo Suárez çji 
este momento es Fernández 
Ordóñez. En un mes o dos 
meses, si se consumara el gi
ro abierto a la derecha, si se 
paralizara la instrumenta
ción de la reforma fiscal, 
Fernández Ordóñez dimiti
rá. Por esa posibilidad de 
dimisión, me.decían ayer off 
the record, ha continuado, a 
pesar de todo en el Gabine
te. El actual ministro de 
Hacienda ha jugado fuerte 
en los últimos meses, y pu
diera no estar dispuesto a 
perder su imagen por una 
paralización de sus proyec
tos de reforma. En una pa
labra: Fernández Ordóñez 
es el quid de la cuestión. El 
Gobierno tendrá que mi
marlo.»

cienda, con total «impuni
dad” V sin consigna de gé
nero alffuna.

HUIDA HACIA
ADELANTE

(Mingóte, en “ABC”)

MINISTERIO DE ASUNTOS EXTERIORES

—Señor, un amigo tradicional de España.

vectivas del sector más 
reaccionario de la UCD. De 
momento ha de poner el
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Sabroso lo que cuenta 
Josep Meliá en «Avui».

«D’ací a dos o tres mesos 
Ordóñez haurà esgíítat el 
seu programa, i plantejará 
la fúgida cap endavant. A 
mi em diçué una vegada 
Ordóñez, quan encara nq 
era ministre, que Felipe 
González li havia ofert di
verses vegades la possibilitat 
de cOnvertir-se en el Besteiro 
del PSOE. I aquesta temp- 
tació, donada l’amistat en
tre Ordóñez i Miguel Boyer, 
continua existint. “Cambio. 
16” publica aquesta setma- 
na que el PSOE compta 
amb Ordóñez, com a minis
tre de Financed.

LASUEN, 
AL FONDO

Abel Hernández (la voz dé 
Lasuén) dice esto en «Infor-; 
maciones». Cada uno dice Ip 
que quiere, o lo que quieren! 
que diga, claro.

«La “línea Suárez” y, por| 
tanto, la “línea UCD”, que-^ 
dan robustecidas. El presi-.

juste más adelante; pero no 
ha tenido inconveniente en 
aprovechar ahora la opor
tunidad. Las despiadadas, 
críticas de su asesor, el seño^ 
Lasuén, a la política de? 
profesor Fuentes, preten-j 
dían precisamente esto: sal-

ma, demostrando que -den
tro del partido había otras 
opciones de política econó
mica, y que si fracasaba la-.

fesor Fuentes, que ni siquie
ra es de UCD, era un fracasó

partido.

PSOE Y f 
DESACL
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Por decisión unilateral de UCD (ayudada por AP), y frente a todos los grupos

lAS MUHMUS “SINE K'
MADRID, 3 (Crónica de Logos). — En el debate que se reanudó ayer en la Comisión 

de Interior del Congreso sobre el titulo del proyecto y de elecciones locales, que regula 
las elecciones para las diputaciones provinciales, se han vuelto a registrar fuertes 
tensiones dialécticas con acusaciones mutuas en un proceso de supuestas intenciones 
entre los dos grupos mayoritarios del Congreso, socialistas y centristas.

En efecto, tras poner de relieve que no se haya podido llegar a un acuerdo en el 
seno de la ponencia para modificar el procedimiento a elección de diputados que 
establecía el proyecto, inte^inieron en un debate general al capítulo relativo al 
procedimiento para la elección de los diputados provinciales, todos los representantes 
délos grupos parlamentarios.

PSOE Y PC EN 
DESACUERDO

Galeote, del PSOE, acusando a Unión 
de Centro Democrático dijo que no se 
podía aplicar el sistema d'Hondt a 
concejales electos en lugar de a votos. 
Manifestó que se intentaba establecer un 
burdo truco electoral, ante el cual se 
invertirían el resultado de las elecciones, 
de modo que una lista minoritaria en la 
provincia pudiera dominar la diputación 
frente a otras listas que hubiesen ganado 
las elecciones a nivel provincial. Se darán 
resultados inversos a la hora de computar 
los votos y se producirán enfrentamientos 
entre las diputaciones y las mayorías que 
hayan qanado la elección a nivel 
provincial.

En definitiva, acusó a UCD de tratar 
de controlar los procesos preautonómicos 
a través de las diputaciones.

Por Unión de Centro Democrático le 
respondió Núñez, quien manifestó que en 
las manifestaciones del PSOE subyacían 
amenazas para burlar el proceso 
democrático. Dijo que la 
proporcionalidad que establecía el 
proyecto era muy desequilibrada, y que, 
por ejemplo, en la provincia de Madrid, 
de 51 diputados, 17 representarían a la 
metrópoli y 28 al resto de los pueblos de 
la provincia. Desmintió que el 
procedimiento propuesto por el Gobierno 
tratara de dominar el proceso 
preautonómico.

Por el Partido Comunista, Sánchez 
Montero recusó los argumentos de Unión 
de Centro Democrático y el PSOE. Dijo 
que, en definitiva, lo que tratan ambos 
P,ai:,tido.s es de repartirse los 
ayuntamiéntos y las diputaciones. No son 
las diputaciones las que van a poder 
impedir la política desarrollista de los 
Ultimos años que ha dado lugar a esos 
desequilibrios regionales y demográficos. 
El procedimiento que propone el 
Gobierno —dijo Sánchez Montero— da 
ugar a una tremenda desproporción entre 

los votos que estarán detrás de unos 
diputados y los que estarán detrás de 
otros.

El Partido Comunista propone que se 
eleve el número de diputados provinciales 
y que sean elegidos por y entre los 
concejales y que se aplique la regla de 
i^e^r resto para la distribución de votos. 

busquet ataca al 
¿O^ERNO

Intervino el excomandante Busquet, 
quien tuvo palabras muy duras contra los 
Jíepresentantesdel partido del Gobierno y 
j.j? *1“®» cuando se aplicara el sistema 

nont, que se proponía a los municipios, 
deformaciones 

rt¡: gravísimas. “Lo democrático,
«Uo Busquet, es un hombre, un voto, y 1 nerf*^* hombre tenga un voto y otro 1 P®*”® poder estar presente en1 IOS niveles de representatividad".

1 representante del
'’e®ccionó contra la acusación

•1 no ®®’'’®’«stidad de Busquet, y dijo que 
i atara P°?'® atacar con argumentos que 
J ® honestidad de las personas,
1 Gok- "''^®ndo argumentos políticos. El 

I d® controlar los
' las j?°5.P'’®®otonómicos, puesto que en 
Drnr®’' relación con estos 

loro» V** y® '® iniciativa 
byuntamienus"""

SanchoGobierno -dijo 
í manink s ^of— no es tampoco una 

del vou * ‘'"® manipulación
1 enníienS^ partidos tratan, con sus 

filectorai^*’ I buscar una mejor situación 
i aolican^ próximas elecciones. Pero 

Con la resultados del 15 de junio, 
^® '® escala de 

y en el nh ^® b® hecho en ir al proyecto 
*1® diputados, se producen 

& ®’ectoraJ!s®Ho J®’ mismos resultados 
J Ent entonces.

®omentak * conversaciones de pasillos se 
Pasado .1®-**®®.» ®" relación con el Pleno 
|’■8cibirik „ presidente del Gobierno había 

^onzáieaP®*^ ® oiaftana ai líder socialista, 
*'®5®r a un acuerdo sobre 

**® debate acerca de la 
®ambift*^S'^® ‘í®' Gobierno sobre el 
'jonzáip, hAl parecer, Presirio2*bía ll®gado a un acuerdo con 
Piano Yi **® .^ïd® “oa vez abierto el 
?®asti6n'22*® V intervendría para una 
•ióo la „ orden, una vez que se hubiera 

comunicación del cambio de

Dictaminado en la 
Comisión del Congreso 
el Proyecto de elecciones 
locales: regirá el sistema 
D’Hondt

Gobierno. Sin embargo, este compromiso 
no fue respetado por las minorías puesto 
que tanto el Partido Comunista como 
otras minorías, al enterarse de que iba a 
hablar González sobre el cambio de 
Gobierno también pidieron hacer uso de la 
palabra.

Pero la sorpresa se la llevó el Centro, 
sobre todo cuando el diputado de la 
minoría catalana. Roca Juñyent presentó 
una moción a la votación del Pleno.

Al parecer, el Centro no estaba 
preparado para votar esa moción, ya que 
gran parte de sus diputados estaban fuera 
y en Ja conversación que el presidente 
Suárez había mantenido con Felipe 
González no se había aludido para nada a 
una moción, sino a una simple 
intervención del líder socialista 
comentando la insuficiencia de la 
explicación que el Gobierno iba a dar 
sobre el reajuste ministerial.

ASI SERA EL PROCEDIMIENTO

En definitiva, el procedimiento 
electoral para las diputaciones será el 
siguiente: “cada diputación estará 
integrada por el número de diputados 
resultante del número de residentes de la 
correspondiente provincia, de acuerdo 
con la siguiente escala: hasta 500.000 
residentes, 24 diputados, de 500.001 a 
1.000.000, 27 diputados, de 1.000.0001, 
a 2.000.000, 30 diputados, Madrid y 
Barcelona tendrán 51 diputados.

Los diputados se repartirán entre los 
partidos judiciales de la correspondiente 
provincia mediante el sistema de asignar a 
cada Partido Judicial un diputado y 
distribuir los restantes proporcionalmente 
a la población de residentes de los 
mismos, corrigiéndose por exceso las 
fracciones iguales o superiores al 0,5 y 
por defecto las restantes. Si como 
consecuencia de la corrección de 
fracciones el total resultante no coincide 
con el número de diputados 
correspondiente de la provincia, se 
corregirá en más el Partido Judicial de 
mayor población, o en menos el de 
menos, según corresponda.

Cuando de la aplicación de la regla 
anterior corresponda a uno o más 
partidos judiciales más de un tercio del 
número total de diputados de la 
provincia, se asignará a estos un tercio 
exacto de diputados y se repartirán los 
restantes entre los demas partidos 
judiciales con la misma regla precedente.

Con los votos de Unión de Centro 
Democrático y Alianza Popular este 
procedimiento prosperó frente al resto de 
los grupos de oposición.

ELECCIONES SIN FECHA

El Gobierno ha quedado en libertad 
para fijar la fecha de elecciones 
municipales, cuando lo estime 
conveniente, como consecuencia de 
haberse retirado por mayoría, del 
proyecto de ley de elecciones locales, la 
disposición transitoria fue retirada del 
proyecto de ley.

Las razones del Gobierno y de. los 
grupos de UCD y AP, que se opusieron al 
establecimiento de un plazo fijo para la 
convocatoria de elecciones fueron: uno 
de carácter técnico: la imposibilidad de 
que antes del 26 de junio se pueda contar 
con los censos definitivos, incluyendo a 
los que en la fecha de la convocatoria 
tuvieran 18 años, de los tres millones de 
emigrantes con derecho a voto y de todos 
aquellos ciudadanos que reúnan la 
condición de lectora! y que no hubieran 
estado inscritos en el centro en las últimas 
elecciones legislativas.

El Gobierno, UCD, y AP, 
argumentaban como razón política, que 
en estas condiciones y con estos 
impedimentos técnicos no podía 
mántener su anterior compromiso. 

porque había que tener en cuenta que en 
esas fechas podrían mezclarse el proceso 
electoral municipal con el debate 
constitucional, que exige serenidad a fin 
de que no se mezclen en este debate 
constitucional los intereses electorales 
partidistas.

En la explicación de voto, los grupos 
de izquierda mostraron su sorpresa e 
indignación por lo que calificaban de falta 
de coherencia por parte del Q3bierno y 
UCD al romper su compromiso en la 
ponencia. Se incumple por segunda vez 
— dijo el socialista Galeote—, el 
compromiso del Gobierno de convocar 
elecciones municipales, ahora con 
razonamientos técnicos y políticos, 
cuando desde el 15 de junio pasado ha 
habido tiempo más que suficiente para 
hacer las rectificaciones oportunas del 
censo. UCD parece no haberse enterado 
de lo que es la democracia. Esta 
obstrucción clara a las elecciones 
entorpece la consolidación democrática y 
crea numerosos problemas.

Es de suponer que si el debate 
constitucional no concluye en ambas 
cámaras antes de las vacaciones 
parlamentarias de julio, la convocatoria 
de las elecciones municipales no se haría 
hasta entrado el verano y, dado que existe 
un plazo de sesenta y cinco días entre la 
convocatoria y la celebración, lo más 
pronto que podrían celebrarse sería en el 
mes de octubre. En definitiva, el 
Gobierno gana tiempo.

EL PROYECTO DICTAMINADO

Pasadas las nueve de la noche de ayer 
quedaba dictaminado el proyecto de ley 
de elecciones locales, después de 
aprobarse las últimas disposiciones 
transitorias y finales. Entre ellas cabe 

EL MAPA DE LAS SINDICALES

En el mapa elaborado por la agencia Efe aparece la distribución provincial de las 
elecciones sindicales. UCT gana en 25 provincias y CC.OO en 22 y USO, SU y EL A 
en una cada uno. Sin embargo esta victoria a nivel geográfico no significa que se trata 
también de una victoria de votos. En votos. Comisiones Obreras va ampliamente en 

cabeza y por delante de UGT.

destacar una por la cual se arbitra un 
procedimiento para que voten los 
emigrantes que se hallen inscritos en el 
censo de residentes de sus pueblos de 
origen.

Después de terminarse los debates, el 
director general de Política Interior y 
diputado por Pontevedra, Sánchez Rof, 
explicó a los periodistas el alcance del 
acuerdo sobre el no establecimiento de un 
plazo fijo para la convocatoria de las 
elecciones. Insistió en que se debía a 
problemas técnicos, ya que no se podía 
contar con el censo definitivo antes del 
26 de junio, problemas que de momento 
son insalvables.

La ponencia constitucional entregará 
su texto definitivo la semana próxima y 
veinte días después, es decir, para 
primeros de abril, podría convocarse el 
debate.

EL SAHARA, PENDIENTE
DE DEBATE

Los próximos días 13, 14 y 15 tendrán 
lugar en el Congreso fas declaraciones de 
las doce personalidades políticas del 
anterior régimen, citadas por la comisión 
de Asuntos Exteriores para declarar en 
relación con su participación en el 
proceso de descolonización del Sahara.

La comisión de Asuntos Exteriores del 
Congreso, que recomendó la ratificación 
del acuerdo de amistad y cooperación con 
Portugal, sin que se registrara ninguna 
discrepancia respecto cfel mismo, fue 
informada por el presidente de la 
comisión. Camuñas, del procedimiento 
acordado por la mesa, con el presidente 
del Congreso y la junta de portavoces, 
para escuchar las declaraciones que 
habrán de formular las doce 
personalidades políticas del anterior 
régimen citadas para informar sobre su 
participación en el proceso de 
descolonización del Sahara.

Estas declaraciones, debido a que las 
vacaciones parlamentarias se inician el día 
16, se han adelantado al día 13, en el que 
informarán^ los militares Rodríguez de 
Viguri, Gómez de Salazar y Eduardo 
Blanco.

El día 14, intervendrán Iqs 
diplomáticos Jaime de Piniés, Martin 
Gamero, Areilza y el exministro de 
industria Alvarez Miranda.

Y por último, el día 15, informarán 
Carro, Cortina, Solís y en su caso el 
expresidente Arias si decide intervenir.
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DESAPARECE LA CENSURA
MADRID, 3 (Europa Press).— El Boletín Oficial del 

Estado publica hoy un reaí decreto del Ministerio de 
Cultura sobre libertad de representación de espectáculos 
teatrales. x -x j ,

Según se dispone, a la libre representación de los 
espectáculos artísticos y teatrales, competencia de la 
Dirección General de Teatro y Espectáculos, no tendrán 
otros límites que los que resulten del ordenamiento penal 
vigente.

SUPRESION DE LA CENSURA
ADMINISTRATIVA____________

Así pues, queda suprimida toda censura administrativa 
de estas actividades. No obstante, y con objeto de 
garantizar la defensa de la infancia y de la adolescencia, así 
como el derecho de todo el publico a una correcta 
información sobre el contenido de los espectáculos. La 
Dirección General de Espectáculos los calificará atendiendo 
a la edad de los públicos que pueden tener acceso a la 
representación

“Cuando por su temática o contenido se considere que el 
espectáculo puede herir de modo especial la sensibilidad del 
espectador medio —añade la norma legal—, la Dirección 
General de Teatro y Espectáculos acordará que sea 
calificada con un' anagrama especial y con las advertencias 
oportunas para el público”.

Esta calificación sólo producirá efectos administrativos, 
por lo que su otorgamiento o denegación no prejuzgará en 
ningún sentido la calificación penal que pudiera merecer la 
representación, cuyo enjuiciamiento queda reservado con 
exclusividad a los jueces o tribunales competentes.

“Si con ocasión de la calificación de un espectáculo la 
administración advirtiera que su representación pudiera ser 
constitutiva de delito —afirma el real decreto—, lo pondrá 
en conocimiento del Ministerio Fiscal, lo que comunicará 
previamente al interesado”.

Dentro de la Dirección General de Teatro y Espectáculos 
se crea la comisión de calificación, órgano colegiado asesor 
encargado de carácter exclusivo y ámbito nacional de emitir 
dictámen sobre los espectáculos teatrales y artísticos, en 
orden a su calificación.

GRAVEMENTE HERIDO 
POR LA GUARDIA CIVIL

SAN SEBASTIAN, 3 
(Efe).— Bernardo Aizpitarte 
Arruti ha resultado herido 
de gravedad en un incidente 
ocurrido en la mañana de 
hoy, en Villafranca de 
Ordizia (Guipúzcoa), en el 
que intervino la Guardia 
Civil.

Por 
que se

los primeros datos 
tiene, se sabe que

sobre las ocho y media de la 
mañana ocurrió el hecho en 
el cruce de la carretera de ' 
Villafranca de Ordizia con la 
nacional uno, en el lugar 
denominado “Ibares”, 
donde hay un “stop”.

Según p a rece, tres 
individuos armados 
asaltaron en el cruce un 
coche en el que viajaba un 
señor con una niña, que se 
dirigían al médico...

La intención de los 
asaltantes era apoderarse del 
coche, pero an te la

Sssairá la tiUBlsa
MADRID, 3 {Agencias).— El Sindicato Libre Independiente de los cuerpos de la 

Administración de Justicia está decidido a continuaren días sucesivos la huelga ini
ciada el pasado día 1, hasta tanto la Administración no conceda las reinvindicaciones 
que tienen planteadas.

Tanto el presidente del Sindicato, Lupión,como el secretario general del mismo, 
manifestaron a Logos que, aunque no tenían noticia oficial, sabían que el Consejo 
de Ministros, ha aprobado el régimen de retribuciones tal y conjo pedían. “No 
obstante —dijo Lupión— continuaremos la huelga hasta que no se cohcedan las otras 
reivindicaciones que consideramos básicas, como nuestra inclusión en la Seguridad 
Social”.

Por otra parte, según el sindicato, la huelga se ha extendido a toda España, 
aunque se carecen de datos en las provincias de Zamora y Albacete. No se ha pro
ducido ningún incidente.

Según el sindicato Libre Independiente el número de funcionarios en huelga hoy 
es sensiblemente igual al de días anteriores, es decir: unos 11.300 sobre un total de 
12.000 funcionarios. El Ministerio de Justicia, a este respecto, negaba ayer este tipo 
de datos, ya que aseguraba que el número total de funcionarios es de 9.267, de los 
que unos 1.500 estaban en huelga.

explicación del conductor 
de que se trataba de un 
asunto grave, los tYes 
individuos se dirigieron 
hacia otro coche que en ese 
momento se hallaba 
haciendo el “stop”.

Cuando iban a 
apoderarse de este segundo 
vehículo, apareció por la 
carretera nacional un coche 
patrulla de la Guardia Civil. 
Dos de los individuos 
escaparon hacia el monte, 
mientras que el tercero 
conseguía apoderarse del 
coche.

La Guardia Civil realizó 
algunos disparos contra el 
que huía en el coche, quien 
chocó contra un camión y 
luego fue a caer a la vía del 
ferrocarril.

El herido fue trasladado 
a la clínica de San Miguel, 
de Beasain, donde ha sido 
facilitado el siguiente parte 
médico: ‘^Bernardo 
Aizpitarte sufre fractura con 
desplazamiento de cuello de 
fémur derecho. Herida de 
proyectil en tercio del 
muslo izquierdo, con salida 
por cara posterior. Heridas 
en plano anterior del 
hemitorax derecho con 
inclusión de cuerpos 
extraños. Heridas múltiples 
en extremidades superiores 
e inferiores. “Shock 
traumático con hipotención 
arterial, con pulso débil y 
taquicardia. Pronóstico 
grave”.
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y EÍUMOR
L mundo de los humoristas periodísticos anda
alborotado estos días. Todo desde el sorpresivo 

cierre de "La Codorniz", la revista decana. El cotarro se 
alborotó y los humoristas han perdido el humos y los 
modos. Primero fue una carta en "ABC" del último 
director nominal de la decana (decana y decalva, como la 
llamaba Tono) anunciando su dimisión irrevocable, antes 
del cierre, atacando al "director espiritual". Luego vino la 
réplica agria'del atacado. Después siguió la publicidad de 
la adhesión del equipo del "director espiritual", poniendo 
a caldo a la empresa.

Por aquellos días hablé con Luis María Ansón, 
miembro del consejo de Administración de "La

r Con el a 
V Suárez, lo 
í diálogo p 
r baja". El 
' Exterior 

encuentre 
pero se I 
puntos d 

Vanguardia"> editora de la revista, y me comentó que la v finales del 
guerra no había terminado. La guerra de las cartas. Y así i yugoslavo 

Madrid.era, porque después aparecían en un matutino madrileño 
otras dos, de firmantes de la primera adhesión, aclarando 
que.qllossí, pero no. Y aún ha habido otra de Serafín, en 
un diario de la tarde de Madrid, acusando de insolaridad y 
autoritarismo al repetido "director espiritual". Y que 
termine ahí la cosa. Los últimos cesados (hay dos grupos 
de cesados en "La Codorniz", pero esa es otra historia), se 
van con Auger a sacar una cosa que se llamará "El Huevo 
Duro", y el grupo de "La Vanguardia" parece que quiere 
resucitar la decana y no sabe a quien pasarle el encargo, 
porque a quien se lo dá, se lo rechaza.

Todo esto no son sino los ápices de una crisis más 
honda. El país tuvo su "boom" del humor, mal digerido 
por los protagonistas, al que siguió el político. 
Actualmente estamos en el erótico-pornográfico. Entre 
tanto estadillo me parece a mí que los humoristas 
perdieron la brújula, dejaron brotar las insolidaridades y 
descalificaciones dentro del gremio, y así les ha ido.

El caso es que ahora se detectan síntomas de que el 
mercado necesita a los humoristas de prensa. El público 
emite signos desesperados de una necesidad devolver a lá 
sonrisa y a la risa porque está saturado de hipererotización 
y hiperdemocratización. Necesita que le revelen el 
cachondeo oculto de su circunstancia 78. Por lo menos 
dos periódicos de Madrid lo han detectado con fino olfato 
y vuelven a las páginas de humor dominical con feliz 
acogida entre los lectores.

Me decía López Rodó que la gente está pidiendo a 
gritos un gran partido de centro-derecha. Yo creo que 
también pide publicaciones de humor, al margen de la 
superpolítica y el ultra-mal-gusto.

Los especialistas pueden satisfacer la demanda, porque 
para eso dominan el difícil arte de sü parcela period ística. 
Lo que hace falta es que sean capaces de superar las 
diferencias que los separan. Y ese, es otro cantar.

LAS ELECCIONES SEGUN UGT

Según las cifras computadas hasta el momento por los servicios de seguimiento 
de UGT, los resultados electorales quedan así: UGT 29.077 delegados; CC.OO, 
18.040 delegados; otras centrales... 7278 delegados, e independientes 7.938 dele
gados. "

-r MULTA DE CINCO MILLONES AL 
PARTIDO SOCIALISTA INDEPENDIENTi

PALMA DE MALLORCA, 3 (Europa Press).- En el Consejo de Ministros celebrado ayer, 
propuesta del ministro del Interior, se acordó sancionar con multa de cinco millones de pesetas 
al Partido Socialista Independiente de Manacor _

Dicha sanción es consecuencia de un informe realizado por el servicio de información deia 
Guardia Civil de Manacor, a raíz de que dos agentes sorprendieron "in fraganti" una timbada 
monte en el local citada En aquel momento, el número de jugadores era de cuarenta, de los 
unos veinticinco consiguieron escapar, saltando oor las ventanas

Los asiduos a la timba se afiliaban a dicho partido para poder practicar el juego ilegal, con i 
excusa de mantener reuniones de tipo político.

eid/a
SANTORAL: S.

Fortunato, Mrs. y
Emeterio y S.
S. Bedin, Ob.

EL SOL sale a las 6,46 y se
pone a las 18,8 (hora solar), 

LA LUNA, sale a las 2,5 y 
se pone a las 12,15 (hora solar).

Más vale creerlo que ave
riguarlo —o que irlo a 
averiguar—.

Más vale creerlo que ir a 
verlo.

Más vale cuenta que 
renta.

1193.— 
Saladino, I 
cruzada.

1 61 3.—

- Muere en Damasco el sultán 
héroe musulmán de la tercera

La asamblea nacional rusa
efemérides

llama al trono a Miguel, joven de quince 
años, hijo del noble Fedor Romanov (o 
Romanof). Asi comienza en Rusia el 
reinado de la dinastía de ese nombre, 
que se mantuvo en el trono hasta la 
revolución de 1917.

1 853.— Fallece en París, siendo 
e mbajador de España, el escritor y 
político Juan Francisco Donoso Cortés. 
Habla nacido en Villanueva de la Serena, 
en 1809. orador brillante, defendió los

pretensiones de don Cirios (1833) y los 
Intereses de Marta Cristina durante el 
résimen de Espartero. FU’e embajador en 
Berlín y en Parts.

MADRID, 3. (Efe).— En la carretera de 
Madrid a Segovia N-601, es necesario el uso 
de cadenas en el puerto de Navacerrada, 
según el Servicio General de Carreteras a las 
09,00.horas de hoy.

18 9 1.— Madrid
compositor Federico Moreno Torroba, 
autor de obras sinfónicas y para guitarra, 
se dedicó después al teatro siendo autor 
de “Luisa Fernanda" (zarzuela, 1932), 
“Suite castellana”, “Nocturno”, etc.

1923,- Inauguración del gran edificio 
del Banco de Bilbao en la madrileña calle 
de Sevilla, haciendo esquina con la de 
Alcalá.

1950.— Inauguración oficial del tren
u n de Madrid

Valladolid y la asistencia del Jefe del 
Estado.

1970,- Disturbios estudiantiles en la 
Universjdad de Nanterre (Francia). 
Cuarenta pollcfas resultaron heridos.

1 976.— Mozambique cierra sus 
fronteras con Rhodesia. B presidente 
Somora Machel anuncia el virtual estado 
de guerra entre ambos países.

1976.— Sale el último tren de la 
estación del Norte, de Madrid.

1977.— Xlausura del Congreso del 
pueblo libio. Desde ahora, el país será 
“República A-abe Socialista Libia del 
Pueblo”, estando su constitución basada 
e n el Corán. Er Gobierno será sustituido 
por un “comité general del pueblo”, 
compuesto por veintiséis miembros. El 
poder permanece en manos del coronel 
Gadaffi, elegido presidente del citado 
c omiti.
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MADRID, 3 (Efe)f¿J® 
Servicio MeteoroloSJ^n alrnue 
Nacional prevé para ma^l^spera 
cielo muy nuboso 
chubascos en Galicia |amb¿ 
Cantábrico. «Ahuo ? ’

Las precipitaciones íífcPPastras 
frecuentes en la ht i nu
atlántica, y en las O’Æconversari 
regiones el cielo .
nuboso, alternando. Æ i '^ah 
claros. Encanarías >’’F ®hhcretarj 

■ • ^.^bditos
España y । 

Aprov

ESTADO DE LAS 
CARRETERAS

Asimismo, ningún itinerario de interés 
general o principal puerto de montana de la 
red nacional se halla afectado por nieve o 
hielo u rftras causas.

poca nubosidad. , ;
En las cordilleras ? J 

mitad norte de la 
•as precipitaciones 
nieve en alturas superio'. 
•os " 1.400 metros, 
temperaturas contini*| 
relativamente suaves,
tendencia al descenso.
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®?'íicic 
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SGCB2021



íni©i©íi@Iríi®ill
PAG.

con "SmiXfíA
BELGñAOO

'A/E - 3:178

BELGRADO, 3.-

Marcelino Oreja y Milos Minie, ministro de Exteriores 
de Yugoslavia que acudió a recibirle. (Telefoto Efe)

> anda 
jresivo 
arro se
5 y los 
último 
orno la 
!, antes 
vino la 
dad de 
niendo

Ansón, 
e "La 
que la

!. Y así 
jrileño 
¡arando 
jfín, en 
ridad y 
Y que 
grupos 
jria), se
Huevo 

! quiere 
ncargo,

Definitivamente, Marcelino Oreja 
no será recibido por el presidente Tito.
Con el aplazamiento de la visita de 
Suárez, los yugoslavos han colocado el 

¡ diálogo político con España "a llama 
: baja". El ministro español de Asuntos 
^Exteriores tuvo ayer un largo 
í encuentro con su colega Milos Minie, 

pero se ha avanzado poco sobre los 
puntos de vista ya intercambiados a 

' finales del año pasado cuando el titular 
yugoslavo de Exteriores estuvo en, 
Madrid.

Según nuestras noticias. Tito tenía 
• interés en un diálogo a fondo con el 
jefe del Gobierno español, con el 
ministro de Asuntos Exteriores el 

V planteamiento político va siendo a

sis ma's 
ligerido 
olítico. 
. Entre 
floristas 
jades y

que el 
público 
Iver a la 
tización 
elen el

menos 
o olfato 
)n feliz

nivel más bajo y menos a fondo. Al 
redactarse —un tanto de prisa y 
corriendo, pues hubo casi que 
improvisarlo entre el lunes y el martes 
un nuevo programa de visita, se ha 
querido darle un cierto contenido 
económico. Pero, lo cierto es que con 
Yugoslavia, a diferencia de lo que 
sucede con Polonia, no tenemos 
grandes cuestiones comerciales que 
regular. Ayer ofreció el presidente 
de la Cámara Económica de 
Yugoslavia, Ilia Vakic, una cena a 
Marcelino Oreja y al subsecretario de 
Comercio, Bustelo, en el restaurante 
'Tri Sesira" (tres sombreros) del 

popular barrio de Skadarlija. Pero ha 
sido un acto 

endo a 
reo que 
¡n de la

casi más culinario y 
que de conteniófolklórico,

porque 
id ística. 
erar las

económico, capaz de abrir nuevas 
perspectivas. Este viaje a Yugoslavia 
iba a tener contenido eminentemente 
político y no es posible convertirlo en 
viaje 'de negocios" (como, en cierto 
Hfiodo, ha sido el viaje a Polonia).

El viaje a Yugoslavia del ministro 
Lkeja tiene el grave hándicap de que 
aquí se había pensado y preparado la 
visita para recibir a Suárez. 'Los 

lENTÍ
' ayer, y 
ie pesetas

ción de 
timba de

le los aee

jal, con

yugoslavos ha acogido con suma 
cordialidad a nuestro titular de 

xteriores y éste, con su habilidad 
atPlomática, sacará el mayor fruto 
Posible a su estancia en Belgrado. Pero, 

aoas las circunstancias nos 
Preguntamos si al aplazar el viaje de 
Suárez no hubiera sido mejor posponer 
a visita del ministro también y haber 

ce ebrado después el encuentro 
ispano-yugoslavo a alto nivel.

® Marcelino Oreja el 
je e del Gobierno, Veselin, Djuranovic, 

I 9ue iba a ser el anfitrión de Suárez 
urante los dos días de su estancia 
ugoslavia. Djuranovic concede 

I ministro escasamente una hora.

en 
al

tro escasamente una hora, lo 
ismo que el vicepresidente de laPr vicepresidente de la9íI tUi SikV' encía Stevan Doronjski, que 

¡ef funciones de
: Estado. Después, el ministro

Un Exteriores, Minie, ofrece
9ue se 

boso ‘■''imnn Pronuncien discursos
para delimitar -por 

contenido

elo 
ílííM

de

•eras de. 
a
su pen 0^11 
Hros. 1; 
continuej 
suaveS) 
nso.

Converç;>nï“''"'J' Pi'oseguirén las 
^irrna ele ambos ministros, se 
Concr ®l9unos convenios y se 

supresión de visados para 
EsnaK Yugoslavos que viajen a 

a y españoles a Yugoslavia.
Ppqq i^ovechando un hueco en su 
de ^^'^celino Oreja hará acto 

"Sava Center", el 
Sonfp '° elonde se celebra la 

Europea de Seguridad y 
Preja 'h"’- previsto que 
Í’®9ocia ® 'os delegados, que 
I n en Un ambiente de decepción

Tito no recibirá al ministro, y los temas 
políticos quedarán soslayados

y tirantez el documento final de la 
conferencia. Marcelino Oreja desea 
acudir al "Sava Center" para tener un 
contacto 
político 
estados 
Canadá),

con este magno certamen 
europeo (participan 33 

del continente, USA y 
cuya próxima versión se 

reunirá el año 1980 en Madrid. Este 
contacto con la Conferencia de 
Seguridad al margen del programa de 
su visita a Yugoslavia es un "bello 
gesto" hacia los estados participantes, 
que serán huéspedes de España dentro 
de dos años.

Como es normal en este tipo de 
visitas oficiales, Marcelino Oreja se ha 
desplazado al Monte Avala —a 20 
kilómetros de Belgrado— para 
depositar una corona de flores a los 
caídos yugoslavas en las dos grandes 
guerras mundiales. Es acto 
prácticamente obligado dentro del 
protocolo de las visitas de miembros 
de gobiernos extranjeros (y dé 
embajadores después de presentar 
cartas credenciales).

PARA LOS COMUNISTAS 
POLACOS, CARRILLO 
NO ES UN HEREJE

El ministro polaco de Asuntos 
Exteriores Wojdas Sek, ha accedido a 
responderme a las siguientes preguntas, 
nada má abandonar Varsovia —rumbo 
a Belgrado— su colega español 
Marcelino Oreja;

— Sr. ministro, en cuestión de 
"detente" qué aspectos concretos de 
cooperación entre España y Polonia 
cabe esperar. ¿Cooperaremos en la 
preparación de la conferencia de 
desarme de la ONU?

¿Cooperaremos en los esfuerzos de 
reducción de tropas en Europa dentro 
del marco de la Conferencia de 
Segurid de Europa?

— El mundo se halla ante una 
alternativa: distensión o vuelta a la 
guerra fría. Pese a las dificultades que 
puedan surgir para avanzar por el 
camino de la distensión, esta es la 
única alternativa que beneficiará a 
todos los pueblos. Se puede trabajar 
por llegar a la distensión en un ámbito 
multilateral, pero también las 
reacciones bilaterales constituyen un 
aporte a la distensión general.

— ¿Concretamente España y Polonia 
qué pueden aportar 
general?

—Podemos trabajar 
llegar al desarme. 

a la distensión

en común para 
puesto que la

distensión política solamente resultará 
verdadera si conseguimos detener la 
carrera de armamentos en el mundo y 
si logramos el desarme total .

— Una ampliación de los bloques 
militares en Europa estoy
pensando en una ampliación de la 
OTAN— ¿rompería el equilibrio de 
fuerzas en el continente?

—Consideramos que la ampliación 
no contribuiría a mejorar la situación 
que ya es de por sí bastante 
complicada. Según nuestra opinión 
debemos esforzarnos en no ampliar los 
bloques militares opuestos, sino 
recudirlos.

—¿Espera Vd. la visita de Suárez a 
Polonia para antes del verano?

—Eso depende de la parte española, 
nosotros estamos dispuestos a recibirle 
en cualquier momento".

—En el terreno económico, cómo 
están las posibilidades de ampliar los 
intercambios comerciales. De parte 
española se dice que la cobertura de 
nuestro comercio con Polónia es 
escasa.

— Hemos avanzado mucho, pero 
tanto una como otra parte tienen 
razón en no estar contentas porque 
para ambas partes hay recursos no 
aprovechados en su totalidad.

—¿En que no están contentos de 
parte polaca?

—Nosotros exportamos a España 
principalmente carbón de coque y 
consideramos que deberíamos 
diversificar las exportaciones y 
también nuestras compras a España 
deberían ser más amplias. También 
aspiramos a una cooperación común 
en terceros mercados, loque ya hemos 
logrado con otros países".

— Una última cuestión, yo le 
preguntaría ¿cómo son las relaciones a 
nivel de partidos comunistas, entre el 
PC polaco y el español...?

—"Estas relaciones existen, pero 
sobre estas relaciones debe preguntar a 
los representantes del Partido 
Comunista..."

—... Pero Vd. es un miembro 
importante del Partido Comunista 
polaco...

—"Debe Vd. preguntar tanto a una 
parte como a otra, pero, de todas 
formas, le aseguro que existen 
contactos y relaciones entre ambos 
partidos. Y nos pronunciamos porque 
los representantes de ambos partidos 
traten y discutan sus problemas".

— ¿Bajo los principios de autonomía 
y no injerencia en los problemas 
internos de cada partido aceptados en 
la ' cumbre" comunista de Berlín de 
1976?

—"Sí, sí, por supuesto".
— Esta respuesta del ministro polaco 

Wojtaszek tiene, sin duda, especial 
importancia para el PCE, ya que la 
disputa Ca r ri 11 o - K r em I in ha 
contribuido a distanciar al partido 
español de los de la Europa Oriental 
fieles al partido soviético, que en 
cierto modo ven en el secretario 
general del PCE a un posible "hereje" 
no es así el caso de los comunistas 
polacos —pese a sus estrechas 
relaciones con el Kremlin— por loque 
se desprende de las palabras de 
Wojdaszek.

En la bella Orense de la Galicia 
interior vive un obispo que acaba de 

prohibir a uno de los curas dé su parroquia 
que se dedique a poner INYECCIONES. 
Según el obispo, ese no es un oficio para 
curas decentes, puesto que si se quiere 
ejercer con toda la abnegación y el ahinco 
que requiere, es preciso también pinchar el 
trasero de las damas, porque las damas, 
mientras no se demuestre lo contrario, 
tienen el mismo derecho a la hepatitis, a la 
gripe vírica y febril y a que les pongan 
todas las inyecciones que necesiten. Lo que 
el obispo no admite es que su cura pinche a 
las señoras porque, dice, su cura no es ciego 
V madres no hay más que una.

La • noticia orensana trae recuerdos 
celtibéricos de aquel Luis Carandell El 
Desmitifícador, que ya en alguna ocasión 
tocó el tema con su inalcanzable sorna en 
aquel “pasaje” tan célebre de levante 
usted el San Antonio, y pinche”, A las 
señoras del cura de Orense no parece que se 
les ocurra colocarse la estampita del santo 
milagroso sobre el lugar del disgusto a la 
hora de recibir al clérigo para la inyección.

Según mis noticias, ese segundo oficio 
del clérigo orensano no tenía 
concomitancias eróticas. Al menos en 
apariencia. El señor cura sabía poner 
inyecciones y la cosa no la consideraba 
como un desdoro, sino muy al contrario, 
como un'instrumento más de servicio a la 
sociedad rural a la que, al parecer, viene 
dedicando sus develos y sus “farmapenes”. 
No lo ha debido entender así el obispo, sin 
duda por tratarse de un tema tan concreto 
V singular que no ha merecido por ahora, el 
comentario de la Conferencia Episcopal.

Sea como fuere, el área rural en la que el 
cura-practicante venía operando, va a tener 
que buscarse un “atéese” caminante, 
dispuesto a hacerse un montón de 
kilómetros bajo la lluvia y las meigas para 
aliviar unas nalgas postradas. Todo, porque 
en la capital de la provincia hay un obispo 
temeroso y consciente de vivir en un país 
en el que no sólo se ha popularizado el 
tema de las meigas, sino también el del 
cipote de Archidona. Y, claro, el hombre 
no se fía.

•
 Después de muchos titubeos oficiales parece 
que el actual ministro de Industria no ha 

podido resistirse ni a la tentación ni a la 
obligación, y ha decidido viajar hoy a ^ragoza 
para clausurar las jornadas del sector empresarial al 
que, hasta hace unos días, ha venido prestándose 
como representante. El ministro RODRIGUEZ 

SAHAGUN no defenderá esta tarde una ponencia 
prevista, según la cual iba a aludir a las relaciones 
entre el poder público y la pequeña y mediana 
empresa. La ponencia estaba- incluida en el 
programa con toda intención, porque Rodríguez 
Sahagún, a la sazón presidente de la CEPYME, iba 
a abordar temas espinosos sobre la fuerza de los 
empresarios ante la Administración central. Como 
hoy el señor Rodríguez Sahagún ha pasado a ser 
Administración central -a pesar de los denuestos 
que le venia dirigiendo, y como muy bien le 
recordaba anteayer Santiago Carrillo en el 
Congreso— la orientación de la ponencia en la 
jornada de la Pequeña y Mediana Empresa tendría 
que variar si su defensor fuera el hoy ministro.

PCX' esas y otras razones Rodriguez Sahagún 
estará hoy sentado en la presidencia oficial del 
acto de clausura de las II Jornadas, como es propio 
en un ministro por muy reciente que sea su 
nombramiento. Y de alusiones verbales contra la 
política del Gbbierno, nada de nada. Es lógico.

J. L. Costa Ve/asco
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Los bingos zaragozanos

La España “hinguera” (¿vale la palabreja? ) anda 
estos dias revolucionada. Resulta que el gran 
negocio de las primeras semanas, no es tal negocio, 

que las cargas son muchas, que los gastos de personal 
se comen el mejor pedazo de la tarta, que si los 
equipos, los locales, la luz y un montón de etceteras, 
están a punto de arruinar'a las empresas arrendatarías, 
y, eñsuma, que el ''bingo” ya no es todo orégano.

Y por si algo faltaba, parece que en casi toda 
España se han observado irregularidades que 
infringen la reglamentación de dicho juego. A 
esto alegan los concesionarios que el reglamento 
tiene muchas lagunas, y que parte de culpa 
habrá que cargarla en la cuenta de la propia 
administración.

En definitiva, que el lío es monumental y 
que en casi toda España hay multas y sanciones 
de cierres. ¡Dichoso juego, con lo inocentón 
que parece!

Según los rumores zaragozanos, también en 
esta orilla del Ebro se han incoado expedientes 
a salas de bingo y aunque se ignora su 
resultado, parece que no se descarta la 
posibilidad de que se resuelvan con sanción.

En definitiva, que todo parece indicar que 
vamos a entrar en el ocaso del popular juego 
como negocio de prósperos y fuertes 
ingresos.

SANCIONES A CUATRO SALAS DE 
BINGO DE HUESCA Y JACA

HUESCA, 3 (Europa Press). 
El Gobierno Civil de Huesca ha 
impuesto varias sanciones de 
multa a varias salas de bingo 
"por infracciones comprobadas 
en la organización y desarrollo 
del juego

—Casino Unión Jaquesa, de 
Jaca, 250.000 pesetas.

—Casino de Jaca, 200.000
—Circulo Oscense, de Huesca

150.000_
—Peñas Recreativas de Hues

ca, 100.000

pos ----- Hoy, lut
en Uitnrin

VITORIA, 3 (Logos).— La mayor parte de los partidos 
de izquierda de Alava han apoyado el paro generalizado 
y los actos convocados por todas las centrales sindicales que 
se piensan desarrollar hoy en Vtoria, jomada en la que se 
cumple el segundo aniversario de los sucesos de la huelga de 
Vitoria de 1976. Incluso el PSOE, uno de los tres partidos 
mayoritarios, da su consenso a toda la convocatoria,
mientras que el PNV no da 
huelga general.

El paro va a ser secundado 
por un amplio sector de 
trabajadores del metal, 
construcción y comercio. Los 
partidos de izquierda han 
pedido a los mayoritarios y al 
PÑV que planteen una 
interpelación al Gobierno en el 
Congreso sobre las 
investigaciones de los sucesos de 
Vitoria y la petición de 
responsabilidades.

Se ha celebrado un funeral a 
las once de la mañana en la 
catedral nueva y una 
manifestación a continuación 
encabezada por los familiares de 
las víctimas. A las cinco y media 
de la tarde se celebrará un mitin 
en un polideportivo municipal 
en el que intervendrán diversas 
gersonas que encabezaron la 

uelga hace dos años. Los 
partidos han acordado también 
constituir una comisión 
investigadora sobre los sucesos 
ocurridos hace dos años.

su apoyo para convocar la

CONSEJO VASCO: 
LLAMAMIENTO A 
LA CONCORDIA

SAN SEBASTIAN, 3 
(Logos).— El Consejo General 
Vasco ha hecho un llamamiento 
a todo el pueblo para que la

conmemoración de hoy en 
Vitoria, sea punto de partida de 
una convivencia más estrecha 
entre todos los vascos. 
Asimismo ha expresado su 
solidaridad con el dolor de las 
personas que todavía sufren las 
consecuencias de aquellas 
muertes.

El Consejo General que se ha 
reunido por segunda vez, ha 
iniciado sus sesiones en la 
Diputación provincial.

Se estudió los criterios de 
designación de los miembros 
que han de integrar la comisión 
de transferencia de 
competencias Estado-Consejo 
General. En este sentido el 
Consejo ha nombrado como 
vicepresidente de la comisión, a 
Juan Ajuiaguerra, del PNV y 
como vocales a Xiqui Benegas, 
del PSOE, Jesús Viana de UCD 
y Serrano Izko, de Euskadiko 
Esquerra. El lunes que de nuevo 
se reunirá el Consejo General 
también en San Sebastián, serán 
nombrados los doce miembros 
restantes que formen la 
comisión de traspaso.

En la reunión se ha hablado 
también de la entrevista que ha 
solicitado el presidente Ramón 
Rubial a Suárez y a varios 
ministros del Gobierno para

No habra huelga genenl 
pero sí paro en diversos 
sectores

estudiar la crisis económica que 
afecta al País Vasco.

En la rueda de prensa que ha 
seguido al Consejo se ha dicho 
que Rubial pretende celebrar 
una entrevista con el señor 
Leizaola, aunque no se han 
fijado fechas para tal encuentro 
y que Alava ya ha resuelto el 
problema de la ubicación de las 
consejerías que allí van a 
radicar. Falta hacer ahora 
Guipúzcoa y Mzcaya.

.OS DETENIDOS DE 
“ELSJOGLARS”EN 
HUELGA DE HAMBRE

BARCELONA, 3 (Lo^osL- 
E1 Juzgado de Instrucción del 
Consejo de Guerra contra “Els 
Joglars” ha entregado a loa 
defensores de los detenidos, un 
decreto de la Capitanía General 
de la IV Región Militar, de fecha 
28 de febrero, en él se notifica 
su cambio de situación, de 
libertad privisional por la de 
prisión preventiva. El decreto 
indica que Gabriel Renom había 
sido detenido en Gerona cuando 
se disponía a actuar en una 
función teatral, por tanto fuera 
de su domicilio, vulnerando la 
expresada advertencia del 
juzgado instructor.

El mismo decreto señala 
también que la noche anterior al 
día anunciado para la 
celebración del Consejo de 
Guerra, los otros procesados, 
Andrés Solsona, Fernando 
Rane, Arnaldo Vilardebo y 
Maria Maeztu, no la habían 
Easado en los domicilios que 

abían hecho constar a la 
autoridad judicial.

Loi trei detenidos i 
Cárcel Modelo -Ai 
Solsona, Arnaldo Vilarde 
Gabriel Renom — , 
iniciado una huelga de ha

POLICIA ARMADA: 
CAMBIO DE IMAGEN

MADRID, 3 (Logos).- MADI 
está tratando de cambiaiíAlinúíroí
mentalidad de la Policía Knipresidencù 
Y creo que se conseguirá; £i Go

** ;^^'^cumplimie
política , ha manifestado
Zapatero, coronel jefe di»
Primera Circunscripción
Policía Armada, en una repres 
informal mantenida conlpobtico y 
Seriodistas que habitualm'^ cons olid 

esarrollan la información M
Dirección General de Según«El Gobi

El coronel Zapatero punique cuatro 
manifíesto a preguntas ddfinna de 1 
periodistas gue con las noi^Ioncloa, 
de dedicación exclusiva dtfe

Íolicíai, eitoi percibirán
2.000 a 13.000 pesetas mi

^colaborac
I f u e r z a 8

. --------- ----------ni conseguid
No sabemos tod tendencia eimes,

— dijo— el impacto quilas! como i 
decisión de eliminiitdéficit de n 
pluriempleo ha causado rfeon el exter 
los policías armados. D3¿| Este plai 
bajo de sus salarios mutsupuesto 
trabajan de tax istafpersistencia
camareros”. Añadió que ........ ........
nuevo aumento un pd aunque est 
armado ganará el orden mismo, no

le inversic

40.000 pesetas mensuales ylserenament» 
actualmente el sueldo ascies^ello tratara 
unas 27.000 ptas. especialmei

Los representantes dJensis pai 
Policía Armada pusieronfsociales, 
manifíesto el apoliticisnio| Sin em 
estas fuerzas, garantizado p^estima qu 
carácter y estructura mUiMdisminuir h 
las mismas. sin ante

resultado! 
terreno de 
balanza de 
peligro los 
que sólc 
problemas 
un reían: 
sostenido 
económica.

Así, el ( 
sus esfuerzc

Cont 
U conte 
■■de L 
fechas prev 

Qícu 

prodi 
’especiales d 

Q Palia 
efecti 
en el 

actuade 
’'“h’dad i 

P-.O, 1 
attuacio o ! 
contii le 
como la 
Pafo plante 

dificultades 
su confian:

LAS COTIDIANAS INFLACIONES

los alimentos y su manipulación
QiQunas
Por NESTOR LUJAN

'tj cosos

Nosotros, hace tiempo que lamentamos con notoria 
inutilidad a veces incluso con commiseraciones 
irónicas la degradación de la calidad de los alimentos. 
Sabemos también que se falsifican. Ni la leche es 
leche, ni el jamón cocido es jamón, muy a menudo, ni 
nada es lo que parece que es.

AREŒ ser según los datos oficiales estadísticos 
que en el mes de Enero pasado uno de los 
índices que más ha aumentado ha sido el de 
la alimentación. Puedeo añadir que, sobre 
todo, en lo que a verduras y frutas se refiere,

RECISO es decir que pocos países como el 
nuestro estaban tan preparados para el 
engatusamiento en materia alimenticia, pues 
es ya de antiguo en el país de dar gato por 
liebre, malicia de antiguos veteranos.

percatamos de la pérdida de identidad de las cosas. 
Nada es lo que fue. Nada es lo que se dice que es. 
Todo, o casi todo, es distinto a sí mismo, aunque con 
la misma apariencia. Vivimos en un juego 
pirandelliano en las cosas que son más necesarias. El 
engaño a los ojos, el puro embeleco, el fraude alegre 
es considerado como pecado venial. Sólo es mortal 
cuando nos mata, aunque tampoco se consigue por 
vías de justicia indemnización alguna. Se lo considera 
víctima de los gajes del oficio del hombre que se 
alimenta.

el aumento ha sido considerable de tal modo que 
muchos han doblado y triplicado los precios, lo que 
no obsta para que, como escribíamos hace unos días, 
los campesinos se muestren qujosos porque no llega 
hasta ellos los beneficios de estos aumentos de una 
manera suficiente. Pero lo cierto es que a la 
muchedumbre a quienes los médicos condenan a las 
austeridades de fruta y verdura este régimen resulta, 
amén de melancólico, carísimo.

Sufrimos nuestra guerra, y en gran parte de España, se 
padeció hambre. Vino después la guerra mundial y las 
penurias siguieron. Luego, con las nuevas 
generaciones, poco exigentes en materia de manteles, 
y con lo que adelantan las ciencias, hemos llegado al 
estado actual.

ARA la vida cotidiana del español la subida 
de los precios es un hecho cotidiano. El 
descenso de la calidad lo sigue siendo: pero 
ahora no se trata de la pérdida de calidad, 
sino incluso de la pérdida de identidad de los

□ VERTIMOS, por lo tanto, que los 
problemas de la inflación s-sigue siendo los 
mismos y sin remedio. En lo que atañe a la 
vida cotidiana estos últimos años han 

presentado con enfadosa monotonía dos constantes
incrementos: el de los precios y el del fraude de los 
artículos alimenticios. La escala de los precios es tan 
esperada que ya no nos indigna el descubrimiento de 
que la cesta de la compra llevaba toda una serie de 
artículos alimenticios ultrajados por la falsificación 
sigue siendo una sorpresa para muchos españoles.

ARA quienes nos preocupamos por el arte 
del buen comer, bien claro estaba que el 
descenso de la calidad era un hecho 
inelectable. Perdió calidad el pan y no la ha 
recuperado; lo que ha sucedido a los pollos

alimentos. Lo que hubiera sido lógico, o sea, subir los 
precios y mejorar los alimentos, o, por lo menos, 
mantenerlos en sus virtudes primeras, ha sido todo lo 
contrario. A precio más caro, peor el producto, Y ello 
ha sucedido con toda la conformación de nuestro 
espíritu.

Mon 
i 

, ^egorbe-C 

’^ornuníc 
diocesano 

de Ja J 
' ^sambJe¿ 

- ini 
^^cramen 
los lihr 
P^roqui^ 
Publica c 

lizár

no hay necesidad de subrayarlo, pues pasaron de ser 
unos animales orgullosos y alegres, opíparos y 
codiciados, a convertirse en carne triste y deleznable, 
en una mantenencia algodonosa aunque nutricia. El 
pescado congelado es muy bueno y con todas las 
virtudes nutricias, como lo son las hortalizas o la 
carne de cerdo; sólo nuestro paladar no lo advierte. 
Del otro, mejor es no hablar pues se ha convertido en 
la preciada joya de los mares. Lo que le pasa a la leche 
—que años ha no lo es—, al jamón en dulce y al 
llamado serrano, a la mortadela y al chorizo, y a 
tantos y tantos recuerdos exquisitos de otro tiempo, 
de cosas que fueron, bien a mano está. Pero todo ha 
venido tan paulatinamente que, de pronto, nos

RECISO es confesar que no es nuestra patria 
^el país donde viven los hombres para comer: 

gracias, por el contrario, si se pone para vivir; 
verdad es que no es este el único punto en 
que manifestamos lo mal que nos queremos; 

no hay género de diversión que nos falte; no hay 
especie de comodidad de que carezcamos", escribió 
Mariano José de Larra amargamente, ya va para siglo 
y medio. Evidentemente, los españoles muy mal nos 
queremos cuando tanto y tan - alegremente nos 
engañamos. K

I ENrk 
^34 añ
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■‘f I Pacto dE [a Müiicloa, 
relreniMo • Si bien se tratara de 

paliar algunos de los
A La rubrica de "'terrorismo" 

desaparecerá también
efectos negativos producidos del Código Penal

DA: 
^GEN

(Logos).- MADRID, 3 (Logos).- Al término del Consejo de 
le cambiailMínúíroí celebrado en el palacio de La Moncloa bajo la 
[‘olicía ÁvÁpresidencia de Adolfo Suárez se facilitó la siguiente nota: 
onseguirá; £[ Gobierno ha examinado un informe sobre el 
lueva »itiu|cy^p/ímíenío de los acuerdos económicos del pacto de La 

Moncloa que se establecieron partiendo del unánime
J*' feenfw/o de responsabilidad de todos los partidos poh'ticos 

en^una^rea^®” representación parlamentaria en cuanto al momento 
mida cQ^polttico y la necesidad de llegar a un acuerdo positivo para 
hahituihda.consolidación de la democracia.

ormacion ik
de Seguriifc ;El Gobierno quiere señalar

jatero piut'que .cuatro meses después de la 
;guntas átifúma de los acuerdos de
;on las noiMoncloa, y merced a 
ccluswa dtjcolaboracion de todas 
percibiránifuerzas sociales, se

La 
la 

las 
h a 
de pesetas miconseguid o un cambio 

jemos toa tendencia en la tasa de inflación, 
pacto _ quilasí como una moderación del
eliminiifdéficit de nuestros intercambios 

causado ^on el exterior.
ados. Dad^ Este plan de saneamiento ha 
latios mufsupuesto inevitablemente la 

t ax isla persistencia de unos problemas 
r...o co dg inversión y de paro que.

;jan de pre 
il Gobierno,

dió que co de inversión y de paro que, 
:o un po aunque estaban previstos en el 

el orden mismo, no dejan de preocupar 
lensualei yi serenamente al Gobierno, y por 
eldo ascieniello tratara de aliviar los efectos 

jespecialmente CTavosos de la 
mtantes dJcrisis para algunos grupos 
1 pusieronhociales.
politicisnio^ Sin embargo, el Gobierno 
antizado Mcstima que todo intento de 
tura milit¿disminuir los costes de la crisis 

sin antes consolidar los

i cosas, 
que es. 
|ue con 

juego 
trias. El 
Î alegre 
mortal 

|ue por 
insidera 
que se

resultados obtenidos en el 
terreno de la inflación y la 

«balanza de pagos pondría en 
Peligro los logros alcanzados, ya 
que sólo resueltos estos 
problemas podrán pensarse en 
un relanzamiento firme y 
sostenido de la actividad 
económica.

AsÇ el Gobierno concentrará 
■ sus esfuerzos en;
I fu Continuar las reformas 

: m Contenidas en los acuerdos 
“ de La Moncloa, en l.s 
; lechas previstas.

sobre 
determinados sectores 

t productivos que atraviesan 
! especiales dificultades.
j

BPaliar al máximo los 
efectos neg .ti\-.3 previstos 
apf., j" n.a y que han

’ ‘"^ad xoncmrs y las cifras 
de que las 

Con»"'^’’** ' 'æ programa que 
com eficientes 
Dsm®ni ’ ^’‘igencia social del 

plantea a tc^a la sociedad. 
difinilJ’V*’’ actuales Jihcultades, el Gobierno reitera 

confianza en el futuro de la 

economía española y en que, 
con la participación responsable 
de todos los grupos sociales, se 
alcanzará la necesaria situación 

Economía, don Fernando Abril Martore/I, a suEn la foto, el vicepresidente segundo y ministro de
llegada al Palacio de La Moncloa, para asistir a la reunión de Gobierno. (Foto Efe)

de equilibrio que permitirá la 
superación de la crisis 
económica. Tara, a la que 
dedicará el Gobierno todos sus 
esfuer;zos.

El Gobierno, que ha tenido 
conocimiento de la resolución 
del Consejo de Ministros de la 
Organización de la Unidad 
Africana sobre Canarias, reitera, 
con la máxima energía, su 
condena y rechazo de lo que 
constituye un atentado contra la 
soberanía e integridad territorial 
de España.

En cualquier caso, el pueblo 

español puede tener la absoluta 
certeza de que se han previsto 
todos los medios a disposición 
del Estado para garantizar y 
defender, si fuere preciso, la 
soberanía y la integridad 
nacionales. El Gobierno se sabe 
respaldado en esta política por 
las recientes resoluciones, 
prácticamente unánimes del 
Congreso y del Senado.

Por otra garte el Consejo 
aprobó el envío a las Cortes de 
varios proyectos de ley en 
materia de Cíxiigo Penal. Uno 
sobre la doble reincidencia (de 

efectos atenuatorios) y otro 
sobre eliminación de las rúbricas 
de terrorismo, modificando 
otros tipos delicitivos que 
cubren tales conductas.

En Educación, se recaba 
trámite de urgencia al Consejo 
Estado en su dictamen sobre 
integración en los nuevos 
Cuerpos de' Bachillerato y 
Escuelas Universitarias de los 
actualesjcuerpos docentes.

Por último Fuentes Quintana 
ha sido confirmado como asesor 
del presidente en materia 
económica. Y Alvarez

Rendueles como gobernador del 
Banco de España.

EL BIPARTIDISMO
EN ESPAÑA, IMPOSIBLE

MADRID, 3 (Logos).- “No 
es posible el bipartidismo en 
España. Las diferencias sociales 
son demasiado grandes para que 
un sistema bipartidista fuera 
auténtico, pero el sistema de dos 
grandes partidos y dos más 
pequeños situados en sus 
extremos da un efecto 
integrador a todo el sistema 

poh'tíco, ya que el eje de 
confrontación electoral va 

la 
a

estar sianpre por la conquista 
del voto indeciso entre la UCD y 
el PSOE y lo que tenderán a 
aproximar los programas y a 
crear un sistema que dará una 
resultante de justicia objetiva”, 
manifestó don Manuel Fraile 
Clivilles, durante la conferencia 
que sobre el tema “nueva 
constitución nueva libertad” 
pronunció ayer en el Club Siglo 
XXL

“Sería un error —dijo— exigir 
de la constitución que los 
gobiernos se configurasen sobre 

la base de la mayoría absoluta, 
porque eso exigiría o una 
coalición entre la UCD y el 
PSOE que haría imposible una 
oposición efectiva en el 
Parlamento o unas coaliciones 
UCD-Alianza' Popular o, 
PSOE-Partido Comunista^ que 
volverían a plantear la dialectica 
de los dos frente al tirar de los 
programas hacia los extremos.

SEGUN EL PSOE:
MAS MUNICIPALES, 
EN JUNIO

MADRID, 3 (Logos)-Sino 
hay retrasos en las discusiones 
de la ley sobre las elecciones 
municipales estas podrán 
celebrarse en junio, ha declarado 
el diputado socialista Luis 
Fajardo Spinola, miembro de la 
comisión que ha elaborado el 
texto actualmente en discusión 
dentro del Congreso.

El señor Fajardo ha 
justificado asimismo la postura 
del PSOE en cuanto a la forma 
de elección de los alcaldes (el 
primer candidato de la lista 
ganadora) manifestando que 
supone una democracia más 
difecta, favorece el pluralismo. 

Mata a su padre ciego 
para robarle la pensión 

de invalidez
MURCIA, 3 (Efe).— Para robarle la pensión de invali

dez, un joven dio muerte a su padre, invidente, en el 
domicilio familiar, en la localidad murciana de Alguazas.

El pregunto parricida es Francisco Egea Nicolás, de 
20 años, quien al parecer golpeó varias veces con un tro
zo de tinaja rota a su padre, Antonio Egea Canovas, de 
63 años, ciego, al negarse este a entregarle la paga de 
invalidez que acababa de cobrar.

El fallecimiento de la víctima se produjo casi instan
táneamente y, tras ello, el agresor llamó a una hermana 
y ai vigilante nocturno para comunicarles que, al regre
sar a casa, había encontrado muerto al padre, y suponía 
que lo habían matado para robarle.

Sin embargo, durante el interrogatorio a que fue so
metido por la Guardia Civil, terminó confesándose autor 
del hecho. En el momento de la detención, el agresor lle
vaba puestos dos pantalones, por lo que se le obligó a 
quitarse ios primeros y los de debajo aparecieron man
chados de sangre.

Posteriormente, en un agujero del patio de la vivienda 
se encontraron 5.600 pesetas que había escondido el 
agresor. Este ha sido ingresado en prisión.

hace más operativa la tarea 
propia e los alcaldes y evita las 
comjjonendas entre partidos que 
fodrían llevar a alianzas entre 
os que obtengan menos 

concejales para lograr la elección 
de un alcalde de que no 
pertenezca al partido que 
obtengan la mayoría. También 
ha dicho, en contra de quienes 
califican el sistema de 
innovación dentro del derecho 
histórico español, que la 
elección directa de alcaldes ha 
estado presente en los períodos 
más progresivos de nuestra 
historia política y legislativa. En 
apoyo de sus afirmaciones ha 
citado la ley de 1865 sobre los 
ayuntamientos”, emanada del 
espíritu de las Cortes de Cádiz” 
y la Ley municipal de la 
República de 1935.

En cuanto a la acusación de 
que tanto el PSOE como la UCD 
tratan de forzar el 
establecimiento de un 
bipartidismo con sus posiciones 
en torno a la ley de elecciones 
municipales, ha asegurado que el 
bipartidismo no se crea ni altera 
sustancialmente mediante leyes 
electorales sino que es el pueblo 
^uien lo va determinan-

subida 
mo. El 
o: pero 
calidad, 
J de los 
ubir los 
menos, 
todo lo 
, Y ello 
nuestro

a patria 
comer: 
ra vivir; 
jnto en 
aremos; 
no hay 
Bscribió 
ira siglo 
nal nos 
ite nos

nseñor cases 
obispo de 
exhorta en un 

^Ñigido a sus 
“fomenten el 

aco V? valenciana en las 
ambleas eucaristicas. en la 

de los 
: -^^«mentos, en la catequesis, en 

Parron!^-’'?^ archivos 

mentido 
inercia de

00
de ORIZA PARDO, 

anos, que se hacía pasar 

por "marqués de Oriza" y 
"marqués de Osorio", ha sido 
detenido por inspectores de la 
policía de Madrid. El falso 
marqués utilizaba los títulos 
nobiliarios para infundir 
confianza y darse importancia 
ante sus amistades. Está acusado 
de estafas por un valor 
aproximado a las doscientas mil 
pesetas. Mediante talones sin 
fondos adquiría en los 
establecimientos comerciales 
ropas de vestir, joyas, juguetes e 
incluso un mantón de Manila. 
Enrique Oriza es considerado 
como delincuente habitual, 
estando reclamado por un 
Juzgado de Madrid.

00
EDUARDO GALEANO, 

escritor uruguayo exiliado en

Cataluña, ha obtenido el premio 
“Casa de las Américas” con su 
libro “Días y noches de amor y 
de guerra”. Se trata de un 
“collage” de muchas historias, 
grandes o pequeñas, ocurridas 
dentro del propio escritor. 
Caleano obtuvo ya una vez este 
mismo premio con su novela 
“Las venas abiertas de América 
Latina”. Este galardón se otorga 
anualmente en Cuba.

oe
ANTOINE PINAY, 

expresidente del Consejo 
Francés, que cuenta ya con 86 
años, ha declarado en una 
emisora de radio, aludiendo a la 
actual campaña ‘electoral que se 

está llevando a cabo en Francia, 
que "teme que la posible llegada 
de la Unión de Izquierdas al 
poder provoque el caos, porque 
esos partidos no disponen de 
medios para cubrir ios gastos que 
anuncian".

eo
LEONARDO VEGA, popular 

cantante ecuatoriano, más 
conocido como “El kike Vega”, 
ha sido detenido por la policía 
para ser sometido a un urgente 
tratamiento antirrábico por 
disposición de las autoridades 
sanitarias. El artista fue atacado, 
a principios de año, por un perro 
callejero, habiéndose 
comprobado después que el 
animal padecía de hidrofobia. Al 

negarse el cantante a aceptar el 
t ratamiento preventivo 
correspondiente, la Jefatura de 
Salud se ha visto obligada a 
emitir una orden de captura, 
para someterlo úl debido 
tratamiento.

00
BALBINO VELASCO, el 

infortunado futbolista que 
falleció víctima de una lesión 
sufrida durante un partido de 
fútbol, dará el nombre a un 
trofeo deportivo, creado por la 
Delegación Provincial de Fútbol 
de Segfovia. El trofeo será 
entregado anualmente a aquel 
jugador de la provincia que se 
haya destacado por su 
deportividad.
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conversos 
democracia,

//y /legar a conocer la España del postfranqu/smo, alguna pluma afilada 
y sarcástica ya escribió que los políticos, como las mujeres de la vida, 
no tienen pasado. I\lo es éste el caso de León J. Bull Giral, diputado 
de UCD por Huesca, que sí tiene un pasado democrático y aragonesista 
que mostrar, acreditado en años en que la democracia y el regionalis
mo eran peligrosas vocaciones. Y las dos -más allá de la palabrería, 
más allá del acento- ban estado siempre presentes en la comparecen

cia pública de Bull Giral. Abi están sus batallas por la liberalización cultural en Huesca, 
cuando cualquier intento de abandonar los trillados y vacíos caminos de la cultura 
oficial eran ya de por sí una forma de proscribirse y de alinearse en el bando de los peli
grosos y los subversivos. Ahí están en las colecciones de los periódicos -y en la de 
A BAG OH/exprès muy especialmente- sus artículos políticos bordeando siempre los lí
mites de lo permitido -la crítica constructiva-por el antiguo Régimen. Ahí están 
sus relaciones y actividades políticas ya antes de que la decadencia por consunción del 
franquismo permitiera otearon mañana inevitablemente democrático. Toda una 
trayectoria, en suma, honesta y valientemente sincera que él me explica así:

variación de votos va a ser compensada 
con lo que decía antes.

"EN ARAGON SOMOS 
INTERCLASISTAS"

—Comenzó hace doce o catorce años. 
Yo, entonces, viviendo en Madrid, tenía 
mis contactos que comprendían una 
amplia gama de personas,,que iban desde 
lo que entonces eran las fuerzas 
progresistas del franquismo hasta, por la 
izquierda, Raúl Morodo, Cantarero del 
Castillo, Dionisio Ridruejo,

LOS VECINOS OE LA OERECHA

Una de las más serias —y a mi juicio 
atinadas— críticas que se hacen a UCD es 
que sólo es Poder. Un partido, claro, debe 
ser muchas otras cosas. Por ejemplo, debe 
ser una opción muy clara que busque y 
convenza un sector más o menos amplio 
de la sociedad. Concretamente en Aragón, 
¿a quién se dirige UCD?

—Por nuestra experiencia del 15 de 
junio y por nuestra militancia, realmente 
en Aragón UCD es un partido 
i nte rcl asista, claramente interclasista. 
Aunque no dispongo de momento de 
datos porcentuales, en Aragón nuestra 
militancia es de todas las clases sociales sin 
predominio de ninguna. Y si acaso hay 
alguna que, digamos, baja de este término

nadie pueda pensar que ^ién 
enfrentamiento entre un vieepresidJ J,. ríame 
rector de la política económica, coírultural í 
ministro pueda dar lugar a una^'”
como la que hemos tenido. Yo creoc —Esto; 
ésto ha surgido no por enfrentamijYo en esl 
sino por diversas interpretaciones <política, 
vicepresidente, de este rector ¿gobierne 
economía española, con los minitodas est; 
encargados de llevarla a cabo. -debe ser

"NO HEMOS CONDICIONADO 
LA AUTONOMIA"

volvería 
represent! 
es el au( 
ahora. Lo
existir alg 
los con

—Clavero Arévalo, ministro 
Regiones, ha anunciado que la cones° 
de la preautonomía a Aragón JJípudiera c 
cuestión de poco tiempo. Con el coijconsejo 
en la mano, ¿está usted satisfecho 
preautonomía concedida y de la forniParlament 
que se ha gestionado? 'elección d

—Yo sí estoy satisfecho;
razón: porque el texto dice poco, peír 
que precisamente el texto obedece aJParlament

especialmente; todas 
fin, que, luego han 
socialdemócratas.

Posteriormente, al

estas personas, en 
compuesto grupos

regresar a Huesca,
seguí con mis inquietudes políticas. Y en 
pequeño grupo, sin ánimo de constituir 
partido, porque entonces era una palabra 
vedada, formamos un grupo 
socialdemócrata, que más adelante 
constituyó el Partido Popular y en última 
instancia el Partido Popular Aragonés. Yo 
en un principio no pensé en formar un 
partido ni en entrar en un partido, pero 
en los últimos tiempos me decidí porque, 
como de todos es sabido, tropecé con las 
instancias del Régimen en la provincia. 
Esto, naturalmente, impulsa a buscar una 
defensa, y la defensa se encuentra en la 
agrupación.

LA UCO OE HOY ME GUSTA MAS'

—Y del Partido Popular a la Unión de 
Centro Democrático que sería más tarde 
el partido en el poder. De aquel primer 
gran bloque de centro cuyo líder natural 
parecía a todas luces José María de 
Areilza, al partido unitario con Suárez 
como primera figura, ¿no ha cambiado 
mucho y negativamente la imagen del 
Centro? ¿No se ha convertido casi en una 
mera envoltura del Poder?

—Yo creo que la UCD de hoy me gusta 
más que la que había en un principio, la 
que se perfilaba en un principio. De una 
confusion de muchos partidos es muy 
difícil saber el resultado final. A mí me 
parece que este resultado responde más, 
aunque no totalmente, a mis presupuestos 
ideológicos que lo que barruntaba en el 
momento de constituirse la coalición 
electoral e incluso en el momento de 
tomar el compromiso de constituirse en 
un partido. No sé si en el futuro seguirá la 
misma línea; pero puedo decir que a mí 
me satisface en la medida en que a una 
persona le puede satisfacer un partido 
político, que nunca pasará de un 
porcentaje de un sesenta o un setenta por 
ciento.

UN PARTIDO
RELATIVAMENTE PROGRESISTA

— Sin embargo, con 
demócrata-cristianas , liberales, 
socialdemócratas y antiguos totalitarios

o p o rt u n amente a la
¿no es muy grande la

dispersión ideológica en el partido?

—A mi entender no es que haya 
dispersión en cuanto a los presupuestos 
ideológicos, sino en cuanto a los 
planteamientos personales. En UCD hay 
personas que están en la derecha-derecha.

ay personas que
centro-izq uierd a 
intercambiable con <

están en 
muy claro

cualquiera de

un 
e 

los
partidos del socialismo moderado. Pero 
ya digo que son más bien planteamientos 
personales que plantemientos ideológicos 
de origen, porque las tres fracciones 
fundamentales (socialdemócratas, 
democratacristianos y liberales) creo que 
han hechho un esfuerzo de superación de 
las pequeñas diferencias que existían 
—especialmente, me parece a mí, los 
liberales-T-. En este sentido, yo veo a UCD 
como un partido relativamente 
progresista y que puede complacer, puede 
ser el partido de una mayoría de la 
población española.

—¿Y usted en qué ala se encuadra?
—-Por supuesto yo me encuadro en el 

ala izquierda del partido. Y me parece 
que no tengo que hacer una declaración 
verbal en este momento,porque creo que, 
como he tenido el defecto de escribir, mi 
pensamiento político está 
suficientemente claro. Yo me instalo en 
lo que se podría llamar una 
socialdemocracia a la española, que está 
fuera del socialismo pero que no descarta 
muchas fórmulas socializantes y, en 
definitiva, de una mayor justicia social en 
España.

—En la “operación gran derecha’’, 
encaminada a la formación de un gran 
bloque conservador, están participando 
gentes de Alianza Popular y otras más o 
menos próximas al ideario del Centro, e 
incluso podrían estar interviniendo desde

LEON J. BUIL GIRAlipi

“El capitali
no ayuda

la sombra miembros de la UCD. ¿Quiere 
esto decir que una fracción de UCD es 
intercambiable con Alianza Popular?

—Yo considero que, una vez que 
Alianza Popular se desprenda de su 
pasado, de sus raíces franquistas, pues sí, 
sinceramente, hay personas que podían 
perfectamente estar instaladas en Alianza 
Popular. Cosa que nada tiene de 
particular puesto que este fenómeno se 
repite en todos los partidos, en los que las 
alas más extremas, por una y otra parte, 
podrían llegar a intercambiarse con los 
partidos limítrofes.

—¿Hace esto previsible la aparición 
dentro de UCD de fuerzas centrífugas 
hacia AP?

—Pues puede ser, y esto no quiere 
decir que las haya, porque la realidad nos 
demuestra que el hecho de estar instalado 
en un partido es una fuerza suficiente 
para que no se produzcan estos trasvases 
con relativa facilidad. Puede ocurrir que 
en UCD haya personas que estén más a la 
derecha que la izquierda de Alianza, y, sin 
embargo, no haya este trasvase.

—Y, siguiendo con la “operación gran 
derecha’’, ¿teniendo ya a UCD, le hace 
falta a este país más derecha?

—Yo creo que sí; que interesa que 
exista un bloque de derecha que no sea 
nunca demasiado fuerte para que no se 
caiga nunca en la bipolaridad de 
extremos, sino que, aunque exista una 
alternancia, sea una alternancia 
consecutiva, no distante.

medio, es la de los propietarios. Se nutre, 
pues, fundamentalmente de profesionales, 
a fin de cuentas trabajadores, de 
funcionarios, de medianos y más bien 
pequeños empresarios, y de 
trabajadores-trabajadores.

—¿Está pues, en Aragón, el capital 
contra UCD?

—Yo no sé si está en contra, pero me 
atrevo a decir que de momento, al menos 
por las ayudas y por la militancia, está 
ausente.

—De todos modos, supongo que sus 
porcentajes de militancia deben ser 
bastante modestos.

—Estamos en las constantes que rigen 
en Europa para los partidos moderados. 
Yo, personalmente, no estoy insatisfecho. 
Pero además hay que tener en cuenta que 
a nosotros, más que la militancia 
puramente nominal, lo que nos interesa, 
creo que como a cualquier otro partido, 
es la militancia efectiva. Es decir, lo que 
se acostumbra a llamar el activista.

Entonces,nosotros podemos decir que, 
si el número de militantes no es muy 
elevado, se trata, en cambio, de personas 
verdaderamente integradas que trabajan 
por el partido; lo que hace presumir que 
los resultados en un futuro próximo 
pueden ser realmente espléndidos y, sobre 
todo, que se consoliden.

CRISIS: "NO HA HABIDO 
DERECHAZO"

LAS ELECCIONES QUE VENGAN

—En las próximas elecciones generales 
que, al parecer, se convocarán después de 
la aprobación de la Constitución, ¿va a 
obtener la UCD los mismos buenos 
resultados que en el pasado 1 5 de junio?

—Estimo que sí, y lo creo as í porque el 
voto de las próximas elecciones va a ser 
mucho más reflexivo, sin algunos de los 
fantasmas que rondaban las elecciones del 
15 de junio, como aquél de que UCD era 
la continuación del franquismo o era el 
refugio de las oligarquías financieras. 
Entonces, yo creo que algunos de los 
votos que fueron a otros partidos por una 
mayor seguridad de cambio van a regresar 
a su lugar natural^ que era UCD. Y, por 
otra parte, votos* que fueron a ciertas 
minorías se aglutinarán en los partidos que 
quedan a nuestra izquierda. En una 
palabra, no creo que haya unas 
variaciones sensibles.

—Pero también se le escaparán al 
Centro votos hacia la derecha y hacia la 
izquierda...

—Pues sí. Pero yo considero que esta

—La reciente crisis de Gobierno se ha 
interpretado en muchos medios como un 
giro a la derecha, incluso como un 
‘'d e re ch azo ”. ¿Comparte usted esta 
opinión?

—Yo creo que no. 
que no.

—Y los artículos 
compañero en el 
Parlamento José

Sinceramente creo

publicados por su 
partido y en el
Ramón Lasuén, 

embistiendo contra la política económica 
del Gobierno, ¿pudieron ser el detonante
de la crisis?

—Pienso que eso ha podido tener una 
pequeñísima influencia, pero 
naturalmente la crisis se había gestado 
mucho antes, y pienso que, sin esos 
artículos, igual se hubiera producido.

—El ministro Cavero ha declarado que 
la crisis obedeció sencillamente a las 
diferencias de criterios sobre el plan 
energético entre Fuentes Quintana y 
Oliart. ¿N.o es ésto minimizar el sentido y 
el alcance de los cambios ministeriales?

— No. Creo que la crisis era de 
planteamientos o de soluciones a la hora 
de llevar a cabo el programa económico. 
No me cabe a mi en la cabeza, ni creo que

modelos, a estos marcos legales 
después han de desarrollarse 
contenido de la autonomía va a 
dado por la Comisión Mixta que y) 
prevista en el mismo decreto. Hay 
diferencias de redacción respecto al 
de Albarracín.

—Muy notables.
—El borrador que se hizo allí 

mucho más extenso en su enume 
pero, sin embargo, en el actual se r 
todas las facultades de la Dipu 
General de Aragón, en el sentid
gestionar, de coordinar; una seri 
palabras que después pueden ten 
contenido tan amplio como se <1 
aunque ya sabemos que en una 
preautonómica no va a ser viable. Pb 
definitiva, el texto no condición 
contenido final de la autonomía.

— Pero ¿considera ui 
suficientemente representativa,
comisión parlamentaria que negod 
Madrid el decreto de preautonomíai

—Bueno, yo en esto tengo qu^ 
una cosa: una comisión negocii 
forzosamente tiene que ser limitadai 
otra parte, el hecho de que en A 
todavía existan las provincias obliil 
que hubiera una cierta represen 
territorial, y la realidad de que entn 
partidos se hubieran llevado uní 
mayoría de los puestos en el Parlad 
todo esto, suponía que la balanza' 
de inclinarse forzosamente a fa* 
UCD y PSOE.

Naturalmente que en un i'! 
distinto, no propiamente el negó 
sino el ejecutor de una 
competencias, como podría ' 
Diputación General, a mí me sal 
—y así lo apuntamos en Albarracín 
estuvieran otras fuerzas política^' 
también hay que ser conscientes 
las urnas son las urnas, y de qu« 
salieron representadas todas estas' 
sociales ésto no quiere decir que so 
tener marginados y olvidado* 
intereses, sino que se les tendrá enj. 
pero que el pueblo no les conced' 
puesto representativo. Por tanto, n’! 
esperar que si en otras elecciones’ 
ese poder de convocatoria y 
atractiva, entonces obtendroj 
representación. Hoy por hoy, l^^jINSTlTliri 
fuerzas legales representativas araW UAijh, 
éramos los parlamentarios que ha» lj|i 
salidos elegidos.

UN SITIO PARA LAS FUERZAS it^Xsí?®" 

NO PARLAMENTARIAS
por 

/•íFr» • ® arat Pero en los futuros órganos °\kL®9i0na|p: 
aragonés deberán estar repre’ .
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’^^Gtambién otras fuerzas sociales no 
vicepresidiEpg^lamentarias, de carácter sindical, 
jrnica, cor cultural, económico...

a unaí
•• Yo creo! —Estoy de acuerdo, completamente, 
ifrentamii Yo en esto me remito un poco a la teoría 
aciones di política. Realmente en los órganos de 
rector d!»gobierno pueden estar representadas 
los minitodas estas fuerzas, pero el cauce nunca 

o. ^debe ser el parlamentario porque, si no, 
volveríamos a caer en un tipo de 

"""^^representación, el corporativismo, que no 
lADD es el que estamos intentando construir 

ahora. Lo que sí es cierto es que debe de 
existir alguna fórmula^como podrían ser 

^""^^^.los consejos económicos-sociales que 
listro ° alguna otra cosa del
e la conciS'’’'^'^® estilo, de manera que siempre se 
dragón upud’fa contar con la opinión y con el 
-on el co[íc°'i5®j° estas fuerzas políticas y 
{tisfechopo'-'®!®^' Ahora, yo entiendo que el 
de la fornlP^rlamento siempre debe constituirse por 

^elección directa, y que el Ejecutivo debe 
:ho; por ‘*® fórmula que reproduzca los 
Î poco pE^rnismos resultados que conformaron el 
•bedecé regional.

lfil€il©ii©iril€illi
pagTî

Ráiputado por

acuerdo conmigo en que esto serla una ' 
'aberración democrática.

— Yo en un planteamiento 
verdaderamente democrático entiendo 
que tendría que realizarse una elección 
especial; pero hay que ser conscientes de 
que la preautonomía no se funda en una 
delegación constitucional, sino en una 
delegación del Ejecutivo. Entonces, 
forzosamente, el Ejecutivo, en primer 
lugar, no puede delegar más que las 
competencias que tiene, y en segundo 
lugar no puede delegar más que en lo que 
ya está reconocido por la Ley como son 
las fuerzas parlamentarias actuales. El 
Ejecutivono puede convocar unas elecciones 
especiales para constituir unos órganos 
regionales en tanto no esté previsto en la 
Constitución.

—Sí, claro. Pero yo le hablo de cuando 
tengamos ya el definitivo Estatuto de 
Autonomía.

—Sí, sí. Una vez que se llegue al 
Estatuto de Autonomía no creo que me 
equivoque si digo que habrá un 
procedimiento para una eleqción directa

parlamentarios aragoneses mayoritarios y 
los minoritarios?

— Desde mi punto de vista, bien. 
Quiero decir que comprendo que los 
partidos minoritarios se hayan sentido en 
ocasiones marginados. Es comprensible 
que sea así. Pero yo me ’jjermitiría 
apuntar que, a pesar de que en muchas 
ocasiones en las votaciones han resultado
derrotadas sus propuestas, también hay 
que tener en cuenta
representación que

que por la 
tienen, la

representación que obtuvieron, estas 
enmiendas aceptadas en realidad 
representan bastante. Y en definitiva hay 
que pensar que no se trataba, en la 
mayoría de ios casos, de diferencias de 
gran sustancia, sino que eran más bien 
diferencias de detalle, una vez que se 
aprobaron en Teruel las líneas maestras 
de lo que consideramos que había de ser 
la preautonomía.

AUTONOMIAS: UNA DUALIDAD 
PELIGROSA

competencias por no contar con los 
medios suficientes.

—Pero es que, precisamente, el Estado 
debe velar para que la p puesta en 
marcha de la'autonomía no potencie los 
graves desequilibrios regionales de 
España, agravados durante años por unas 
estructuras y unos planteamientos 
políticos absolutamente injustos, sino que 
por el contrario contribuya a paliar esas 
irritantes desigualdades y 
discriminaciones.

—Efectivamente, ésta es una situación 
que hay que tener en cuenta, y creo que ' 
está en el ánimo de todos, y que, a través 
del Fondo Inter-regional que se prevé, la 
acción del Gobierno ha de ser niveladora, 
ha de restituir, en realidad, a las regiones 
que han quedado más depauperadas, por 
todos los procesos migratorios de 
personas y capitales, ha de restituirles, 
digo, a unas posiciones iniciales de 
relativa igualdad de oportunidades al 
desarrollo.

INTEGRAR ARAGON

Huesca —Mucho se ha hablado y escrito 
Ultimamente —a veces con muy escasa 
fortuna como el señor Tarradellas—sobre 
la diferenciación en el tratamiento de las 
autonomías entre nacionalidades y

—Por un orden de prioridades, ¿me 
podría enumerar cufies son a su juicio los 
problemas más acuciantes de Aragón?

—Para mí los problemas básicos de 
Aragón son bastantes. Porque pienso que 
Aragón, con ser una realidad histórica.

{aragonés
da VGD
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"Dudo mucho que podamos 
convertirnos en el refugio de la 
oligarquía de Aragón"

"L os artículos periodísticos 
de Lasuén sólo han tenido una 
pequeñísima influencia en 
la crisis de Gobierno"
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"La comisión negociadora 
de parlamentarios no ha 
condicionado la autonomía 
de Aragón. Su contenido 
podrá ser tan amplio como 
se quiera y permita la 
Constitución"

"¿Ser el Tarradellas de 
Aragón? Un político que 
dijera que no le gustaría 
serlo, sería muy poco político"

IES REGIONALES: 
ELECCION ESPECIAL

"La I
-r,-»AC 'I®* proyecto deERZAS ¡mpresu Aragón produce cierta

J ®®rlainenf° impresión— de que los 
Dftr °?-®?^oales podrían intentar 

?'’®bro aran/? X 5'® consultas al 
'Qnalpc^'^V ®5 Roturas instituciones 

5Apongo que estará de

para proveer estos órganos. Lo que puede 
ocurrir es' que la elección sea directa para 
los órganos ejecutivos, y entonces podría 
ser algo confuso, o que los órganos 
ejecutivos se constituyan como resultado 
de las elecciones que haya habido para los 
cargos representativos de este órgano 
regional que se llame Cortes Aragonesas o 
se llame como sea.

MAYORITARIOS Y MINORITARIOS
— ¿Cómo andan las relaciones entre los

fCONT/NUA EN LA PAGINA SIGUIENTE)

geográfica, y 
embargo la

hasta social, no tiene sin 
necesaria cohesión como

re,qiones. ¿Piensa usted que esta dualidad 
se recogerá en la Constitución con un 
carácter discriminatorio?

—No; pienso que no. Creo que, cuando 
más, puede quedar la fuerza de las 
palabras, pero en' sus contenidos las 
autonomías van a depender, y sería 
deseable que fuera así, de la 
potencialidad de cada región. Porque no 
hay que ignorar que habrá ciertas regiones 
—incluso Aragón podría ser una de — 
que no pudieran asumir a I g ? s

comunidad, y esta cohesión hay que 
alcanzarla fundamentalmente a base de 
mejorar las comunicaciones de todo tipo; 
inlegrar en una palabra a Aragón. Este es 
para mí el primer problema: unas 
óptimas comunicaciones que alcancen a 
todo Aragón; porque es muy difícil tener 
ese sentimiento aragonés si nos 
encontramos con esas comunicaciones 
absolutamente defectuosas que obligan a 
los habitantes de alguna comarca a

José Antonio Fuembuena
(FotoGARCIALUNA)
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POR LA PENA MAXIMA
STUTTGART (Alemania Federal).- El supuesto te

rrorista Guenter Sonnenberg, de 22 años, camina hacia la 
sala del juzgado, instalada en la prisión de máxima segu
ridad de Stammheim, poco antes de dar comienzo el pro
ceso que se sigue contra él por dos tentativas de asesina
to. Sonnenberg, que sufrió una herida de bala en la cabe
za durante un tiroteo con la policía el pasado 2 de mayo 
del 77, fue retirado de la sala en donde se ve la causa 
poco después de la apertura de ésta, al proferir insultos 

contra el juez. (Telefoto Efe-Upi)

Las elecciones presidenciales guatemaltecas^

otra farsa
GUATEMALA, 3 (Por Mauricio BARRERA, de Efe).- El Gobierno de Guatemala 

anunció ayer, su decisión de efectuar el próximo domingo la programada elección 
presidencial, a pesar de la creciente huelga de empleados públicos y privados que 
paraliza los servicios básicos en este país. “Las elecciones del cinco de marzo serán 
cumplidas con huelga o sin huelga”, comunicó la secretaría de información de la 
presidencia, agregando que el Gobierno garantiza a los ciudadanos la realización de la 
consulta popular.

El presidente guatemalteco, 
general Kejell Eugenio Laugerud 
García, hace frente a la peor 
crisis que se le ha presentado 
durante su mandato de cuatro 
años, que terminará en julio 
próximo, al fallar todo intento 
conciliatorio con los empleados 
estatales, que desde hace ocho 
días se encuentran en huelga en 
demanda de un aumento salarial 
del cincuenta por ciento.

Serón el propio gobernante, 
“la huelga burocrática más 
parece perseguir el objetivo 
político de obstaculizar las 
elecciones presidenciales del 
próximo domingo que obtener 
mejoras laborales”

POSIBLE BOICOT

Sectores extremistas que no 
participarán en las elecciones 
tratan de boicotear la consulta, 
comentó uno de los portavoces 
gubernamentales.

En la elección 
presidencial tomarán parte tres 
militares, el general Romeo 
Lucas postulado por el 
go bernamental Partido 
Institucional Democrático y el 
Partido Revolucionario, el 
general Ricardo Peralta Mendez, 
del opositor partido Democracia 
Cristiana, y el coronel Enrique 
Peralta Azurdia, el 
anticomunista Movimiento de 
Liberación Nacional.

lBORRON 
Y CUENTA 

NUEVA!
Usted puede hacer borrón y cuenta nueva 

de todo su pasado fiscal.
Basta una declaración complementaria a la del ejercicio 

1.976 por el Impuesto General sobre la Renta, 
para comenzar desde cero.

Una declaración que deberá presentar 
hasta el próximo 31 de Marzo.

DIGA LA VERDAD 
Y EN PAZ

Hágalo, goza de toda 
clase de garantías.
La información no será utilizada 

por la Administración Tributaria para 
modificar las bases disponibles, por este 
Impuesto, de los ejercicios anteriores 
al de 1.976.

No serán objeto de sanción ni 
recargo,las cuotas resultantes de la 
regularización, pudiendo efectuarse

• su pago en forma fraccionada.

Consulte en las Delegaciones de Hacienda

MINISTERIO DE HACIENDA

LOS CIVILES, NO

Algunos sectores políticos, 
como el Frente Unido de la 
Revolución (FUR) del 
ex-alcalde de Guatemala Manuel 
Colon Argueta, señalan que la 
consulta será “una farsa”, 
porque el registro electoral no 
inscribió nuevos partidos en los 
últimos cuatro años, 
marginando del proceso a una 
gran mayoría de ciudadanos que 
no milita ni simpatiza con los 
cuatro partidos reconocidos.

Colón Argueta objeta 
también que no concurran a las 
elecciones candidatos 
presidenciales civiles.

ELEMENTO DE TENSIOI^J

A solamente dos días de las 
elecciones 'en que los 
guatemaltecos elegirán 
presidente y vicepresidente, 
sesenta y un diputados del 
Congreso y doscientos veinte 

¿alcaSes municipales, la huelga 
burocrática constituye un 
elemento de tensión ciudadana. 
Además de suspender sus 
labores, los trabajadores 
estatales, apoyados por millares 
de estudiantes universitarios y 
del nivel medio, iniciaron ayer 
marchas callejeras de protesta en 
las calles de esta capital y ante el 
palacio de Gobierno.

VANDALISMO

Tres panaderías fueron 
saqueadas ayer por la mañana en 
el primer acto de vandalismo 
que se produce durante la crisis. 
Los comercios, ubicados en un

extraoficialmente en (¡t 
Ministerio de Gobcrnacióa ¿

Pero los trabajadora 
estudiantes, que marchaban tt 
apoyo a los burócratas en huelj¡ 
desde hace ocho días, y protejhí 
por la falta de atención -qm) 
dicen haber en el Gobierno-, ¿ 
los problemas laborales, estát^

Só/o habrá candidatos mi/itares f
El país vive una huelga que ha : 
paralizado tos servicios de correos] 
hospitales, escuelas, ministerios ! 
y fábricas de pan '

barrio popular, estaban cerrados 
debido a la huelga de los 
panificad ores.

La huelga paraliza los 
servicios de'correos, hospitales, 
escuelas, centros de Seguridad 
Social, ministerios de Estado, 
telecomunicaciones y fábricas 
de pan.

Los guatemaltecos están a la 
expectativa de las medidas que 
está por adoptar el Gobierno 
para normalizar los servicios 
públicos

GIGANTESCA MANIFES
TACION
“ESTAMOS DISPUESTOS
A MORIR”

dispuestos a todo, según su 
propias expresiones.

“No creemos que séamósTii 
pocos como para no Dodd 
hacerle frente a la policía’’ 
indicó uno de los dirigente: 
mientras se hacían los último^ 
preparativos para la marcha.

BOMBAS COMUNISTAS 
CONTRA EL PALACIO 
PRESIDENCIAL

GUATEMALA, 3 (Efe).- 
Dispuestos a “morir en el 
intento, cuando menos”, 
millares de trabajadores tanto 
del sector estatal como privado, 
y estudiantes universitarios y 
secundarios, salieron ayer tarde 
en manifestación al centro de la 
ciudad.

Convocada por el Comité 
Nacional de Unidad Sindical, la 
más grande central obrera, la 
manifestación fue disuelta por la 
policía, según pudo saberse

GUATEMALA^ 3 (Efe).-EK 
Partido Guatemalteco dt» 
Trabajo (comunista en life 
clandestinidad) hizo estallïa 
anoche tres bombas e: ; 
diferentes puntos de esh K 
capital. Uno de los artefacta i, 
hizo exploción a escasos metra i 
del palacio de Gobierno,en :

íue los otros dos fuero:tanto que los otros dos fuero: 
estallados en sectores de b
periferia. í

No se han registrado víctimí J 
ni daños materiales, pero si li 
difusión de gran cantidad di

ipropa^nd a subversiva.
El Partido Comunista pide ir 

la población no acudir a
urnas en las eleccionei 
presidenciales y generales dq 
domingo próximo

Denuncia el poeta y sacerdote Ernesto Cardenal

EE.UU. quiere acabar 
con el pueblo nicaragüense

MEJICO, 3 (Efe). — El poeta y sacerdote nicaragüense Ernesto Cardenal, solicitó ayer en un 
acto público, que Méjico rompa sus relaciones con el Gobierno de Anastasio Somoza.

Cardenal hizo su petición en nombre del Frente Sandinista de Liberación, durante una rueda 
(Je prensa en la sede de la Federación Latinoamericana de Periodistas.

Demandó asimismo el poeta la solidaridad del pueblo mexicano y que no se permita aterri
zar en Méjico aviones de Nicaragua.

Acusó a Estados Unidos de tratar de acabar con el Frente Sandinista pero, afirmó, habría 
de terminar con todos los nicaragüenses “porque hoy todos los nicaragüenses son sandio istas".

COMBATIENTE SANDINISTA MUERTO EN MASA YA

MANAGUA, 3 (Efe).— Quedó confirmada anoche la muerte de Camilo Ortega Saavedra, 
combatiente del “Frente Sandinista de Liberación Nacional" (FSLN). La madre de Camilo reco
noció el cadáver en el depósito del hospital "El Retiro".

Un presunto comunicado del Frente Sandinista, publicado por el diario “La Prensa", dice 
que Camilo Ortega fue capturado herido el pasado día 26 en la ciudad de Masaya.

El capital aragonés
no ayuda a la UGD”

(VIENE DE LA PAGINA ANTERIOR) 

gravitar sobre problaciones de las regiones 
vecinas.

—Unas comunicaciones, que van más 
allá de las autopistas, ¿no?

—Naturalmente. Las comunicaciones 
las entiendo en el más amplio sentido de 
la palabra. Comunicación de riqueza, 
comunicación de cultura; y, precisamente 
por eso, la infraestructura viaria es un 
requisito imprescindible para que haya 
una comunicación de riqueza y una 
comunicación sicológica.

— ¿Y UCD puede garantizar soluciones 
para estos problemas de Aragón?

— UCD garantizar solamente puede 
garantizar lo que tiene en las manos 
porque en primer lugar no sabemos los 
rriedios de que puede disponer UCD. Lo

que no se puede honestamente en política I 
es garantizar algo que no depende de uno i 
mismo. I

— ¿No acabará siendo UCD el refugio Vj 
máscara de la oligarquía aragonesa? |

—Pues yo lo dudo mucho. Al menoM 
por los resultados hasta el momento, creo | 
que estamos bastante distantes. Y ademj’ i 
entiendo que sería verdaderamsntM 
lamentable. .Yo conozco el talante dem*’! 
compañeros de las tres provincias y creoj 
que nunca nos vamos a prestar a estO’ 9 
Nosotros queremos hacer un servicio aM ! 
mayor parte posible de los aragonéses. I

— ¿Finalmente, ¿le gustaría | 
salvando todo lo que haya que salvar, o 1 
Tarradellas dp Aragón? . I

—ün político que dijera que no I 
gustaría, sería muy poco político 9

SGCB2021
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Terminó casi un siglo de colonialista 
supremacía europea

LOS ABORIGENES^ AL PODER
SALISBURY, 3 (Efe).— Dirigentes negos y gobernantes 
blancos de Rhodesia han firmado hoy, solemne y 
oficialmente, el acuerdo para el gradual traspaso de 
poderes a una administración de trasición, con lo cual se 
da'fin a casi un siglo de colonialista supremacía europea 
en este país.

JUNTOS ANTE 
LA MESA

El acuerdo histórico, entre blancos e indígenas 
rhodesianos, ha tenido lugar después de tres meses de 
intensas negociaciones, y se rubricó esta mañana, en 
Salisbury alas 10,20 (09,20, hora peninsular española). 
Han sido los signatarios del protocolo: el primer ministro 
jefe del Gobierno de Rhodesia, lan Smith, por parte del 
ejecutivo de minoría blanca, y, en nombre de las 
organizaciones nacionalistas nativas, signaron: el obispo

exprès
NO HAY ARABES 
COMBATIENDO 
EN ERITREA

DOHA, 3 (Afp-Efe).- 
Osman SIeh Sabbe, jefe del 
^'Frente de Liberación de 
Eritrea Fuerzas de 
L iberación Populares", 
desmintió ayer 
categóricamente en Doha 
(Qua tar) las "alegaciones" 
del presidente, etíope, 
coronel Mengistu Haile 
Mariam, según las cuales 
soldados árabes combatían 

al lado de los revolucionarios 
eritreos".

En una declaración hecha 
antes de su salida hacia Abu 
Dhabi, Sabbe invitó, por otra 
parte, a los países árabes a 
irJcrementar su asistencia a 
los gueirUleros del FLE para 
Permitirles —dijo— "avanzar 
” hora de la victoria contra 
I3 agresión etíope".

BOSCH SUSPEN
DIO LA HUELGA 
DE HAMBRE

C4/?>tCAS, 3 (Efe).- El 
'dirigente cubano 
anticastrista Orlando Bosch
suspendió la 
hambre que 
durante todo 
febrero.

Bosch se

huelga de 
m an tuvo 

el mes de

encuentra
^metido a juicio ante los 
tribunales militares 
^.^^^tilanos como presunto 
inductor^ del sabotaje a un 

“Cubana de 
^viación", que, al estrellarse 
Ocasionó la muerte de sus 73 
ocupantes.

MIDELA ACOGE 
A VIETNAMITAS 
É^IADOS

ka cancillería 
^entina Informó ayer que 

a desembarcar en 
enos Aires a cuatro 

^'Wrtamitas que viajaban en 
^^odera líber lana 

en "un gesto 
humanidad".

t:omunicado oficial 
Fhca que los vietnamitas 

^1 (Gobierno 
litar argentino "debían

•I' ofendo 
régimen Político imperante"

Wall street
êlî^UPERA

(Efa)^J/^ yORK, 3 
York bolsa de Nueva 

ayer una 
^avor ^t^dlr

^^^^°res

9 Dirigentes nitros, gobernantes 
blancos firmarán esta mañana el 

gradual traspaso de poderes

protestante Dr. Abel Muzorewa:, el reverendo 
n’Dabaningi S'rthole, y el Jefe de tribu Jeremiah Chirau.

Estas cuatro personalida!(^es —que en breve 
encabezarán la administración transitoria que conducirá 
a la nación hacia un régimen de mayoría indígena- 
tomaron asiento para el acto de la firma, ante una mesa, 
conjuntamente, en la residencia del antiguo gobernador

ROBAN EL CADAVER DE CHARLOT

de la Rhodesia del Sur, sita en un arrabal de Salisbury, 
donde se han estado efectuando las conversaciones desde 
el 2 de diciembre último.

El acuerdo a que se ha llegado esta mañana prevé el 
establecimiento de un Gobierno “ad interim", que 
prepare al país para un raimen de mayoría aborigen, 
cuya fecha de entrada en vigor se ha programado para el 
31 de diciembre del año en curso.

La administración de transición, entre tanto, será 
encabezada colegiaimente por un consejo ejecutivo 
integrado por cuatro miembros, que serán los firmantes 
del documento concluido esta mañana:, es decir: lan 
Smith, el Dr. Abel Muzorewa, N’Dabaningi Sithole y 
Jeremiah Chirau. Cada uno de ellos ejercerá la 
presidencia por turnos. Se espera —según ha 
trascendido— que se establezca un Gobierno interino, 
que se constituirá y temará el poder en cuestión de unaS' 
semanas.

Han profanado el eterno reposo de Chariot. El cadáver de Charles Chaplin ha de
saparecido del cementerio suizo donde fue enterrado. Las autoridades suizas inves
tigan el incalificable robo y se especula con la posibilidad deque los autores pidan 
un rescate por los restos mortales del genial actor.

BRUSELAS, 3 (Efc\- La 
Comisión Europea (organo 
ejecutivo de la CEE) concretará 
el próximo día 17 su posición 
sob’'.e la ampliación como 
resumen de los informes y 
análisis de los expertos 
comunitarios. El portavoz 
oficial de la comisión anunció 
ayer que los trece comisarios 
europeos iniciaron sus debates 
sobre los problemas generales 
que plantea a la Comunidad la 
ampliación de nueve a doce 
miembros.

“No se trata de ningún 
“pre-dictamen” sobre el ingreso 
de E^aña, Portugal y Grecia 
—precisó el portavoz—, sino un 
resumen global de las 
consecuencias que tendrá sobre 
la organizaciem, economía y 
funcionamiento institucional de 
la CEE”.

El ‘‘breve documento con 
carácter eminentemente 
político” que será emitido el día 
17 contendrá también las 
medidas consideradas oportunas 
por la comisión europea para 
evitar ‘‘un efecto de dispersi cm” 
del Mercado Común.

En el^ trabajo preparatorio de 
los peritos —cientos de 
documentos de trabajo, estudio 
y análisis- se contempla la 
situación de los tres países 
candidatos, sus actuales

La Comisión Europea 
estudia con urgencia las 
ventajas y los inconvenientes 
de la ampliación

relaciones con la CEE y las 
modificaciones que la 
ampliación producirá en las 
relaciones comunitarias
otros países terceros. 

REPERCUSIONES

con

Desde el punto de _ 
financiero, se consideran las

vista

repercusiones de la ampliación 
sobre el presupuesto 
comunitario, el empleo de los 
actuales instrumentos 
financieros de la CEE, y el 
movimiento de capitales entre 
los “nueve” y los "tres”.

La entrada de los candidatos 
aumentaría el presupuesto anual 
en 2.628.000.000 unidades de 
cuentas (296.17.5 millones de 
pesetas).

Por el contrario, los ingresos 
sólo se incrementarían
1.5 ."Io.000.000 unidades 
cuenta (172.431 millones 
pesetas).

Según esos cálculos de

en 
de 
de

los

MONSEÑOR USTINOV 
FELICITA A PINOCHET

En Chile no hay presos 
políticos, asegura

SANTIAGO DE CHILE, 3 
(Efe).— En la Unión Soviética 
hay una gran cantidad de presos 
políticos, dijo ayer el arzobispo 
Vitaly Ustihov, vicepresidente 
del Santísimo Sínodo de 
Obispos de la Iglesia Ortodoxa 
rusa en el exilio.

El digruitario eclesiástico fue 
recibido ayer por el presidente 
chileno, general Augusto 
Pinochet, a quien felicitó por su 
éxito en el refere'ndum nacional 
del pasado cuatro de enero.

Ustihov, segundo jefe de un 
movimiento religioso que 
congrega a unos ocho millones 
de personas emigradas de Rusia 
después de la revolución, indicó 
que habla vertido a Chile con la 
intención de proponer un caje 
de presos políticos.

Sin embargo, tal idea no 
podrá llevarse a cabo, "debido 
-dijo- a que he podido 
comprobar que en Chile no 
exigen detenidos de esta 
naturaleza”. ‘‘Deshadadamente, 
en la URSS, las listas de presos

son muy grandes’’, anadió el 
arzobispo otodoxo.

DISIDENTE RUSA 
AMNISTIADA

MOSCU, 3 (Efe).- La 
disidente soviética Malva Landa 
se beneficiará de una amnistia, 
por lo que no terminará de 
cumplir los dos años de 
deportación en Siberia a que 
esta condenada, informan 
amistades suyas en Moscú.

Malva Landa, de 58 años, 
miembro del grupo disidente 
“Helsinki”, ha enviado un 
telegrama desde un lugar situado 
en las cercani'as de Nerchinsk 
(Siberia Oriental), en el que se 
encuentra desde el pasado julio.

En el telegrama afirma que 
los funcionarios locales le han 
comunicado que se beneficiará 
de la aministía promulgada por 
el Gobierno el pasado mes de 
noviembre para conmemorar el 
sexagésimo aniversario de la 
Revolución rusa.

Mal Landa, especialista - en 
geología, fue condenada bajo la 
acusación de causar daños a la 
propiedad privada y a la estatal 
mediante el incendio de su 
apartamentó en 1976.

EL GOBIERNO 
CHILENO DISPUESTO 
A ESCLARECER EL 
ASESINATO DE 
LE TE LIER

expertos comunitarios, los 
"nueve” tienen que pagar por la 
ampliación, 1.098.0 00.000 
unidades de cuenta (123.74’4 
millones de pesetas).

SECTOR AGRICOLA

En el sector agrícola, 
consideran que la ampliación 
producirá modificaciones muy 
importantes y recomiendan una 
política prudente de 
integración. En su opiniem, se 
producirá un descenso del nivel 
medio de riquezas y, por 
consecuencia, un aumento en las 
diferencias entre las rentas.

El equilibrio de ios mercados 
agrícolas mejorará en algunos 
casos (leche, carne, trigo), pero 
aumentarán las dificultades en 
otros (vino, aceite de oliva, 
frutas y hortalizas).

El trabajo de los especialistas 
demuestra también la aparición 
de problemas institucionales 
importantes en una comunidad

deT2 miembros y la necesidad 
de adoptar una serie 
“inipresionante” de medidas de 
orden práctico^ incluso hasta 
llegar a la revision del tratado de 
Roma.

PRINCIPAL
OBSTACULO

El principal obstáculo radica 
en la votación por unanimidad 
del Consejo de Ministros, que 
tendrá que ser sustituido por el 
sistema de mayoría.

Para el periodo de transición 
(adaptación de la economía de 
los candidatos a máquina 
comunitaria) se prevé una 
“fórmula simple” dotada de un 
“margen de maniobra”.

Este periodo no durará 
menos de cinco años, ni más de 
diez. Eventualmente podría 
hacerse por etapas, según 
objetivos fijados prioritariamen

te.
En las conclusiones finales, 

los servicios de la Comisión 
Europea subrayan que no debe 
sacarse una impresión negativa 
solx'e las consecuencias de la 
ampliación, y señala algunos 
elementos positivos: ventaias 
políticas, ampliación de los 
mercados y dinámica ^de 
crecimiento de los países 
candidatos.

SANTIAGO DE CHILE, 3 
(Efe).- El Gobierno de Chile 
dará todas las facilidades que el 
poder judicial requiera para 
esclarecer los hechos en torno al 
asesinato del ex canciller 
Orlando Letelier, declaró 
anoche el general Rene Vidal, 
secretario general de Gobierno.

Al ser preguntado en torno al 
silencio que el Gobierno chileno 
mantiene sobre el caso, el 
general observó que lo lógico es 
que la justicia sea quien actúe y 
pida a quien corresponda los 
ante cedentes que estime 
necesarios.

La semana pasada llegó a 
la cancillería el exhorto enviado 
por la corte del distrito de 
Columbia, Estados Unidos, para 
que se investigue las supuestas 
intervenciones de los ciudadanos 
chilenos Juan W ¡liams Rose y 
Alejandro Romeral Jara en el 
atentado que costo la vida a 
Orlando Letelier registrado en 
Washington en septiembre de

EL CRUCEIRO, 
DEVALUADO 
OTRA VEZ

RIO DE JANEIRO, 3 
(Efe).— El cruceiro fue 
devaluado por tercera ve^ 
este año con relación al dólar 
norteamericano, Que pasa a 
operar a partir de hp,y a 
16,53 rpt 16,53 cruceiros 
para compra y 16,63 rpt 
16,63para venta.
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LA SONRISA AMABLE

SKMANfJg

El nene vuelve del colegio, a donde ha ido por vez 
primera. La mamá corre a darle un abrazo, realmente 
emocionada.

-¿Cómo te ha ido, nene mío?. El maestro me ha dicho 
que estaba muy contento de ti... ¿Qué te ha preguntado?

-Cuántas patitas tiene un perro. Y yo le he dicho que 
tres...

-Pero, nene mío, eso está mal contestado...
-Puede, mamá. Pero el maestro me dijo también que yo 

era el que más me había acercado...

Un profesor de periodismo está dando a sus discípulos 
algunos consejos sobre el arte de escribir.

-Una buena introducción -les dice- es de la mayor 
importancia. Recuerden siempre el caso de aquel joven que 
deseaba pedir en matrimonio a la hija de un tacaño ricacho 
y empezó su entrevista diciéndole:

-Señor, quiero sugerirle a 
buena cantidad de dinero...

usted el modo de ahorrar una

SADABA

UNCAST ILLO

biota

ejea

ZARAGOZA

COMO ya anuncié la pasada semana, en estay en 
alguna más, para iniciar nuestra excursión vamos a 
situamos en Ejea de los Caballeros y si alguien lo desea puede dar 

un repaso al buen arte románico de las portadas del Salvador o 
darse una vuelta por la colegiata de la Virgen de la Oliva, que, si 
no tiene gran valor arquitectónico, sí guarda algunas tallas de 
interés y unas pinturas que tienen similitud con las de Remolinos 
que se atribuyen a Coya. Eso y tomar algún aperitivo con Cruz, 
en la plaza, con Luis, en la calle Mediavilla o con Pilar, en el 
Muro, en donde en estos días se hacen obras para dejar las aceras a 
nivel de gran capital.

Pero no hay que entretenerse mucho pu^rsión i 
es larga en kilómetros, sí lo es en lo'visita c 
lugares interesantes puesto que el fio hemi 
situado en la más monumental de lasncastilli 
Y para llegar a esa antigua cabeza della Val c 
Onsella se puede ir por la carretera dea al lugi 
de BIOTA para contemplar la iglesialMigue 
que es románica del siglo XII, que tierecueni 
con una torre comenzada en el siglo Jfel XVI 
con un primer cuerpo de piedra de sllfladrilh 
con esculturas de Agüero, unas represeen de k 
Reyes Magos y otras con figuras geonilttguel e 
la tarea de pesar las almas de los f¡el(retablc 
platerescos del siglo XVI. Aparte delSe pued 
contemplar el torreón superviviente deue ahor 
está adosado al palacio del Conde de Ade Biot 
que es del siglo XVII.

Y si el viajero tiene paciencia y buelducir s 
puede acercara MALPICA DE ARBAJ^i^esii 
de modesta construcción románica qu^ción d 
Nuestra Señora de Dfasol, que es unfBVirgei 

Cuenta esa iglesia con un retablo del-* v¡ajer( 
sigue con paciencia y nervios templacjr por i 
carretera hasta llegar aUNCASTILLO'

Descansa caminante. Ï- ón a 
un lado, asienta tus posaderas enlapoya 
tus manos en la gayata y medit'i sobríjcate cc 
el pensamiento porque en la encruiR’goel 
Cadenas te vas a encontrar con una cii^ntal e 
sus detalles y en su conjunto. Un pue;®n el afi 
833 y que vio pasar desde los ioer^sta h 
franceses de la Independencia sin que^viera 
sin que sus raíces se secaran. Es todPjfoo e: 
iglesia de Santa María mandada cons^onje 
consagrada en 1246, con su torre 'a c 
Ejea, con las esculturas de sus dos porS'Os de 
Piedad y el Mayor, con la magnífica en p 
con el Niño en los brazos, de mitad c^^eza c 
San Juan Bautista y un Cristo en 
rápidamente, a la iglesia de San Martín^arnent 
mandada edificar por Ramiro I a sej^^da e 
Sibirana por Sancho el Mayor. RomM’^pzod 
siglo XIII, consagrada en 1218, coípot'co

I
ANIMALES Y PLANTAS EL @Em

N diferentes secciones 
estudieremos las de 
iza o interior, la 

distribución y cuidado de los 
jardines, las plagas que 
pueden poner en peligro su 
belleza, los hongos... todo, 
en definitva, para que 
podamos adornar a nuestro 
gusto aquellos lugares en que 
deseamos crear un ambiente 
grato llevando hasta él un 
poco de naturaleza.

Hablaremos hoy de una 
de las plantas más comunes: 
el geranio. Esta planta, 
conocida en bótanica como 
pelargonio, es originaria de 
Africa del Sur. Fue 
introducida en Europa en el 
siglo XVIII y se afirma que 
el primer cultivo fue 
realizado en Inglaterra. Se 
adapta a nuestro clima de 
manera excelente y hay

variadas especies^ - aunque 
hoy qcuparemos

dOí- íám más 
corrí unes. Son;

—Geranio z'onal o argüido 
_,'ftfedra o 

eqlgantec? '/
V, —Geranio pensamiento q 
mariposa y

— Geranios de hojas 
aromáticas.

Son recomendables los 
erguidos para plantar en 
plena tierra, en jardines. En 
tierras desniveladas 
(terraplenes, etc.) son 
mejores los de hiedra o 
colgantes. Si lo que se desea 
es utilizarlo para adorno de 
interiores conviene elegir una 
variedad de geranio enano.

I EL SUELO.— Emplear 
fierra de jardín mezclada con 
arena y removida 
frecuentemente para facilitar 
el drenaje ya que el agua 
acumulada alrededor de la 
raíz lo estropearía 
rápidamente.

PLANTACION. - A 
finales de la época de heladas 
y comienzo de primavera 
No deben recibir el sol 
durante los primeros días. 
Guardar una distancia de 
unos 25 centímetros entre sí 
cuando se colocan en un 
jardín.

EXPOSICION. - En zonas 
frías puede estar bien al sol. 
En el Sur la mejor situación 
es entre el sol y sombra 
Mucha luz, cuanta más 
mejor, hará que los geranios 
tengan un inmejorab le 
aspecto.

R E C I P I E N TES. - 
Normales de barro, de unos 
25 centímetros de altura y 
30 a 35 de lado de base. Si se 
utilizan de plástico téngase
e n su mayor
recalentamiento.

RIEGOS.— Procurar 
siempre que la tierra no 
quede demasiado empapada. 
No utilizar nunca agua muy 
rica en cal. No deben 
mojarse las hojas, sobre todo 
cuando el riego se efectúa en 
horas de sol o en las que le 
preceden. Es mejor regar dos 

veces al día con menos 
cantidad de agua, que una 
sola vez con mucha. Si es 
posible recoger agua de 
lluvia, no hay duda que será 
la mejor solución.

ABONADOS.- Si se 
puede, debe utilizarse 
mantillo ya descompuesto y 
por supuesto libre de 
impurezas. Luego un abono 
mineral compuesto.

ENFERMEDADES.- La 
enfermedad más frecuente 
en los geranios es el 
desecamiento de las hojas y 
un moho que a menudo 
produce la muerte de los 
tallos. Puede combatirse con 
azufre co loi dal teniendo 
sumo cuidado de no regar la 
planta hasta transcurridas 24 
horas desde la aplicación. A 
consecuencia de este 
tratamiento la planta tiene 
durante unos días las hojas 
manchadas de polvo, pero es 
absolutamente necesario el 
tratamiento si deseamos 
salvar la planta. Si los 
geranios se guardan durante 
el invierno en un local 
cerrado, hay que procurar 
que no sea húmedo ni frío, 
ni poco aireado, porque estas 
condiciones propician el 
desarrollo del moho de que 
antes hemos hablado.

Los geranios, al igual que 
el resto de las plantas, 
pueden también sufrir 

ataques de parásitos y con 
mayor frecuencia del pulgón 
y la araña roja. Las hojas 
entonces tienen un aspecto 
acartonado y privadas de 
savia, terminan cayendo. En 
los mercados, en las tiendas 
especializadas existen muy 
buenos insecticidas que 
harán que ese problema 
desaparezca en muy pocos 
días. Muy importante es que 
usted recuerde que en todos 
los casos, vale más prevenir 
que curar.

NUEVAS PLANTAS.- El 
geranio se puede multiplicar 
por semilla en primavera, en 
tierra fresca pero, como ya 
advertimos, no demasiado 
empapada. Luego de haber 
nacido las nuevas plantas, se 
repican (esto es, se pasan a 
maceta o al lugar asignado en 
el jardín), aunque es muy 
conveniente, si es posible, 
mantenerlas durante el 
primer año sin que el sol o 
los fríos fuertes puedan 
dañarlas. Si la multiplicación 
de la planta se hace por 
esqueje, que dicho sea de 
paso, es el sistema más 
rápido y más eficaz, deben 
cortarse los brotes que 
presenten un aspecto 
semileñoso en agosto. Hay 
que procurar que sean ramas 
sanas, sin defectos ni heridas. 
La separación de la planta 
madre se hace con un corte 
sesgado, limpio, sin
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de mitad de
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San MartÍP?amente, 
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/or. Româî'®Pf.° del 
1218, coppotico y

renacentista maravilloso y otro del siglo XVI que recuerda al 
maestro de Ejea. Ÿ, sobre un montículo, la iglesia de San Juan, 
del siglo XII, la iglesia de San Felices, la iglesia de San Lorenzo 
casi derruida, la de San Miguel en lamentable estado y la de San 
Andrés. Las ermitas de los Báñales, la de San Jaime con una cruz 
del siglo XVI enfrente y la de la Virgen de San Cristóbal. Cuanta 
belleza, cuanto tesoro a veces esquilmado por ignorantes o 
traficadores. Quizá elïinlco consuelo de este cronista viajero sería 
que estas líneas sirvieran para amar más y conocer mejor estas 
tierras nuestras, estas raíces y cimientos de lo que hoy es nuestra 
patria y la que destruye la ancestral incultura de muchos.

Y si en el aspecto religioso la muestra es completísima también 
en lo civil hay que saludar sombrero en mano al término de 
Uncastillo: el impresionante castillo sobre la Peña Ayllón, castillo 
del que sólo se conserva la torre del Homenaje, el gran salón, una 
torre militar y varios arcos de las puertas de entrada, la
renacentista. Casa Consistorial y, ya de regreso para Sádaba, 
cercano a LAYANA, pero pertenecientes al término 
Uncastillo, ios poblados ibéricos y romanos de Los Báñales,
mismos baños romanos en los que se han realizado obras 
conservación, algunas tumbas y el precioso mausoleo de 
Atilios. Pero para contemplar estas maravillas aconsejo a
viajeros que esperen a mejor tiempo, más apropiada meteorología 
porque con rubor he de confesar que no hay un camino 
apropiado para llegar a ninguna de ambas maravillas. Y con las 
lluvias de estos días considero una verdadera temeridad el tratar 
de alcanzar con los automóviles las cercanías de tales monumentos. 
Es mejor acampar en Layana, buscarse el asesoramiento de un 
Mayayo, admirar la iglesia reconstruida de Santo Tomás y la 
torre del antiguo castillo y esperar que los expertos le enseñen a 
uno el camino. Dos grandes muestras de lo romano apenas están 
al alcance de la curiosidad de los peregrinos y menos si esos 
peregrinos andan por el mundo a la moderna y motorizada 
usanza.

Ya de vuelta, Sábada. Pero no hay tiempo para más. A Sádaba, 
interesante y acogedora villa, le prestaremos más atención en la 
próxima excursión, que tendrá como final de etapa esa Sos del 
Rey Católico que será la gran culminación de nuestra visita a las 
Cinco Villas, cuatro etapas que se podrían convertir en 
cuatrocientas a poco que uno tratara de profundizar en cada 
piedra, en cada historia, en cada gente de esa gran comarca 
aragonesa.

de 
los 
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los 
los

Benjamín BENTURA REMACHA

Usted /o puede hacer

NO TIRE
las SILLAS

VIEJAS

EA/ cualquier momento, usted puede sentirse atraído por fa forma de unat 
sü/a. Puede tratarse de una sida vieja descubierta en ei desván o en ei mercado de 
muebles usados, estropeada en su tapicería o sucia de tal modo que su limpieza sería un 

problema» Vamos a intentar explicarle con claridad cómo puede usted tapizar con 
bastante éxito y un poco de tiempo.

CUrJiPO Y ALMA i

Iren abril ¡L
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nombre genérico del

como 
en un

espacio por el de "En 
cara y alma".

Por ello, y con el 
permiso de ustedes, voy a 
adivinar las hermosísimas 
caderas invisibles de esta 
preciosidad de chica que, 
a lo mejor, dejaban 
pálidos los contoneos 
de las más famosas 
caderistas de nuestro cine

barbaroreyístico. Pues 
bien, es tan púdica esta 
espiga con ojos verdes, 
que incluso se tapa la 
barbilla para que no 
podamos decir que desde 
allí, hasta sus lindos pies, 
va descalza la niña.

Dicen que insinuar es 
más bonito que enseñar. 
Y nadie me negará que 
esos ojos, desnudos dan a 
entender muchísimo; son 
reticentes, seguidores y 
hasta alusivos. Lea en 
ellos lo que no se escribe 
aquí. En ellos se dice por 
dónde se va al Amor. 
Flechas indicativas, 
señales luminosas de un 
semáforo • que siempre 
está en verde para la 
circulación rodada de la 
imaginación. ¿Cómo es el 
cuerpo de esta cara? 
¿Cómo es la caña de ésta 
espiga? Discurra, 
discurra usted: déle a su 
fantasía y la verá entera, 
verdadera y hasta 
gu an tan arriera, si es que 
la chica ha volado desde 
la base americana de 
Guantanamo hacia usted, 
que ya la estará 
esperando en el 
helipuerto particular de 
un azotea, vulgo mente.

BRUNET

Reflexione, primero, sobre el lugar en donde 
piensa colocarla. Hágalo sobre todo para buscar 
una tela que vaya bien a la pintura de la 
habitación o a las telas de los demás muebles.

Antes de comenzar la operación y quitado el 
forro anterior, cerciórese de oue la tela interior 

están en unas buenas condiciones. En caso de que no 
suceda así, lo aconsejable es colocar unos trozos 
de espuma de nilón que se recubrirán con un 
trozo de tela que clavará en el armazón. Cuando 
haya efectuado esta operación, ya podemos 
empezar.

Recorte la tela eledda a las medidas 
aproximadas de la silla. Cólóquela de forma que 
esté lo más atirantada que nos sea posible. Süele 
quedar bien con algunos pequeños clavos en el 
centro de los maderos laterales y por supuesto 
en las esquinas.

Haga luego los plie^es para lograr un ángulo 
perfecto y clávelos debidamente a la silla. Así 
irá tomando forma. Esta es la operación más 
sencilla y por ello debe realizarse con el mayor 
cuidado a fin de conseguir un trabajo perfecto. 

La acertada fijación de los ángulos nos dará la 
sensación de la perfección.

DISTANCIA CORRECTA 
EN LOS CLAVOS

Después se corta el sobrante de la tela 
correspondiente no sólo a los ángulos, sino 
también al resto y dejando un margen lo 
suficientemente generoso como para permitir 
hacer con él luego la orla interna. Como ya 
habremos puesto los clavos suficientes y 
necesarios para la fijación correcta de los 
ángulos pueden quitarse los que corresponden a 
los laterales, formando con la tela sobrante un 
dobladillo destinado a que pueda perfectamente 
aguantar la tirantez que definitivamente se 
establece al hacer la fijación final, es decir, al 
poner de nuevo y esta vez en su totalidad, los 
clavos.

Se continúa poniendo nuevos clavos en todo 
alrededor y procurando que la distancia entre 
ellos sea igual a lo largo de todo el perímetro de 
la silla.

Luego se coloca un ribete que esconda los 
clavos. Sé utiliza para ello un pegamento re
sistente, que no manche. También esta 
operación hay que realizarla en la totalidad del 
mueble. El ribete, puede ser de colores varios, 
con dibujos o liso, según el gusto de cada uno y 
el color del estampado de la tapicería.

Si lo prefiere, puede utilizar en vez de un 
rilietc, tachuelas de lapicero, que pueden dar un 
aspecto más rústico al mueble. En ese caso hay

que tener especial cuidado con que las 
distancias sean iguales entre unas y otras porque 
en caso contrario el resultado sería descuidado.

Como habrán observado, es muy sencillo. 
Las operaciones están al alcance de todas las 
personas, ya que para ellas no se precisa de una 
fuerza excepcional ni de una mafias fuera de 
serie. Sólo un poco de paciencia.

ALGUNOS CONSEJOS

Vamos ahora a ofrecerles algunos consejos 
que pueden serles de utilidad en diferentes 
ocasiones que sin duda se les presentarán en las 
tareas cotidianas.

— A veces sucede que es necesario instalar un 
tornillo en el lugar en que antes hubo instalado 
otro. Si el tornillo anterior era de menor 
diámetro, el problema no existe, pero si el 
tomillo que hay que colocar es menor que el 
anterior, basta con envolver la espiral metálica 
en lana de acero o serrín matálico . Esto 
permitirá que el tornillo se adhiera 
completamente al agujero y que la sujeción, por 
tanto sea perfecta.

—Si se ve en la necesidad de desarmar un 
reloj o cualquier otro aparato de pequeñas 
piezas y desea volver a montarlo, el mejor 
sistema para que las piezas no se extravíen es 

preparar una tira de papel adhesivo depositando 
en ella las tuercas, tomillos, arandelas, etc. 
Ganará tiempo y tendrá todo a la mano cuando 
lo necesite. Sí lo quiere hacer en plan de alarde, 
colóquelas en el orden en que las vaya quitando 

y luego proceda a colocarlas en orden inverso. 
En una auténtica gozada.

—Sus espejos, sus cuadros, tienen marcos. Dé 
distintas materias. A veces parece difícil su 
limpieza y sin embargo, no es difícil. Para los 
dorados, basta un cepillo grueso, pasado cada 
día. Para los marcos lacados, utilizar agua 
jabonosa aplicada con una esponja o uji paño. 
Luego, secar con cuidado después de aclararlos 
con pulcritud.

-Si las moscas acostumbran a dejar sus 
huellas pueden bañarse los marcos en una 

infusión de agua y cebolla en la proporción de 
tres cebollas pequeñas en un litro de agua.

-Si se agrietan, pueden repararse con un 
poco de estuco. Se aplica con espátula exten
diéndolo bien en la superficie y una vez seco, se 
lija para igualarlo perfectamente y' se barniza.

—Los marcos se suelen pulir sencillamente 
utilizando alcohol y cerveza o esencia de tre-
mentina.

G. FlGUEREDO
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HALTEROFILIA»—

aunque sf un amplio repertorio de categoría regional. \ eléctricas h

Hellos-Montearagón en Helios el sábado a las 5; Armas-La Sil

bajito; veríamos
en

millares,

Angel PALOMINO

GIGANTES ALEV/NES

CHICOS
SLALOM ALEVINES

pidióBorjos nos

(Catalana),
(Catalana), 49-26.

CHICAS
Ete Ida,

CHICAS

CINE

GU/A DEL DEPOfíT/STA

TIEMPO EN LA REGION

LAS CARRETERAS

Info 
facilitad 
Vizcaya. 
ARAGC

NATACION»—'EI viernes a Partir de las 7,30 da la tará 
sábado a las 6 y domingo a las 11 de la maAana, los Campeoni)^ 
de Aragón de Invierno en la piscina cubierta del C. N. Helios.

BALONMANO»— En Categoría nacional Helios y Dyanrn j,COn más Sí 
viajan esta semana. El programa se reduce pues a nivel reglón ganancias (

TIRO.— En el Tiro de Pichón, el sábado y dentro da| n 
Torneo Regularidad, tiradas de 24-27 metros»

domingo a las 10,30 tn (

Familia-S. Casablanca

RUGBY.— Domingo, a las 11 horas en la Academia Genin^ 
Armas-Veterania B, de la liga seniors.

En el campo del Seminarlo de Tarazona, en la categoil 
escolar cadete: Seminarlo Puente Cristo-Dominicos, Semlnii^ 
Moncayo- Marlanistas y Semanario Becquer-Agustinos.

. I — Ainoa Albistegui, 
(Vasco-Navarra), 42-71.

.país et
I.— Ainoa A Ib istesU españoles 

(Vasco-Navarra), 38-80 ’ catalanas
2,— Eva Moga, (Catal3<^ Sabido 

43-05 [próximas
K Según 

'a primer 
este hechi 
año. N 
agotan 
l’íistencia 
Semana S 
, .La situ 

atribuyen 
precio de

Polldeportivo Salduba, un atrayente encuentro Internacional¿ . 
halteras España-México. r

3.— Isabel Marti, (Aragoi^t 
43-46

CHICOS:

1. — Daniel Fernández, 
( Vasco-Na va rra), 48-84.

Primera Provincial: Ejea-Montearagón, en Ejea a las IH en Hi 
SalesianoE-Unlversitario en Salesianos a las 11; Sagniip

1. — Daniel <Fernáni] 
(Vasco-Navarra), 48-56.

2.— David Soler, (Catalogi ' 
48-72.

3.— Luis Rodrigué]

FUTBOU— Esta semana tan sólo el Real Zaragoza JugaríL^ indiceal 
nuestra ciudad encuentro de categoría nacional. Y aden ^terminande 
“sonado", porque el rival a batir en el Huelva, a las 4,30 enijdestacan Ic 
Romareda. No hay pues fútbol de tercera división ni de Juvenil! BanestO V

JORNADAS “SALVEMOS
TERUEL"

¡Bajitos del
mundo, UNIOS!

Era una buena consigna: hábil. Somos muchos los 
bajitos, y no nos gusta; el bajito que diga otra cosa es 
un embustero. Empezamos a hacer contactos: reuniones en 

las oficinas y en las fábricas. En los paseos y en los campos 
de fútbol nos buscábamos, nos saludábamos sin conocernos. 
Cartas ardorosas, ilusionadas nos unían a los bajitos de otras 
ciudades. 

Empezamos a recibir 
instrucciones en circulares 
impresas; llegaron los 
estautos. Reuní a unos 
cuantos bajitos y 
constituimos la asociación 
local teniendo muy presente 
la “Circular núm. 7-E sobre 
selección de Señores 
Bajitos” en la que se 
advertía la conveniencia, la

PARTE DE
NIEVE

OFRECIDO POR

MESON 
LA REINA 
(ENTRADA AL VALLE

DE HECHO)

Nueva dirección: 
JOSE MARIA FERRER

PUENTE LA REINA 
JACA

necesidad, de no considerar 
bajitos a quienes no lo 
fuesen. “No seremos fuertes 
si no somos verdaderos 
bajitos. Sólo consideraremos 
miembros de nuestra 
asocación a aquellos cuya 
estatura no supero los 149 
centímetros. Por encima de 
este nivel, el hombre, sin ser 
alto, no se considera, de 
corazón 
entrar nuestras filas 

o millones de 
asociados tibios que serían 
un lastre”.

Yo mido un metro 
cuarenta y dos, no tuve 
dudas; formé la asocación 
local con unos cuantos 
estusiastas bajitos y me puse 
a las órdenes del presidente 
nacional, un tal señor Salt 
de Borjos. Seis meses más 
tarde se celebró la I Asam
blea Nacional de Barcelona.

Sorpresa desagradable. 
Encaramado tras la mesa 
presidencial, el señor Salt de 

aprobásemos una propuesta 
para que fuese designado, él.

Aston
Calidad de ta nieve; 

Polvo.
Espesor de nieve: 

, Cota 1.750: 1,70 
" Cota 2.000:2,OO^^a r

Cota 2.300: 
ínsiatacíones 

mecánicas: Todas en 
> funcionamiento.

máaufnas, " . / ,.

GUIA 
CULTURAL

Borja.-Cine-Club 
“Cicar“.-A las 20 horas del 
dá 4, ZDRBA, EL GRIEGO, 
de Mikls Theodorakis

Z a ra g oza»-CI ne Clud 
"Goya", en Avenida Qsya, 
67, Día 4, a las 19 y 23 horas 
y día 5, a las 19 horas, 
WODSTOCK, de Michel 
Wadlelgh» ’

Cine Universitario "La 
Salle", en San Juan de la 
Cruz, 22, a las 17 y 19’15
horas del día

Bogdanovich»
Cine-club

Carmen", en 

S, LUNA DE 
de Peter

"Virgen del 
Albareda, 23»

Día 5, TARDE DE PERROS, 
de Sidney LuneL

C:en-Club Cerbuna, en la 
Ciudad Universitaria» Día 4, 
LOS AMORES DE UNA 
RUBIA, de Mllos Forman

Cine-club I n stituto 
Francés, General Mola, 7, a 
las 19’30 del día 4, PARIS 
COTE D’ AZUR PAR LES 
ALPES Y SEIZE DE 
MEDAILLES A PORTELLO

MUSICA
Alcañiz, - Día cinco, re

cital de JOAQUIN CARBO- 
NELU

Rivas»- Db 4, recital de 
JOAQUIN CARBONELL

Cota 2000:80 cms. ^^ 
tát» 2380; 110 Cms.

CONFERENCIAS

Alcañiz»— Día 4, a las 16
PISTAS AMPRtU

Cota 1900:80 ems. .
Cota 2300: 110 cms>; 
Cota 2700: 130 cms.
Nítve; Polvo
Tem paratura media:

Dos grados bajo cero 
Accesos abiertos»

"SALVEMOS TERUEL", en 
el colegio de los Escolapios

Db 5, desde las diez de la 
mañana, ponencia sobre la 
agricultura y por la tarde un 
festival con la participación 
da LA BULLONERA, 
JOAQUIN CARBONELL y 

BOSQUE

Funcionan todas las
, instalaciones. Nava con 
1 mucha intensidad

diputado a Cortes ¡él, un 
enano! ¡era un enano! . Y 
el teatro “Astor”, en el que 
se celebraba la asamblea, 
estaba plagado de enanos^ 
más de trescientos 
repartidos, disimulando su 
número, pero haciendo oir 
multiplicada su voz.

Aquel enano había 
pretendido apoyarse en 
nosotros, los bajitos, para 
hacer de los enanos un 
grupo de presión. Pedí la 
palabra y se lo dije así de 
claro. Me respondió airado:

— Nosotros los bajitos 
absolutos —dijo “bajitos 
absolutos”, ya habían 
inventado el eufemismo; 
maniobraban como 
políticos avezados— hemos 
tenido siempre acceso a las 
gradas del trono.

— Ustedes han llegado al

trono dando volteretas— le 
contesté.

Fue como un grito de 
guerra. Los bajitos 
empezamos a sacudir 
bofetadas y a los pocos 
minutos, por todas las 
puertas del teatro salían 
enanos con chichones y ojos 
a la funerala.

Hecha la paz, propuse 
continuásemos adelante con 
la asociación y que me 
propusiesen a mí para 
representarla en las Cortes. 
Me abuchearon. Alguien 
dijo que no tengo horizonte 
político, que conmigo no 
habría grupo de opresión: 
que soy de derechas.

Esto de la política es 
muy complicado;

Según nos informa el Servicio de Meteorología, hay que esperar 
que este fin de semana sea similar al anterior y con las mismas ca 
racterísticas de los últimos días. Pero los excursionistas que apro
vechen el día de mañana, sábado, porque según las previsiones habrá 
una mejoría transitoria, para volver a empeorar en el transcurso de 
domingo. Los vientos serán flojos del tercero y cuarto cuadrante y 
las temperaturas estacionarias.

Sin grandes novedades en la red viaria de nuestra provin 
cia y sdlo con la consiguiente recomendación de conducñ 
con la máxima prudencia puesto que los firmes mojado: 
siempre dan un mayor índice de peligrosidad.

PETANCA.— El domingo, a partir de las 8,45 de la mañano 
los terrenos del parque Brull dará comienzo los campeonatos^^ 
Aragón en la modalidad de dupletas masculinas, organizados 
la Federación Aragonesa de Bolos y clasificatorios Parir 
Nacional. Participan 1 6 clubs y 1 02 participantes.

HIPICA— En la Sociedad Hípica Mllltaralas 10,30 hori 
prueba de saltos.

BALONCESTO.— Ligo de Segunda División, el sábado ii¿ 
20,15 en el Pabellón de la Caja de Ahorros, Helios recibe al Ül^- 
Valladolid. Ya el domingo, en tercera división mase, a las 10!| 
Casablanca-Mataró y a las 12,30 primera división femenina it 
Casablanca-Celta, ambos en el mismo pabellón. En Marlanisti^ 
segunda división femenina a las Í0,3lr 
Unlversltarlo-Hondarrubla. L Qonfirtr

En categoría provincial estos son los encuentros con mayors , , 
alicientes: ] de ayer, h

Seniors: EJea-Guara a las 12 en Ejea: Juniors: Venecia-Hilli’Bilbao COn 
a las 11,30 en Venecia; Juvenil: La Salle-Agustinos a las 1*1,30» ab U nd a n 

- positivos,

y'j dberduero.
' "diferencias

en la Academia a las 11 y Maristas-AL Armas en Maristas aÇtnàs bien 
k'Olarra y

Segunda Provincial: Junlors-Universltario en Calasanclo i^Tniejora de 
11 ; SL Casablanca-Calsa; El Salvador-Telefónica a las 1 2» Id,25 en H( 

Segunda Juvenil: S. Alcublerre-Corazonistas a las ^notarse alc 
Hellos-Stadium Casablanca; Casetas-Montearagón, en CaseWg-. . * 
las 10,30, y Francana-Coleglo Menor a las 11 en Colegio Meni| neja a este 

filas q u í rr

En Candanchú, se han 
celebrado dos pruebas el Slalom 
y el Gigante para la categoría 
Alevines, de los Campeonatos de 
España Infantiles, el primer día 
lloviendo y ayer con buen 
tiempo. En estas dos pruebas, 
los resultados han sido los 
siguientes:

recuperacio
2.- Lyde Ai / n «L Petróleo y 

(Vasco-Navarra), 48-28. í
3.— Marta Cabot, (CatalaC^ "

49-28 ---------------
11.— Marta Bernáriít

(Aragonesa), 58-96 C« rwX-,

2.— David Soler, 
51-51.

3. — Javier 
(Catalana), 56-36. 

13.— Carlos 
(Aragonesa), 58-66. 

Los tui 
ajotado 
cigarrillos

OSCÜLPEM

J Dólj 
J í^ólj 

f'rati 
J Libr 

' Mari 

cs:;

'••te
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mañana» 
Bonatos t 
rizados h 
» Para,

>,30 hon

tro dai II

la Genín^

I catejoií 
Semina^

e la tari 
mpeonié ■ 
Helios. •

,30 «n f 
iaclonai| Información bursátil 

facilitada por el Banco de 
Vizcaya, en exclusiva para 
A RA G ON /exprès.

POR PRIMERA VEZ, EN MUCHOS DIAS

LIGERA SUBIDA
dominan las repeticiones, y hoy 
han sido 43 clases de valores, las 
que actuaban de esta manera, el 
cierre mejora en ambiente y 
estabilidad.

GESTION 
DE 

CREDITO 
OTK3IAL

ibado
;lbe al |j¿ BARCELONA

MADRID
Cierra la semana con una 

sesión más nivelada, al salir 
alguna contrapartide 

compradora después de los
deméritos sufridos en las
jornadas precedentes, y
aprovechando también el

menlmit
^irlaniitiF 
í O , 3ll

BILBAO
L Confirmando el mejor cierre 
íde ayer, la semana finaliza en 

iflcia-Hiiil Bilbao con una sesión en la que 
a® 1-1,304 abu nd an más los signos 

( positivos, situación que recoge 
a jugaríá®' ¡ndiceal mejorar 0,51 puntos, 
Y adenlt«rniinando en 89,63. En bancos 

4,30 enlí destacan los avances de 7 en el 
le juveniiiEBanesto y 4 en Central y en las . 

^eléctricas los cambios se mueven 
r Dyanrr, con más soltura, produciéndose
el reglón ganancias de 1,5 en Reunidas y
’ '”'^1 en Hidrola. Sevillana e 

is il’erduero. Aunque el balance de 
las-La Sil ^diferencias de las siderúrgicas es 
aristas a^ÍTiás bien negativo, al bajar 3

’ Olarra y 2,25 Tubacex, la 
sánelo a. Imejora de 3 en Sta. Bárbara y de 
'2. '1,25 en Hornos y sobre todo el
n^CaMwr dinero al cierre,
agio Menij deja a este grupo algo mejor. En 

las químicas interesantes
i recuperaciones de 4 enteros en 

2^ ' '”t.^6tr6leo y de 2,5 en Explosibos 
(Catals en el resto de grupos

Bernáni

BOLSA de
Preced. HOY

La novedad del día la han 
constituido, las recuperaciones 
del sector eléctrico y de algunos 
valores punteros. A la vez 
también se notaba una menor 
insistencia de la oferta, aunque 
esto no ha sido general para 
todos los grupos. En las 
químicas hay avances de 2 en 
Energía y de 2,5 en Cepsa. En 
automóvil Fasa pone dinero más 
4 y dominan los recortes en 
siderúrgicas, papeleras e 
Inmobiliarias, destacando motor 
-6. En los sectores bancarios 
repeticiones en Industriales y en 
los comerciales ganancia de 3 en - 
Banesto y pérdidas de 2 enteros 
en Popular y Santander. Cierre 
más equilibrado.

reducido volúmen de negocio. 
Los bancos comerciales en sus 
principales repiten cambio, con 
la excepción del Central que 
cede 4. Pocas variaciones en 
industrias yligeras 
recuperaciones en las Eléctricas, 
donde hay avances de 2 puntos 
en Viesgo, 1,5 en Hidrola, 1,25 
en Sevillana y 1 en Iberduero y 
Fecsa. En comercio sigue 
colocando galerías papel —2 y 
en el grupo de construcción e 
inmobiliarias las variaciones son 
mínimas, con una mejora de 1 
entero^ en Cristalería y 
Urbanizadora Metro y baja de 1 
en Vallehermoso. Hoy hay más

cotizaciones en el grupo de 
inversión, contabilizándose un 
avance de 2 enteros en Española . 
y recortes de 1,5 en Popularinsa 
y de 0,5 en Fibansa y Fiponsa, 
Campsa y Tabacalera recortan 1 
punto y mejora 1,25 la 
Telefónica. En elgrupo 
siderúrgico hay pocos carnbios, 
faltando cotización de Hornos y 
cediendo 1 entero Olarra y 
Tubacex, y se muestran mejor 
las químicas, consiguiendo 

.recuperaciones de 2 enteros en 
Explosivos, 1,25 en Energía, 1 
en Cepsa y 0,5 en Sniace. I\ló así 
las papeleras con P. Reunidas 
perdiendo 3 y Torras señalando 
papel —5. El cierre más soegado, 
ganando en tranquilidad. Indice: 
91,20 más 0,45. >

/ José A. Traver 
„ Espallai^es 

coso,24-32.2°
TELS. 210496-210497

\ ZARAGOZA-4

o

o

AGENCIA DE fe. —■

VIAJES ^ivercár
g C/. JORDANA, N‘’2

s.a.

TELEFONO *31 97 11
Agricultura. Industria 

Comercio. Construcción 
Navales

EXCURSIONES TODOS LOS DOMINGOS
a ANDORRA por 500 pts y CANDANCHU por 375 pts.

Es más barato que en su país 
E VINES V - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

ESPECIALES DE SEMANA SANTA 
ANDALUCIA * MADRID-TURISTICO * BENIDORM 

a 5.500 pts. a 4.600 pts. a 3.800 pts. 
En régimen de P/C. y transporte incluidos

Eernáné[S' 
56. '

(Catalifi

LOS TURISTAS AGOTAN 
LAS EXISTENCIAS DE 
TABACO FRANCES

BALEARES Y CANARIAS 
MALLORCA * IBIZA * TENERIFE * LAS PALMAS 
a 6.500 pts. a 9.000 pts. a 12.500 pts. a 10.000 pts.

Los turistas franceses han 
agotado las existencias de 
Cigarrillos importados de su 

los estancos 
^Ibist 51 españoles de las provincias 

/X. , atalanas y las Baleares, ha 
fCafarailsabid o Efe en fuentes 

If^c^inias al sector.
(Aragot'^ Según dichos medios, es 

■a primera vez que ocurre 
“3te hecho en esta época del 
•”0. Normalmente, el 
"9 ota miento de las 
existencias se produce en 
Semana Santa.

situación planteada la 
atribuyen a que el actual 
precio de venta en España es

inferior al que mantiene el 
tabaco francés en origen. 
Frente a las 44 pesetas que 
cuesta, por ejemplo una 
cajetilla de Gitanes en 
Francia, su precio en España 
es de 33 pesetas.

La demanda de los 
turistas que visitan las zonas 
citadas no puede, sin 
embargo, ser atendida, por 
cuanto la importación de 
tales cigarrillos se 
condiciona a un acuerdo de 
intercambio con la marca 
española Ducados, que en 
Francia se vende también al 
equivalente a 44 pesetas.

TOUR EUROPA DEL ESTE 
POLONIA* CHECOSLOVAQUIA* RUSIA 

a 22.000 pts. a 22.000 pts. a 31.900 pts.
8 días en régimen de P/C y transporte

OFERTA ESPECIAL DE PRIMAVERA 
SALOU * TORREMOLINOS * BENIDORM 

a 6.700 pts. a 12.500 pts. a 7.000 pts. 
15 días en P/C con transporte incluido en hoteles 

de 3 y 4 estrellas. Primera salida: 2 de Abril

BOLSA DE DIVISAS
y » INFORMACION 
WH FACILITADA POR

BANCO ZARAGOZANO
^^^gambios del día 3 de Marzo de 1978

C .A M e 1 o s
divisa

comprador VENDEDOR

¡ gó’ar USA ....................
• olar Canadiense . . . .
1 I í”®® Francés..........
, ^‘bra Esterlina ......

loo Suizo...............
1 Belgas(com) .

^'/«.Italianas.......... ,
1 p Orín Holandés . . .
^orona Sueca ...... .

£orona Danesa ... .
¡ ^orona Noruega..........

'00 Finlandés ....
’00 '^“Siriacos ..
’®0 Portugueses .
’OO Japoneses..........

i^ai^cos Belgas (fin) . .

79,913 
71,378 
16,825

154,759 
43,297

254,524 
39,698
9,387 

37,104
1 7,404 
14,347 
15,097 
19,304

549,343 
196,975
33,617 

254,014

80,173 
71,690
16,898 

155,583
43,465 

256,168
39,926

9,429 
37,312
1 7,499 
14,419
15,171
19,414 

554,945 
198,595
33,798 

256,471

déle tiempo

Dirección Generat de Tráfico

BANCOS

Banco Zaragozano ...................... 300 300
Banco Exterior.............................. 276 276
Banco Central .............................. 307 303
Banco Español de Crédito .... 211 211
Banco Hispano Americano .... 203 203
Banco de Santander ............. 320 320
Banco Popular Español .............. 205 205
fenco de Bilbao........................... 253 253
Banco de Vizcaya........................ 202 202
Banco Industrial de Cataluña . . 166 166
Banco Occidental.............. 168
Banco Atlántico........................... 200 200
Banco Urquijo.............................. 216 216
Banco Industrial del Sür.............. 208 208

ELECTRICAS

Hidro Española ........................... 72,5 74
Sevillana...................................  . . 67,25 68,50Cantábrico ................................... 72 72
Eléctrica Viesgo........................... 64
Hidro Cataluña................... .. 62 61,50
Iberduero ...................................... 74 75
E. Reunidas................ .............. 49,50 50,75
Unión E. Madrileña...................... 67,75 77,25
Penosa........................................... 68 68
Fecsa 5.000 ................................... 65,5 66
Fecsa 1.000 ...................................

i
66,50 67,50

MINERAS

Ponferrada ...................................... | 79
Duro Felguera.............................. 51 1 50

SIDEKOMETALUHGICAS

Altos Hornos.................................
Auxiliar F.C....................................

ALIMENTACION

Azucarera......................................
Ebro ...............................................
Aguilas............................................

QUIMICAS

74 
248

65

74

65

Petróleos......................................... 156 157
Explosivos...................................... 94,5 96,50
Energías................................... 49,25 50,50

COINSTRUCCION

Dragados ......................................... 222 222
Urbis................................. 100
Inmobiliarias Metro . .................... 98 98
Vallehermoso................................. 106 105

VAHIOS

Telefónica...................................... 85,5 86,50
Galerías Preciados , ...................... 90 —
Campsa................ ........................... 236 235
Tabacalera ....................................... 181 180
Astilleros .........................'. . . 25 25
Metro.............................................. — ——
Unión Fénix ................................. 300 305
Seat................... ...................... 81
Renta inmobiliaria ...................... 74 74

Cambios de la sesión de 
hoy facilitados por

banco do huesea... un banco de "ínteres” capital
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LA .ANECDOTA DE 
DE L.A INFANCIA

Fernando Esteso
en Zaragoza «Mi iiBiiilirB

snticorniiiiiiDii áB JVl
A ¿Antiaragonés?, al que 

diga eso le puedo tapar la 
boca

Z A I

Jí* tenido pe 
! actos
'^'Muestras, 
; jornadas 
' manifiestMe apuntaría al partido 

socia/demócrataiiberai, si' pronuncii

existiera

eso triunfa 
nadie debe 

extrañar. Este aragonés, de pura 
cepa, ha llegado a la cumbre de 
la popularidad y el buen 
quehacer, pero está logrando lo 
más difícil: mantener ese estatus 
artístico en el mundo del 
escenario. No es complicado 
entrevistarle. Sabe hablar, por 
que es serio, pero quizá lo que 
más impresiona del humorista es 
su gran sencillez, su corazón a 
prueba de bombas cuando se 
habla de aragonesismo. .A este 
extraordinario humorista, y no 
queremos ser tan ingénuosde 
caer en la proliferación de 
adjetivos gloriosos hacia su 
profesionalismo, hay que 
agradecerle mucho y, sobre 
todo, en esta tierra de 
desagradecimientos cotidianos. 
Hemos conversado durante 
muchos minutos, 
tranquilamente, sin preámbulos 
y con un tuteo campechano. 
Fenfkndo, ahí, frente al que 
intenta conocer algo más de su 
vida, con una sencillez 
(perdonen la reincidencia) 
abrumadora y, junto aél, su 
brazo derecho humano, 
profesional y sentimental, María

— Recuerdo —nos comenta 
Femando Esteso— que fueron 
unos años maravillosos. 
Comencé a los dos años y medio 
cuando apenas los pies me 
traslldaban de un lugar a otro, 
con mi padre. La anécdota que 
guardo es hermosa, llena de esa 
ignorancia infantil que tanto se 
admira en los niños. Era tan 
pequeño, tendría cuatro años, 
que mi padre me vigilaba 
constantemente para que luego, 
en el escenario no soltara 
“tacos”. Entonces hacía de 
pavaso. Soltaba, en el escenario, 
todo lo que me decían u oía 
fuera de las tablas. Un mozo me 
prometió que si contaba en 
público lo que me había dicho 
me regalaría caramelos. Fui a 
tior ellos. Cuando comenzamos 
a representación le pregunté a 

mi padre; “Señor Esteso, usted 
que es tan listo, a ver si sabe en 
qué se parece la enagua de una 
mujer y el telón de un teatro”. 
El, despistaba. Se imaginaba 
algo extraño. Le pregunté una y

uisa que. el justo
complemento de Femando 
Esteso. Durante la conversación 
apareció la chispa de humor que 
casi por obligación, debe saltar. 
En el momento más impensado, 
po^ue Esteso es una persona 
seria y el humor sano, que 
ofrece, va unido a esa otra 
faceta, la profesional. Cuando 
nos despedíamos intentamos 
arrancar de sus labios el último 
chiste, pero con muy buen 
humor nos comentó: “No, no 
cuento chistes. Di que Femando 
Esteso e» muy soso .

La trayectoria humon'stica 
de este aragonés es curiosa. 
Podrían escribine varios libros 
repletos de anécdotas. Aquellos 
tiempos, ^oriosos y sinceros, 
cuando la familia de humoristas 
recorría las fiestas populares 
ofreciendo repertorios faltos de 
superlujo pero repletos de 
imaginación. Aquellos hermosos 
tiempos...

respondió; 
contesté,

vez hasta que
No, no lo sé

me
Le

pensando en los
caramelos, pues “Que los dos se 
levantan antes de empezar la 
función”. ¡Qué has dicho! Me 
largó un sermón decente. Luego 
me prohibía hablar con los 
mozos para que no aprendiera 
cosas malas.

— ¿Ha cambiado mucho el 
humor de entonces al que hoy 
se ofrece?

— El humor tiene épocas, 
como la moda. No se repite. 
Hay un tipo de humor que es el 
del pueblo, que gusta. Siempre 
es el mismo, pero varía lo que 
dices, Ijo ouc cambia es el 
sentido. En mi vida he 
atravesado por cinco fases de 
humor. La primera fue el clásico 
cómico pintado para hacer reir. 
1 Jegó, más taide, el charlista sin 
pintura en la cara y, finalmente, 
p»c por las fases de caricato, 
cómico y, hoy, humorista.

—Hurnorista.- ¿ton política 
o sin pob'tica?

— No puedo ser apolítico 
Êorque me preocupa la política.

stoy, viviendo en un tiempo y 
debe preocuparme por lo que 
acontece en su entorno. La 
política es el pan nuestro de 
cada día. Tengo que decirte que 
no soy practicante, no milito en 
ningún partido. La cn'tica que 
hago es jocosa.

— Sí, pero... si no eres 
apolítico alguna preferencia 
tendrás;

—Yo me apuntaría a un 
partido que fuera 
socialdemóc rata-liberal.

— Los chistes políticos 
ofenden muchas veces... a 
algunas peisonas que casi nunca 
son los propios interesados. 
¿Has tenido problemas?

—Nunca. Hay que ser un 
poco ácrata en el repertorio para 
que nadie se moleste. La 
personalidad del que cuente algo 
político debe ser muy fuerte. Y 
si alguien se mete contigo pues 
debes contestarle; ¡Vaya 
democracia que tenemos!

—Ove Femando, ¿Eres rico?
—Sí, muy rico; me atrevo a 

decir que soy riquísimo en 
cuanto a ambiente familiar y 
amistades. Tengo un gran 
capital Si cotizara por este 
patrimonio no tendría dinero 
para poder pagarlo. En d 
aspecto económico, puedo 
decirte que no vivo mal Trabajo 
en lo que me gusta y me gano el 
dinero necesario para virir y 
ahorrar.

— ¿Qué personaje le has 
asignado a tu esposa en el 
reparto de los papeles de tu 
vida?

—Una ayuda muy grande, y 
en principio, ya sólo por el 
hecho de que no se mete en mi 
trabgjo, es un gran apoyo, pero 
es que, además, fes un buen 
crítico y una gran compañera y 
estas facetas te animan mucho, 
siendo, además, importantí
simas. Es mi gran apoyo moral y 
profesional.

— Cambiando de escena... 
¿qué tal va las relaciones con la 
Hacienda Públida?

—Apunta rápidamente y sin 
titubear que cotizo para toao. Lo 
que no entiendo es que se«mos 
tan pocos los que pasamos de un 
millón de pesetas al año. y... yo 
no creo que esté entre las 50 
grandes familias del país. No me 
arrepiento de pagar, siempre que 
sirva para mejorar la vida de la 
sociedad en que nos 
desenvolvemos. Y tampoco 
entiendo que muchas 
“Sociedades Anónimas” 
terminen sus balances siempre 
con‘ cero y no hay reparto de 
beneficios ni nada. Es el gran 
timo a la Hacienda. Siempre 
pagamos los solitarios, los que, 
al parecer, no sabemos hacerlo 
mejor.

— En qué comité te 
apuntaría de Tclevisióh, ¿el de 
corrupción o anticorrupción?

—Ño me apuntaría a ninguno 
de los dœ. Es triste que exista 
un comité anticorrupción para 
arreglar este mal de muchos 
años. l>Js directores generales 
daban p»o a sus respectivos 
equipos y cuando dimitían, el 
nuevo director, lógicamente, 
muchas veces no se entendía 
con los hombre que quedaban y 
había sus más y .sus menos. Te 
aseguro que el nombre de 
Femando ils leso no aparecerá

por ninguno de los dossiers de 
estos comités.

SUPE MARCHARME 
DE TVE

—Pero... estuviste en pantalla 
mucho tiempo.

—Yo era una cosa nueva y me 
usaron. Supe marcharme antes 
de que me exprimieran. Me han 
pagado lo que acordábamos y, a 
veces, mucho menos de lo que 
Eedfa, pero la televisión es un 

uen trampolín publicitario y 
hay que aprovecharlo porqueda 
dinero.

— ¿Tus intervenciones han 
sido censuradas alguna vez?

—Nunca me han prohibido 
nadgt^. Hay que saber el medio en 
el que vas a desenvolverte. .Antes 
había censura y sabías las 
posibilidades de cada medio 
donde te desenvolvías, ahora 
está encubierta y es más 
complicado descubrirla ya que 
has de atenerte a las 
consecuencias. La libertad de 
expresión no está cumpliendo 
sus objetivos.

-Pero... ahora es cunado 
se ve quienes protestaban con 
razón y sin razón.

—Para algunos era una excusa 
para no demostrar su 
incapacidad. Hay verdaderos 
talentos sobre todo se ha 
demostrado que España es un 
vivero de extraordinarios 
humoristas gráficos. En cambio 
humoristas cara al público no

mucho talento que tengo, 
aunque puedo decirte que es de 
una extrema longevidad. Lo que 
intento es no perder el hilo y ser 
siempre actuaL

— ¿Cuéntame esta nueva 
aventura en la que te has 
embarcado?

— La revista que presento 
pretende dar al público algo más 
que un primer actor. La frescura 
de un diálogo actual. Elevar la 
revista a la categoría de 
music-hall Quiero, sobre todo, 
darle una aire distinto a todo el 
género. No son precisas mujeres 
de span pan antes, hermosas y 
belfas para que una revista 
triunfe. El humor es 
importantísimo y el diálogo en 
el mismo es una aportación 
magnífica.

— ¿Proyectos ambiciosos?
— Primero terminar esta 

revista que presentamos el 
próximo mes de abril; después 
me deciaré a viaiar ya que 
llevamos seis años casados y no 
hemos tenido tiempo. Quiero 
ver los mejores espectáculos del 
mundo, y tomar buena nota de 
todo lo mejor para incluirlo en 
la pró-xima revista. Comenzaré 
en verano las galas y en 
septiembre estrenaré la nueva 
revísta.- (Esteso intenta decirme 
algo, pero no se atreve. Le

jsea más i 
*^tarde co 
Hon Ag 
íSahagún, 

fuerzo la frase). Bueno, E P Y 
hubiera gustado que la primjrecienterr 
representación o estreno de| Industria, 
revista fuera en ZaragoziWuevo i 
concretamente, en las fiesta!^uchos ii 
Pilar, pero será practicami^ L a 
imposible. En principio 1*5 ornen 
Madrid el lugar del estreneUe r V e 
finales de septiembre yBlntonio 
domingo de Resurrec^residenti 
debutaremos en proviafsu vez 
Puedo addantar que no lle^; 
un título semejante al S 
actualmente nos presenta.
“ ¡ Ramona, te quiero! ” 
aprovechable entonces, pM
equivoca un poco a los 
acuden hasta el teatro. í

Femando Esteso es aií 
áncero y espontáneo. Not 
quería contar el chiste pmj 
fin apareció cuan# 
abandonábamos el hotel Cor." 
de Aragón, donde se ho^^ 
Le mostramos las fotografía! 
reportaje.. En una de ! -• 
aparece caminando por la oU 
y nos cuenta: ‘'Fui aB 
especialista de huesos poiB 
me dolía la rodilla y me 
“Lo que debe hacer es ai^B 
mucho” y yo le contesté; B 
dónde voy? El especialista iB 
se carcajea. Familia EstB 
¡muchos éxitos! B

Daniel LLAGLEEB 
(Fotos: GarcíabB

han salido apenas. 
— F ernand o, ; Cuántos

VOCí 
tesq 
desi 
cuali

; -qu 
, un i 
[ Porq
L

más 
acti 
Magi 
tristi 
club 
que 
hon( 
défit 
de l 
cuot 
no t 
tiem__ • *± 9 ” enemços nenes:

—NTnguno. Y si existen no les 
doy importancia. Mi lema ha 
sido siempre no hacer daño. La 
envidia, en este país, es el vicio 
mayor y en ese aspecto soy 
normal procuro, sobre todo, 
ayudar a los demás.

—No lo quieres reconocer, 
pero te han señalado más de una 
vez como antiaragonesista...

—No puede ser, imposible. El 
que dice eso no me conoce. Le 
puedo tapar la boca...

—Æ6mo?
—Como se la puede tapar un 

maño, dialécticamente, ¡claro! , 
porque no me gustan las manos, 
pero, por ejem p lo, le 
contestaría: ¡Cállate, 
iesorientao!

— ¿Ha pasado por tu 
imaginación la posibilidad de 
realizar humor erotico?

—No me deja mi mujer. (Su 
esposa sonríe abiertamente y 
corrobora la afirmación de 
Fernando).

NO SE DECIR 
“TACOS”

-Pero... algún pinito sí que 
mtentarás...

— Estoy enteramente 
dedicado al humor blanco. No 
sabría decir un “taco”, ni un 
chiste verde sobre un cacenario.
Sonaría como un insulto, 
puedo defraudar a la gente 
me ha seguido.

No 
que

¿Llegará el día, hoy 
muv de moda, en que nos 
sorprenda con un “Fernando

esta

Esteso al desnudo’”*
—Eso sí que no —contesta su 

esposa que sigue atenta b 
entrevista .

— ¿Cuándo puede comenzar 
el declive de Esteso humorista*

—(Cuando píenla el poco o
Un matrimonio feliz. Compañeros, imlflos, 
esposos... ¡inseparables!

œe bt 
rato 
con c 
conjc 
alcai 
mete 
fríos 
Gstá, 
salía 
mase 
mejoí 
Pasee 
ssca 
vergn 
rímpi 
patee 
en I 
nobü 
no IL 
de hi

mté 
vece 
mor 
enci 
tapi 
casi 
tero 
den 
que

SGCB2021



■

Agustín
Ricardo Goytre, director general del Banco de Crédito Industrial:

vez es et president* De su mano han venido mil cien millones a Zaragoza Soteio, director general de(Foto García Luna)

3mpati3das~\

mandos directivos ni a través de
y sus

estos

que estarán a

CONTINUA
LA HUELGA

Juzgados

los 
don

siguientes 
Fernando

Sahagún, 
M a rci al

los funcionarios 
asociaciones.

El malestar de

ZARAGOZA, 3 
( AR AGON/expresX- En los

junto a don 
Campos Calvo

ponencias, 
cargo de 
señores:
González Urbaneja, jefe de 
las páginas económicas y 
laborales de “El País” que

aragoza y por

subalternos y el personal de 
construcción y mantenimiento 
de redes. Así, el decreto-ley de

El cruce mas seguro es el más proteqido. Siempre que 
exista, elija un paso con semáforo o guardia.

Igos,

mayoría de los cuerpos que se
integran en los mismos, que no 
han participado en su homologables con las de los 
confección, ni a nivel de sus * ’ •

_____J
3-3-78

La jornada ha despertado interés entre los empresarios zaragozanos. (Foto García Luna)

PAG

R odríguez

' La II Jornada Nacional será clausurada por el 
Wl ministro de Industria______________________

I.10D MMES PARA 
»1A PYME ARAGONESA

ZARAGOZA, 3 
b(AR AGON/expres) — Esta 
flmañana a partir de las diez, 
rícon algunos minutos de 

retraso, se ha iniciado en 
I nuestra ciudad la II Jornada 

Nacional de la Pequeña y 
Mediana Empresa que ha 
tenido por marco ef salón de 

í actos de la Feria de 
- Muestras. El interés de estas 
i jornadas lo ha puesto de 

U í manifiesto la gran cantidad 
. . ‘ de público que ha asistido a
' ^1 las diversas conferencias
' pronunciadas, que se espera

: sea más masiva todavía esta 
' tarde con la presencia de 
-don Agustín Rodríguez 

Sahagún, expresidente de la 
Bueno, sCEPYME, nombrado 

e la prim ¡recientemente ministro de 
streno dt ¡bdustria. En la gestión del
Zaragoza nuevo ministró confían 
as fiestai muchos industriales.
rae tic ara « La jornada ha 

comenzado con la 
ntervención de don

incipio 
el estren 
mbre y 
esurreci

pro 
le no 1 
inte al 
senta. Le 
Hiero! ’’ 
onces, 

a los
ro.
D es 31! 
leo. iNo 
liste pw 

cuan
lotel C 
se h

itografí» 
na de 
por la 

“^Fuí a 
esos po 
i y me 
:er es 
ontestéi 
ecia lista 
lili a Eit

GAGUEE 
jarcia

, ntonio Garrigues Walker, 
presidente de A.P.D., que a
su

YER la ciudad entera se conmovía ante la 
noticia, de la que ARAGON/expres fue 

vocero adelantado, de que La Romareda se 
resquebrajaba, se rompía, se rajaba, se 
desmoronaba como una vivienda protegida 
cualquiera. Y los zaragocistas y los zaragozanos 
-que hay que hacer distinciones- sintieron como 
un suave pero molesto escozor en sus corazones 
porque, aunque el campo de fútbol actual no tenga 
la solera del de Torrero, la verdad es que el que 
más y el que menos ya ha pasado en las gradas del 
actual sus instantes de júbilo — ¡oh, dioses 
Magníficos! - y sus largas veladas de angustias y 
tristezas. Pero el campo no se hunde y Zaragoza, 
club de fútbol, se encuentra entre los tres primeros 
que son los que al fínal suben a la división de 
honor. El Ayuntamiento pondrá vallas a las 
deficiencias y la Asamblea aumenta, contra pactos 
de La Moncloa y programas de austeridades, las 
cuotas de los socios en un cincuenta por ciento. Y 
no rompa usted el carné pexque es peor: al poco 
tiempo tendrá que solicitar otro nuevo.

N lo que al tiempo se refiere esto ya pasa 
de castaño oscuro. Gozamos de unas horas 

d^ buen sol y temp&ratura reconfortante y al poco 
fáto las nubes, que van y vienen, nos obsequian 
con otro nuevo chaparrón. Ya ni siquiera se avisa 
como antes en los pueblos en los que no había 
^icantarillado: ¡Agua va! Sólo el servicio 
meteorológico nos pone en guardia ante frentes 
trios y leves cuñas anticiclónicas y nosotros, claro 
está, nos dejamos la gabardina en casa. Y yo, que 
sha del cine con la media sonrisa a flor de labios y 
mascullando eso de “Si señor, Gundisalvo es el 

me tuve que proteger en los parches del 
Paseo -paseo por excelencia— a esperar a que 
escampara un poco mientras enrojecía de 
^'^guenza por culpa de los que se encargan de la 
limpieza del lugar. Papeles arrancados de las 
Paredes esperaban en un rincón como si el lugar, 

vez de ser considerado como una parte 
dobilísima de nuestra ciudad —ciudad, que Madrid 
do llega nada más que a villa— fuera un vertedero 
de las afueras.

e
M esto de la limpieza de Zaragoza me 

parece que me voy a estrellar, pero no será 
la culpa porque insistiré sobre el tema todas las 
veces que baga falta. Pór ejemplo, en el caso de ese 

d^ontdn de basura que siempre que paso me 
^dcuentro en la plaza Paraíxi, junto a una de las 

Te aseguro lector que cada vez que lo veo 
desi lo considero como una ofensa personal Es la 

vez que lo 
denuncio y espero 

sea la vencida. Ben/amín 
BENTUBA 
BEMACBA

moderador de las ponencias. 
La primera ponencia ha 
estado a cargo de don 
Ricardo Goytre Boza, 
director general del Banco 
de Crédito Industrial que ha 
hablado sobre política 
crediticia en relación con la 
Pequeña y Mediana 
Empresa. Después han 
intervenido don Juan Otero,

Sindical en la Pequeña y 
Mediana Empresa” y la han 
desarrollado don Luis 
Martínez Fernández 
(miembro del Secretariado 
Confederal de CC.OO. y 
secretario de la Unión 
Regional de Aragón) y don 
Jeronimo Saavedra Acevedo 
(de la comisión ejecutiva de 
U.G.T.)

A continuación de çstas 
conferencias ha tenido lugar 
un animado e interesante 
coloquio y poco antes de las 
dos de la tarde se ha 
procedido a la firma de dos 
importantes créditos por un 
valor de unos 1.100 
millones de pe setas, 
concedidos por el Banco de 
Crédito Industrial a la 
Cooperativa de la Pequeña y 
Mediana Empresa de 
Aragón. Después de este 
acto ha tenido lugar una 
rueda de prensa, seguida de 
un almuerzo oficial en el 
restaurante de la Feria de 
Muestras.

Esta tarde, a partir de las 
cinco y media, continuarán 
desarrollándose las

hablará sobre la información 
y los medios de 
comunicación ante la 
PYME; don Alberto Pérez, 
del comité ejecutivo de la 
Confederación Genera£ de 
Empresarios de Vizcaya, 
que tratará sobre 
productividad, don Eduardo 
Aguilar Roger, presidente de 
la Pequeña y Mediana 
Empresa Aragonesa, quien 
se referirá a la creación de 
puestos de trabajo por las 
Pequeñas y Medianas 
Empresas, y finalmente el 
ministro de Industria don

Promoción Industrial y 
Tecnología, clausurá 
oficialmente la II Jornada 
Nacional de la Pequeña y 
Mediana Empresa. Como 
colofón de los diversos actos 
y ponencias celebrados 
durante el día de hoy, a las 
nueve de la noche, tendrá 
lugar una cena en el 
restaurante “El Cachirulo”.

Como decíamos al 
principio, esta jornada se ha 
caracterizado, además de 
por el gran interés de los 
temas expuestos por la 
masiva asistencia a la misma, 
de público integrado casi 
totalmente por empresarios 
zaragozanos y del resto de 
España.

Antonio Garrigues Walter, en la presidencia de la II Jornada de 
la PYME. (Foto García Luna)

anteproyecto de 
Estatuto para el personal 

de estos servicios que fue 
aprobado por d Consejo de 
Minisfros y remitido a las Cortes 
en fecha reciente, ha tenido una 
acogida desfavorable en la

creación del cuerpo ejecutivo 
establece una igualdad de 
derechos económicos entre estos 
funcionarios y los 
administrativos de los cuerpos 
generales, situación que no se 
contempla ni receta en el 
citado proyecto de Estatuto.

El auxiliar realiza funciones

sobre política fiscal y don 
Joaquín Casuso Posada que 
ha desarrollado el tema de 
“Política de exportación’’. 
La cuarta ponencia que se 
ha referido a “Acción

Por tercer día consecutivo 
en los juzgados de Zaragoza

tercer día consecutivo, continúa 
la huelga de los empleados de 
los cuerpos integrados en la 
Administración de Justicia que 
comprende oficiales, auxiliares y 
agentes judiciales. El paro afecta 
aproximadamente a un noventa 
por ciento de la plantilla, pues al 
igual que en los días precedentes 
sólo se atienden los casos 
urgentes y el servicio del

juzgado que esta de guardia.
Según un portavoz del 

Sindicato Libre e Independiente 
de los Cuerpos de 
Administración de justicia es 
posible que el conflicto se 
solucione pronto, aunque para 
volver al trabajo con normalidad 
esperan recibir ordenes de 
Madrid, donde está la sede 
central de dich^ sindicato, que 
como ya decíamos ayer, no 
tiene ningún matiz político, ya 
que se trata de ur>a entidad 
exclusivamente profesional.

funcionarios es lógico si 
tenemos en cuenta que los 
respectivos reglamentos 
orgánicos, diversas leyes y 
decretos leyes promulgados 
desde el año 1944) e incluso, dos 
sentencias del Tribunal Supremo 
atribuyen a los Cuerpos 
Técnicos de Correos y 
Telecomunicación funciones de 
alta dirección, estudio, 
propuesta inspección que en el 
proyecto presentado se asignan 
a otro cuerpo de nueva creación 
al que estos funcionarios no 
tendrán acceso en la generalidad 
de los cgsos.

Esto supone una degradación 
que vulnera las leyes, los pactos 
de derechos humanos y los 
derechos subjetivos de los 
funcionarios técnicos, 
adquiridos durante el transcurso 
de su carrera profesional. Cabe 
citar, entre las primeras, la Ley 
Fundamental del año 1977 para 
la reforma política que establece 
que ‘‘los derechos 
nindamentales de la persona son 
inviolables y vinculan a todos 
los órganos del Estado”, y, entre 
los segundos, los artículos 6 y 7 
de los pactos de derechos 
humanos que regulan el derecho 
a la formación tccnica-profe- 
s i onal que permita al 
funcionario la promoción a las. 
categorías superiores. En este 
caso, el Gobierno no solo 
incumple lo establecido eh tales 
pactos sino que además degrada 
a los funcionarios técnicos.

También se ven afectados 
negativamente por el Estatuto 
proyectado, bs funcionarios

funcionarios de la 
Administración Civil del Estado 
y desempeña cometidos 
ámilares y, en muchos casos 
idénticos, a los ejecutivos. Sin 
embargo, se crea para ellos un 
cuerpo en el que se integran 
también diversas escalaCk postales 
y telegráficas cuyas funciones, 
conocimientos y titulación 
exigida para el ingreso son muy 
inferiores a las de los auxiliares.

Finalmente, no se han 
valorado, (Ajetivamente en el 
?iroyccto de Estatuto las 
unciones de los subalternos de 

Correos ni del Cuerpo de 
Construcción y Mantenimiento 
de Redes de Telecomunicación. 
Estos últimos sufren una grave 
discriminación al habéneles 
situado en el último peldaño de 
la carrera administrativa, cuando 
la especialización que se 
requiere para el desempeño de 
su cometido les hace acreedores 
a una mayor consideración.

Siendo España un Estado de 
Derecho, ¿Será preciso ir a 
solicitar justicia para estos 
funcionarios ante el Comité 
Internacional de Derechos 
Humanos de Estrasburgo?

Auguraos a las Cortes un 
intenso quehacer-, pues en buena 
lógica habrá tantas enmiendas 
como artículos tiene el 
Estatuto. Lo más razonable 
sería devolver el proyecto de ley 
a su procedencia para que, con 
los asesoramlentos técnicos 
necesarios, fuese redactado por 
expertos en Dere en o 
Administrativo, sin descartar 
que.la medida más prudente 
sería apUcar a este personal, 
funcionarios todos ellos de la 
Administración Civil del Estado, 
el Estatuto de la Función 
Pública, con las mati’zaciones 
propias de su peculiar cometido.
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ENTREGA DEL PREMIO “EL BATA 
LLADOR” A DON JOSE CAMON AZNAR

El próximo día 13 
del actual, lunes, en el 
curso de una cena, se 
hará entrega al "ilustre 
aragonés don José 
Camón Aznar, del 
premio "El Batallador" 
—instituido por 
"Turismo Zaragoza, S. 
A. que en la edición 
1977 le fue concedido 
por un jurado 
compuesto por 
distinguidas personali-- 
dades de las entidades 
aragonesas.

El acto se celebrará 
en los salones del Hotel

la
asistencia podrán , ,
retirarse desde el próximo día 4 del actual, sábado, en 
recepción del hotel Corona de Aragón.

Es de suponer, dadas los grandes afectos y simpatías con 
que cuenta en nuestra ciudad don José Camón Aznar, que el 
acto alcanzará la máxima relevancia.

BREVES
NUEVO TELEFONO DEL SERVICIO MOVIL DE 
PATRULLAS DE LA GUARDIA CIVIL.— El Servicio 
Móvil de Patrullas de la Guardia Civil especializada, que 
recorre las zonas norte y sur del Ebro y la ribera del Jalón, 
ha puesto en funcionamiento, y a la disposición de 
quienes le precisen, el teléfono número 22 66 06.

Probablemente en breve se extienda a la zona de 
Calatayud. También están en estudio las zonas de 
Tarazona y Ejea de los Caballeros.

Este servicio, cuya denominación es C. O. S., (Centro 
de Operaciones y Servicios) utiliza el número citado para 
Zaragoza con carácter provisional, ya que próximamente 
se adoptará para todo el pais un numero de más fácil 
memorización, que se dará a conocer en su día.

IMPORTACIONES DE VINO.— Ha Sido creada una 
comisión para controlar las Importaciones de vino, cuya 
misión consiste en garantizar que todo el vino que los 
particulares o cooperativas ofrezcan a los precios 
acordados de 150 pesetas hectólitro para e| blanco y 230 
para el tinto será comprado por los embotelladores.

recuerda, que el plazo de
los embotelladores, para su

compra, se ha ampliado hasta el primero de abril. Las 
ofertas de venta deben de canalizarse a través de las 
Delegaciones Provinciales de Agricultura.

HOY ESTRENO

¿QUE DISTANCIA HAY, EN METROS 
llORALES, DE UNA MESA REDONDA A 

UNA CAMA REDONDA?

VI FESTIVAL DE MI SICA FOLK

CONCIERTO DEL QUINTETO 
“CIUDAD DE ZARAGOZA”

El pasado miércoles tuvo lugar en el salóri^ de actos del 
Instituto de Ciencias de la Educación "I.C.E." de la Ciudad 
Universitaria un excelente concierto de Música de Cámara por 
el Quinteto de Viento "Ciudad de Zaragoza , que deleitó al 
numeroso público que llenaba el salón de actos. En este 
aspecto cabe destacar la labor que viene realizando el Aula de

Música que organiza tales Conciertos y la bien llevada tarea 
de programar actos'y manifestaciones culturales como el que 
nos ocupa.

Lástima que este tipo de grupos no tengan el apoyo 
necesario por parte de nuestras autoridades. Sociedades 
Culturales, Caja de Ahorros etc. etc., para este estilo de 
música llegue a todos los lugares de nuestra ciudad y de 
Aragón, pues este grupo de profesores, por su categoría 
artística y afán de hacer música, pienso que debe de tener 
más apoyo por las entidades ya mencionadas y por el bien de 
la música en nuestra región.

El colegio-residencia universitaria "Baltasar Gracián , con 
motivo de sus Fiestas Colegiales, convoca el VI Festival de 
Música Folk, con arreglo a las siguientes bases:

Podrán tomar parte en este festival todos los grupos y 
cantantes solistas que lo deseen, previa inscripcióri.

Fecha inscripción a partir de la presente convocatoria, 
deberá efectuarse en la ■ secretaría del colegio-residencia 
universitaria "Baltasar Gracián": Franco y López, 4; 
personalmente o llamando al teléfono 25 15 04, antes del 
día 10 de marzo.

Se est^lecerán dos fases de eliminatoria y una final.
El jurado otorgará dos premios de 10.000 y 5.000 pesetas, 

para el ganador y finalista, quedando facultado parar conceder 
una mención especial a la mejor canción aragonesa.

El fallo del jurado será inapelable.
La participación en el presente festival implica la total y 

plena aceptación de estas bases.

APLICACION DEL IMPUESTO DE 
RADICACION

Antela serie de interpretaciones erróneas, dudas y 
defectos informativos, que al parecer existen sobre el 
impuesto de radicación y que están originando una 
deformación sobre la incidencia real de dicho impuesto, el 
Exemo. Ayuntamiento, a través de sus Comisiones de Cultura 
y Hacienda, organiza unas sesiones ínforrnatNas sobre 
"Aplicación Práctica del Impuesto de Radicación , con el fin 
de poner en conocimiento de todos los interesadœ el alcance 
y proyección del mismo, incluso con la exposición de casos 
prácticos en los que se efectúa un detallado estudio de las 
posibles liquidaciones y cuotas resultantes.

Hoy día 3 a las 19,30 horas en el salón de sesiones de la 
Casa Consistorial, tendrá lugar la segunda de estas sesiones 
que dirige don Lorenzo Arpio Mateo, lícencí^o en derecho y 
jefe de la Administración de Rentas y Exacciones del Exemo. 
Ayuntamiento. En esta ocasión, estará dedicada al sector de 
Cornerciantes a cuyo gremio se invita especialmente.

El próximo día 6, a la misma hora y en el mismo 
escenario, tendrá lugar la dirigida al sector de industriales.^

La entrada será pública, rogándose la puntual asistencia.

RADIOELECTROLOGIA PARA 
AUXILIARES

A las cinco y media de la tarde el pasado día uno de marzo 
se abrió la inscripción para el anunciado cupo de 
fíadioelectrología para Auxiliares. Tal fue la aceptación de la 
convocatoria, que hora y media más tarde ya se habían 
cubierto las ochenta plazas previstas.

Ante tal circunstancia y dado el gran número de personas 
que ha solicitado su inscripción, se está estudiando la 
posibilidad de programar un segundo grupo, cuyas lecciones 
tendrían lugar en los días y horas que oportunamente serian 
anunciados, una vez conocidas las disponibilidades de las 
aulas.

Todos los interesados en la realización del Curso, que no 
hayan podido conseguir ser inscritos en el primer grupo, 
pueden pasar por la secretaría de la Escuela, en horas de 
cinco y media a siete y media de la tarde, antes del día nueve 
de marzo.

ANDY
LOPE

LAS MULTAS
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OS conductores ya 
están acostumbra- 

dos a ver c olocado 
debajo del limpiaparabri- 
sas esa “papela amarilla” 
que es la multa. La 
mayor parte de las veces 
es con razón pero hay 
ocasiones en que los

acecho para poner al 
sufrido automovilista la 
dichosa multa.

— No hay derecho

de la 
que

ciudad tiene uno 
estar media hora

estén bien puestas, 
que a las tres 
mañana un coche

dando vueltas para 
encontrar un sitio para 
aparcar y se le acaba la 
paciencia.

— ¿Pero usted puede 
usar los transportes 
colectivos?

-Si y aún serta peor. 
Lo que tiene que hacer 
el Ayuntamiento es proettr 
rar las plazas necesarias de 
aparcamiento puesto que 
nosotros pagamos nuestros 
buenos dineros de impues
tos del coche y cada dtá la 
circulación está peor.

— ¿Pero se van a hacer 
nuevos aparcamientos sub
terráneos?

— Claro para que unos 
particulares hagan un 
negocio con dichas plazas 
y tengamos que pagarlo 
de nuestro bolsillo.

— Usted me 
comentaba antes que las 
vísperas de fiesta, los 
motoristas van a la caza 
de los automovilistas en 
vez de dedicarse más a

piensa 
de la

aunque
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6-7,16 y 9,46

(MAYORES DE 18 AÑOS)

FARMACIA DE SERVICIO 
DIA Y NOCHE

Avda. Navarra (Urb. La Bombarda), bloque 10, 
Pérez Real.

Avenida San José, 21 Martínez Cordón.
General Mola, 43; Muñoz Sanchez.
Hernán Cortes, 34 kosinach.
San Juan Bosco (Esq. Corona Aragón), 1 

Alfonso Cubillo.

FARMACIAS QUE ADEMAS DEL HORARIO 
NORMAL, CONTINUAN ABIERTAS HASTA 
LAS 10 DE LA NOCHE

Alfonso I, 35; Pey Dehesa.
Avenida Cataluña, 88; Salanova.
Barcelona (Delicias), 51-C Angós.
Doña Blanca de Navarra, 46-48 Esteban. 
Embarcadero (Casablanca), 32 Romero. 
Fray Julián Garcés (Torrero), 29 Casas. 
García Lorca (Final S. José), 6 Arias. 
Paseo Marina Moreno, 22 Frej.
Rodrigo Rebolledo (Las Fuentes), 43 Blasco 

Torrijo.
San Jorge, 9 Mestre.

NOTA: Los servicios de Oxigenoterapia pueden 
solicitarse en todas las farmarias o avisando 
directamente al teléfono 25 72 53.

.377712

Servicio Médico 
de Urgencia 

CRUZ BLANCA

vigilar?
—A cualquier hora de 

la madrugada los verá a la

esté un poco subido a la 
acera no molesta nada.

— ¿Sin embargo existe 
la solución de no pagar 
las multas lo cual lo 
hacen casi todos?

—Hasta la fecha es la 
única “defensa” que el 
conductor ha tenido, 
pues el hacer los pliegos 
de descargo no servia pam 
nada, perdón, para 
perder el tiempo y un par 
de pólizas más.

—¿El conductor 
procuraría cometer 
menos infracciones si 
realmente los agentes 
fuesen más flexibles?

— Es algo que 
desconozco. Sin 
embargo, a mí me han 
dicho que en algunos 
casos cuando el agente 
no ‘‘pone” muchas 
multas lo cambian de 
servicio porque al 
Ayuntamiento no le 
interesa tener a una 
persona que no 
“produzca”.

Desgraciadamente el 
tema es delicado. La 
circulación es un caos 
que cada día va en 
aumento. Claro que ante 
este problema las multas 
no son solución. Hay que 
reconocer que los 
automovilistas pagan 
muchos impuestos y n 
cambio reciben muy 
pocas compensaciones. 
Cara al futuro hay qu^ 
encontrar una solución 
justa y eficaz. Pero lo¡ 
conductores también
tienen que cooperar enla maaruvuuu u.

-puerta de las discotecas-tarea y entre todo 
tirando de bloc de multa hacer algo practico y 

si bien es posible que provechoso.y>

I GALERIAS DE ARTE

(balería LEO¡\ ARDO

EXPONE VICTORIA(Esmaltes)

D.el día 21 de febrero al 8 de marzo

Perpetuo Socorro, 2 Teléfono 378600

COMPRAS FINCAS

:
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Compró moivdas, se
llos antiguos. Lláme
nos, informaremos. 
Telefóno 427761.
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U E "El último tango en 
Parfs''no es el film 

pornográfico que vieran los 
comentaristas desplazados a 
Perpignan, es evidente, y la fría 
acogida del público de Zaragoza así lo 
evidencia. Pero tal recibimiento no es 
privativo de nuestra ciudad, sino que 
el fenómeno se repite en otras 
capitales españolas y de fuera del 
país, la película de Bertolucci no va a 
ser el fabuloso negocio que todos 
vaticinaban, entre otras cosas porque 
"Last tango in Paris", su pretendida 
pornografía, sólo estaba en las

llamada del destino. Ambos sufren, al 
parecer, los efectos de una tragedia. 
Y su encuentro acaba siendo un grito 
de amor desesperado. Se torturan y 
humillan entre sí y todo cuanto 
hacen en una habitación vacía, 
"deshumanizada", lleva los signos de 
una furia que late dentro de ellos. 
Paul evita siempre que Jeanne se 
identifique; incluso que cite nombres 
cuando intenta cortar su vida a este 
hombre otoñal, misterioso y roto 
que es Paul. Una lucha de 
temperamentos, cuya 
autodestrucción se manifiesta bajo

n

La famosa secuencia del tango, hacia el final de la película
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Escribe:
Manuel ROTELLAR

carga mística de los personajes y del 
film. "Marlon -dice Bertolucci- 
busca un ascetismo. El hecho de que 
lo busque en la perversión no 
desvirtúa nada su búsqueda, es una 
especie de santo. Trae consigo el

cronistas de allende las fronteras, 
cuando vieron el film en Paré o en 
Perpignan: la de la mantequilla. 
Evidentemente, es sugestiva y 
susceptible de las interpretaciones 
más abstrusas. El signo que le dieron 
aquí en España, es el más facilón y 
burdo. André Breton, en 1937, ya 
imaginaba árboles de mantequilla en 
un inefable bosque donde cupiesen 
los árboles del amor más exaltado. 
Aquella imagen quedaba perfilada en 
su libro "L'amour fou" ("El amor

como piedra de escándalo para 
públicos elementales, preconiza que 
el film se adentra por los territorios 
más peligrosos del subconsciente. 
Pues uno de los factores más caros al 
film, son los psicológicos, ante la 
conducta de estos dos seres rotos, 
que se necesitan bien a pesar suyo, y 
a despecho del ambiente. La 
dimensión trágica de la película 
queda al descubierto en el soliloquio 
de Brando, ai hablar de su niñez, de 
sus padres. Se dice que Bertolucci
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alucinantes mentes de ciertos 
públicos con ideas de censor. La 
reacción del público, pues, no puede 
ser más sana y racional, rechazando el 
film como pieza de escándalo, y 
como pecaminoso producto de 
alcoba y cama.

A nosotros, "El último tango en 
París", nos parece una obra de las 
más serias que en estos momentos se 
proyectan en Zaragoza. Una obra 
maestra, si me apuran, con sus claves, 
su ideología, sus mitos en función de 
un tema y un contexto. No es 
Bertolucci un director demasiado 
asequible, para colocarle la etiqueta 
tie pornógrafo. Y aún lo erótico, 
pueda entredicho ante las llamaradas 
de desesperación de los personajes del 
8lm. Tampoco es Bertolucci un autor 
directo, lineal, puesto que la trama de 
®sta película queda distorsionada, 
cortada en su narrativa, para 
ofrecernos saltos en el tiempo, que 
dejan sin efectividad ese estilo 
diáfano y progresivo, de cierto cine 
t’orteamericano, tan difundido en 
nuestras pantallas. Nada es fácil, 
Poes, en "El último tango en París". 
Por lo pronto, los dos personajes en 
el momento en que los conocemos, 
^on personajes "sin historia". Paul, 
Pue interpreta Marlon Brando con 
'onegable eficacia, se encuentra con 
Jeanne, una muchacha extraña, que 
^3ce llamadas telefónicas con la 
engustia de poder ser localizada, es 
°fro personaje que desconocemos su 
Identidad, y que interpreta con 
sensibilidad María Schneider. El 
encuentro entre ambos parece 
enuito, como respondiendo a una

los síntomas de un sadomasoquismo 
que va "in crescendo", es el tema de 
"El último tanqo en París".

El resto, todo cuanto acontece a 
los personajes, su misteriosa llamada 
del instinto, la presencia en ese piso 
dehabitado al que llevan unos pocos 
muebles, algo mecánico, no es otra 
cosa que un puro juego letal que ha de 
hacerse real al final de la película, 
cuando Bertolucci haya agotado 
todos los signos de su dramática

misterio y la autenticidad. Las formas 
más elevadas de la subversión". El 
hecho de que se niegue a escuchar el 
nombre de esta mujer que se le 
entrega sin protesta, que se somete a 
todos los juegos de la humillación, 
entra dentro de esa regla de rito 
sagrado que comporta el film, capaz 
de arrollar todas las normas 
establecidas.

;k?

parábola. El propio 
puesto de manifiesto

director ha 
la evidente

Una de las escenas más 
importantes y más "puras", es la que
con mayor apasionamiento los

loco"), y ciertamente era una imagen 
hermosa, llena de vital erotismo. "Lo 
que resulta tan atractivo, cuando uno 
es joven, al oir hablar de este árbol 
-dice Breton- reside en el hecho de 
que en él parecen concillarse por 
escelencia el principio del placer y el 
de la realidad". Este signo fálico 
propugnado por un surrealista, nos da 
la clave ritual del film: aquella que 
lleva del amor a la muerte.

Una vez adivinados los propósitos 
de Bertolucci, aquellos que ocultan 
un erotismo doloroso, que se muestra

pidió ai actor una improvisación, que 
no se estuviera a lo marcado en el 

guión, que inventase. Así lo hizo, y 
este es uno de los momentos
magistrales de "El último tango 
París”, aunque dudamos que 
manifestado sea una invención.

La última estapa del film, es

en 
lo

la

María Schneider / Mar/on Brando

más hermosa; y la que mejor recoge 
los aspectos más reconocibles de'un 
estilo cuya atracción reside, 
principalmente, en el ritmo. En un 
ritmo musical (de comedia musical), 
en este caso. Es también el paso de 
ios personajes al encuentro con su 
destino. Cuando momentos antes 
hemos visto a Brande llorar junto a 
su mujer muerta, pues ella se suicidó 
cortándose la yugular con una navaja 
barbera, comprendemos que el 
personaje está predestinado, ya que 
su conducta es la del suicida. Por ello, 
cuando Brando busca en el último 
instante a Jeanna, busca, 
insconscientemente, su salvación. Los 
pueblos primitivos antes de sacrificar a 
sus víctimas montaban una fiesta, 
precedida de danzas sagradas. Nada
más hermoso que esta danza final de 
la película de Bertolucci, porque el
tango se define aquí como un ritual 
de la muerte. Y Bertolucci ha puesto 
su mayor talento para que signfique 
un ritual hermoso, subyugante, digno 
de ser contemplado. Aunque los 
bailarines extremen sus ritos en una 
coreografía distorsionada, a veces de 
humor acre. En este ritual que es el 
tango, el protagonista sabe de 
anemano que su sacrificio está ya 
próximo. Es una ofrenda para ios 
Dioses, y los Dioses siempre fueron 
ávidos.

iaaMtt»Íl-|n33SIHVdN309NVX0Wrnm3S.I^VdN309NVJ.0Winni3SiaVdN3O9MVÁ0Wl-lfF13SiaVd«3O9Nyi0MirMQa:
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La asamblea estaba al rojo vivo. Todos se levantaban. Todos 
Querían hablar. Esta vez no fue una asamblea de estatuas blan

quillas, porque Don Tancredo ya se murió.

Una expresiva imagen. Don Waldo Marco, un presidente inolvidable pasó a ver al presidente 
actual. La '"foto" es un poema y no necesita otro comentario, porque habla sola.

izquierda, tan envidiada por los rnano

'^Ae

T Zalba estuvo en su sitio. Dijo lo 
escurrió el bulto. Salió a lidiar "su toitíjf y f,g  
y le aplaudieron al final. Como

En la esperada Asamblea de Compromisarios que ayer noche tuvo lugar en La Feria 
de Muestras, el Real Zaragoza sufrió una “cornada” de pronóstico reservado, 
puesto que con el cincuenta por ciento que se ha conseguido aumentar en las cuotas 

sociales nadie sabe lo que el destino nos puede reservar (de ahí lo de reservado). En 
dinero supone este aumento alrededor de los cuarenta millones de pesetas, siempre^ y 
cuando fuese aceptado y abonado por todo el cuerpo social, pero como quiera que ‘se 
regalan" los partidos de Copa del Rey, a lo peor ya quedó hipotecada la próxima campa
ña. En fin, lo que sea sonará.

lA
)s...

TODO QUEDO CLARO

En la mesa presidencial la Directiva en el 
pleno con el señor Dolset, mandatario de la Fe-

deración Aragonesa de Fútbol (a destacar la 
ausencia de Julián Díaz, por enfermedad). Sa
lón casi lleno, alrededor de los doscientos cin
cuenta compromisarios a la hora de pasar lista.

BURBUJAS 
ISAMBlflSIÍS

y después de un breve preámbulo del señor Gil 
Lecha, Presidente del Real Zaragoza, ya tene
mos al directivo señor Iranzo tratando de expli
car los datos contables que aparecían en el esta
dillo de cuentas que se repartió a la entrada del 
recinto ferial, como también aclarando el obje
to de la Asamblea y su punto único: Poner en 
conocimiento de los asociados la situación 
económica del Club y estudiar soluciones para 
salvar la crisis que de ella se deriva.

ELPUNTO DE ARRANQUE

Siempre de acuerdo con los números presen
tados y con las explicaciones pertinentes, la Di-

rectiva actual comenzó su andadura con un» 
ficit aproximado de sesenta millones de peset^^® 
por los siguientes conceptos: A los cinco aproxirr 
nes iniciales hubo que añadirles los treinta Pesetas, 
no se sumaron al no realizarse más traspas
que el del moreno Jordao (15 millones, soti;
un total presupuestado de 45); trece que hu^ALGUNAS 
de más en el capítulo defichajes (48 sobreSÍT 
aparte pequeñas "desviaciones" (así lo S8ña( En una 
el señor Iranzo), propias del aumento en ^mente cont 
costos de desplazamientos, publicidad, renoi^ÍQuizá por 
ción de contratos de jugadores, 10 por cieqtes interveni 
del derecho de retención, alquiler de La RorPositiva. Do 
redp atrasado, etcétera. "Las taquillas, ahabló de qu 
siendo malas, -dijo el señor Iranzo-, supeiiPrima cuand 
lo previsto para Segunda División. Resumiencdon Antonie 

con las de o1

LAT/GU/LLOy
Tanto darle a la 

cabeza con las posibiles 
soluciones al delicado 
momento económico, y 
ahora resulta que lo 
hemos arreglado con un 
parche de "Sor Virginia".

comilones. ¿Qué hago yo 
si me suben el fútbol? " 
Una auténtica
tragicomedia que, 
las de Amiches, 
llorar y reir.

como 
hizo

Se levantó un 
compromisario, alarmado 
ante la posible subida de 
cuotas, y dijo: Tengo 
un hijo con el paro y los 
otros son muy

El señor Iranzo, 
directivo, dijo la frase 
más certera y verdadera: 
''La Asamblea es 
soberana y ustedes, por

Algún asambleísta 
pidió al presidente, a voz 
en grito, que traspase a 
los paraguayos. 
Formalidad, señores, que 
aunque bueno, el señor 
Gil Lecha no es un santo 
capaz de hacer milagros.

TODO SUBE
Y así han quedado los 

‘‘precios vigentes’’ del 
fútbol para el socio 
zaragocista. Vamos a ver lo 
que costaba y cuesta ir al 
fútbol, y lo que costará 
subir a ^‘La Romareda” la
próxima 
futbolística.

Déla ntera

campaña

de tribuna
cubierta: pagan ahora 7.400 
pesetas y pasarán a pagar 
11.100 pesetas.

Palco de tribuna 
cubierta: de 6.550 a 9.825.

Tribuna cubierta: de 
6.550 a 9.825.

Tribuna de preferencia: 
de 5.600 a 7.400.

Asiento Este central: de 
3.900 a 5.850.

Asiento Este lateral: de 
3.500 a 5.250.

Asiento de gol: de 3.500 
a 5.250.

Palco tribuna gol Norte: 
de 6.550. a 9.825.

Tribuna de gol Norte: de 
5.600 a 9.825.

Tribuna de gol Norte: de
5.600 a 7.400 

Tribuna de gol 
5.600 a 7.400.

Tribuna de gol 
5.600 a 7.400.

Gol de pie: de 
2.550.

Sur: de

Sur: de

1.700 a

General de pie: de 1.700 
a 2.250.

lo tanto, 
dueños

son los 
del Real

Zaragoza". Pienso que si 
este señor hubiera 
llevado la Asamblea, 
hubiera terminado una 
hora antes y con mejor 
solución".

Y se hicieron 
preguntas tan peregrinas 
como esta: "¿Porqué no 
se multa a los jugadores 
cuando no rinden?

¡Que hable el 
presidente y dé 
soluciones! —Dijo uno— 
¿No se atreve o qué?

Un chungón, que 
siempre los hay, incluso 
en los funerales, dijo: 
"¡Debieran bajar las 
cuotas, aunque nos 
quedemos otro año en 
Segunda División! ''

Si no hubiera asistido 
José Angel Zalba a la 
Asamblea, ahora 
estaríamos titulando 
estas páginas así: "Más 
gabacho que Perico". 
Pero como asistió, 
iseñores. hagan títulos 
ustedes...!

Y otros gritaron: 
" ¡Cantera! ¡Cantera! 
Ya querría yo saber qué 
gr¡taban esos señores si el 
próximo partido contra 
el Huelva, lo jugaban de 
titulares, Benedé, Lafita, 
Pérez Aguirre, Victor y 
Barrachina.

Y desde estas líneas, 
por constructivo y 
zaragocista, un aplauso 
para el compromisario 
don Fermín Moros, que 
estando allí, supo estar 
en su sitio. Su discurso 
del silencio si que fue 
efectivo y bueno. Y es 
que una cosa es querer ai 
Zaragoza y otra decir que 
se lo quiere recitando el 
monólogo dudoso de 
"Hamlet" con el cráneo 
de un presidente vivo 
sobre las manos. ¡Pobre 
G¡l-Yor¡ck, qué afehado 
de cráneo el que 
qu¡s¡eron hacerle!

Y hablando de dudas, 
aquí la mía: No sé si la 
Asamblea terminó 
autorizando una subida 
del cincuenta por ciento 
por unanimidad... o por 
una nimiedad.

BRUNET

Movida, muy movida, 
resultó la asamblea, 
general extraordinaria de 
compromisarios^ del Real 

Zaragoza. Allí hubo de 
todo: discusiones absurdas, 
que no tem'an nada que ver 
con el asunto primordial a 
tratar, desmedidos danes de 
protagonismo en alguna de 
las intervenciones, falta de 
recursos dialécticos por 
parte de la mesa presidencial 
y hasta inelegancia y malos 
modos por otras partes.

Pensamos que gran parte, 
de los socios-compro
misarios asistentes, no 
habían tomado una seria 
con cien dación del grave 
problema económico por el 
que está atravesando el 
primer club de Aragón; 
porque señores, el asistir a 
una asamblea ^de tanta 
trascendencia para los 
destinos del Real Zaragoza, 
para tirarnos los tratos a la 
cabeza, sin aportar

soluciones prácticas, , 
que sea éste el método'^f^^^^^r 
adecuado para llegar ‘^cionalida 
acuerdo satisfactorio 
todos. En ^te aspecto,- 
intervención destac 
como desafortunada;
estamos refiriendo a ^<^f,cuadn 
tuvo don Luis ^^^'rdo quien p r o n u n ^‘^tisfac 
“latiguillos”, de 
galería, de una pesar de
realmente admirable,

WESTROS EOyiP©5
OR cuanto respecta a 
la Segunda División 

‘‘B’’, grupo I, nos 
encontramos con dos 
partidos muy distintos, a 
disputar por nuestros 
conjuntos representativos en 
la jornada veintiocho. Muy 
distintos, hemos dicho, ya 
que el Huesca vuelve a jugar 
fuera de casa y se enfrenta 
al Palencia, en un partido 
por demás igualado y en 
verdad interesante. Los 
pupilos de Luis Costa 
consiguieron igualar a cero 
goles en Miranda el domingo 
pasado, ante un contrario 
mejor clasificado que el 
cuadro palentino. De 
acuerdo en que todos los 
partidos en campo contrario 
resultan complicados, pero 
tampoco debemos de 
olvidar que los oscenses se 
muestran muy seguros en 
defensa y entonados en el 
centro de la cancha. Por 
otra parte, podríamos decir 
la negativa, reconozcamos 
que el Castilla, uno de los 
gallitos de la competición, 
se muestra muy superior al
T u delano 
Hernández 
aspectos, 
conju nto

de Rosendo 
en todos los

V i ce-colista el 
titular de La

Mejana,mucho tendrían que 
cambiar las cosas para que

loei
lAJA

TERCERA DIVISION, 
GRUPO II

consiguiese puntuar en los 
m adriles. Esta es nuestra 
particular opinión.

"Descendiendo” ya en la
Tercera División, grupo II, 

elseñalaremos que 
Deportivo Aragón 
desplaza a Guernica, 
donde podría regresar 
alguno de los puntos 
litigio. Los pupilos

se 
de 

con
en 
de

Manolo Villanova pugnan 
por el liderato, ya que'un 
solo punto de los buenos les 
separa del Logroñés,

pudiendo asegurarse- 
triunfo. Dificilillo ' 
resultará, pero ?■ 
asequible para los fi'j 
Real Zaragozj 
Sabiñánigo recibe 
clasificado Toloy 
posiblidades de vene®;', , 
que los Tactores amtJi^fda o 
pueden y deben d®.ficho,' «¡Tf 
en el resultado f'^ito. ®* 
contienda. El
presenta como casi’^^POs m y 
vencédor del —
considerando las ” ; encu 
diferencias existent^j “resante 
ambos equipos y ®j|; J;’‘-nos 
los aspectos, y í"" rt'S^ntes 
tememos que el ^aies son (

^ill

SGCB2021



21PAG.E .3-3-78

Dljo lo
o Aspecto de la mesa presidencial. Semblantes preocupados,

In caras largas que casi llegan ai suelo. ¿Qué estaba pasando allí? La
mano Asamblea tenía la cara fea...

ts...

Es el presidente Gil Lecha, el hombre que no vio hora buena 
desde que entró al Zaragoza. A él le ha tocado bailar con la más 
fea. Véanlo en la foto. ¿Reza o flora? He aquí' a un presidente 

merecedor de suerte mejor.

La sala se llenó, cosa inaudita. Vean ustedes el consolador 
aspecto que ofrecía. Esta vez no decidieron dos y el de la guitarra 
que fueron 250... cifra que, para lo que lleva, parece incluso

buena.

UIM DEI PADCDE BUUIEO
con uni
de peset^'J® “ calcula para final de temporada un dé- 
incomil/æ'^ aproximado de setenta y cinco millones 
treinta Pesetas.
s traspas' .
mes, soi
! que huíALGUNAS INTERVENCIONES 
sobre 3^,

í lo seña^- En una Asamblea "movidilla" y deficiente- 
nto en l^fnente controlada desde la mesa presidencial, 
ad, renoi^ÍQuizá por falta de costumbre), hubo bastan 
por cieinles intervenciones vacías de contenido y alguna 

3 La RoifPositiva. Don Félix Maldonado, por ejemplo, 
uillas, ihabló de que los jugadores deberían de pagar 
-, supefiPrima cuando pierden, en lugar de cobrarla; 
3sumientdon Antonio Ferrer comparó nuestras cuotas 
______ [Pii las de otros varios clubs e indicó como so-

loción que debería promediarse el aumento de 
las del Zaragoza; don Miguel Guallar se interesó 
por la rentabilidad de la Ciudad Deportiva y 
apuntó la conveniencia de que el club envíe a 
sus asociados un estadillo anual de cuentas; 
José Angel Zalba defendió su honorabilidad 
frente a difamaciones que contra él se han verti
do, poniéndose a la entera disposición de la 
Asamblea y del Real Zaragoza, y por fin llegó 
el turno del principal protagonista "del festejo'.

PALABRAS, MUCHAS, 
SOLUCIONES, NINGUNA

Que me perdone el señor Novellón, ya que

IP APLAUSOS

para mí resultó más efectista que efectivo. Me
rece capítulo aparte por constituirse en el prin
cipal protagonista de la noche, pasando de las 
ovaciones iniciales al silencio final, aparte los 
ligeros abucheos intermedios. Extraordinario de 
oratoria y aceptable de gesto, más bien parecía 
un jefazo de partido político que un asambleís
ta en busca de soluciones de urgencia. Porque, 
si ustedes se percataron, el señor Novellón 
habló mucho, "llegó" al auditorio y rozó casi 
todos los temas que conciernen a la vida del 
club; pero soluciones, lo que se dice solucio
nes, no aportó ninguna. Lo del control de gas
tos ya lo tenía en programa la Junta Directiva 
desde que se hizo cargo de las riendas del club. 
Al puntualizarse que se trataba de un miembro 
de la directiva del señor Millán, bajó enteros y 
perdió fuerza como asambleísta, pero no como 
orador.

bleistas, entre los que se cuenta don Julio Des- 
cartín, solicitan soluciones prácticas y a corto 
plazo, que puedan solventar los problemas que 
aquejan al Real Zaragoza. El señor Novellón, 
interviniendo nuevamente, pide disculpas a la 
directiva, por lo que algunos apuntaron como 
ataque despiadado hacia la misma y habla 
ahora de un 60 por ciento de aumento en las 
cuotas.

FINAL DESHILVANADO

LASTRES SOLUCIONES

cas, .
nétodo^ .°^^^'' aplauso 
llegar !>'■ • tuvo unactoZ de claro
ispectoL^^f o Ja gestión 
destac- directiva, lo que 
uñada; ambiente
do a '’’’a el más
y Novi',^^do para llegar a un 
) n un^° ^^^^factorio.
Î quedó clara, y
; demaC/^^^ compromisa- 
rable, to ^tas

tones, apoya la gestión

de don José Gil Lecha y 
digo esto porque hubo un 
momento en que el máximo 
dirigente del club de 
Requeté Aragonés, cansado 
de soportar injustos ataques, 
puso su cargo a disposición 
de la asamb lea; el no 
rotundo a su marcha con 
que la misma se pronunció, 
des muestra muy a las claras 
que, pese a todo, se está 
reconociendo la labor, más

- Huesca Castilla - Tudelano

F-L deportivo ARAGON 
'AJA A GUERNICA

^>Í-LAI\IO\/a

jurarse' 
cilillo ’ 
)ero o 
líos fil’*
a g 0^} 
5cibe *

clasificado, sen defeho, frente al 
lo finWp. '’^®-"der y gran

Mich^, ■
?, IV

Monzón-Malgrat y 
Gimnástico de 
T a r ra g o n a-E n d esa de 
Andorra, el conjunto 
o se en se, muy mejorado 
últimamente, puede y debe 
de vencer en su terreno al 
Malgrat, a pesar de que los 
catalanes los superan en 
plantilla y clasificación. 
Choque muy competido y al ' 
final con un poco de suerte, 
victoria de los pupilos de 
José Ramón Oriol. Que así 
sea. M-ás difícil parece 
tenerlo el Endesa de 
Andorra en la bella Tarraco, 
pero ios pupilos de Pedro 
Lasheras son capaces de 
todo y en éso confiamos. 
Volviendo la vista al IV 
grupo, en el que figura el 
Almazán, consignaremos 
que casi está obligado a 
vencer en Plasencia, 
clasificado éste en ' décimo

o menos afortunada, pero si 
honesta, que está realizando 
la actual directiva.

El acuerdo al que al final 
se llegó, después de un sin 
fin de dificultades, no es 
más que un parche al 
momento zaragocista; es 
ahora cuando la gestión de 
la directiva, tiene que ser de 
una visión de futuro, tanto 
en el aspecto económico 
como deportivo, que libre al 
Real Zaragoza de 
situaciones tan embarazosas 
como la que se ha tenido 
que pasar. El socio, en estos 
momentos, ha demostrado 
que, pese a todo, está 
dispuesto a apoyar al Real 
Zaragoza; vamos a ver lo 
que el Real Zaragoza hace 
ahora por el socio.

No quisiera terminar este 
comentario, sin referirme a 
la intervención de don José 
Angel Zalba Luengo; 
aunque al principio, la 
asamblea acogió sus palabras 
con cierto desagrado, un 
silencio respetuoso, a 
medida que fue avanzando 
en su parlamento, se hizo en 
la sala. Al final, un aplauso 
general se produjo como 
rubrica a la defensa que hizo 
de su gestión, que aunque 
atacada hay que reconocer
g u e tan

octava posición y cargado 
----- negativos. Lacon seis

las nhos r---------  
muy

y "u eolios

campaña del Almazán, a 
pesar de sus tres puntos 
negros, creemos que está 
superando todos los cálculos 
previstos. Suerte para todos 
y un feliz domingo 
deportivo.

desafortunada y deshonesta, 
como algunos prienden 
ahora y siempre hacernos 
creer.

¡En fin, señores! un 
momento crucial, para el 
Real Zaragoza, ha sido, 
creemos, superado; no es ni 
mucho menos para lanzar 
las campanas al vuelo, pero 
si para congratulamos y 
esperar que, con el ascenso a 
primera división la situación 
del Real Zaragoza e un giro 
de J80 grados.

Enrique PEYRONA José SANZ FERNANDEZ

Por fin, a petición casi unánime del audito
rio, la Junta Directiva expone las soluciones que 
llevaba preparadas y estudiadas, que fueron las 
siguientes; En la primera de ellas se hablaba de 
una derrama proporcional, encuadrada entre las 
1500 y las 3000 pesetas; la segunda consistía en 
el traspaso de jugadores-base y la tercera en el 
aumento de las cuotas sociales, comenzando lo 
que después sería puja de tómbola con el 
ochenta por ciento "o así". Comienzan las 
discusiones incontroladas y se dividen sensible
mente las opiniones, mientras que varios asam-

Y como van a dar las once de la noche y 
nada se resuelve, la directiva termina por ofre
cer la votación, sobre un sesenta por ciento 
aproximado, cosa que no se acepta, para llegar, 
con la mayoría de los compromisarios en "fran
ca retirada" y sin deseos de continuar aquélla 
puja, al cincuenta por ciento de aumento sobre 
las últimas cuotas de asociados, pero con libre 
acceso para todos a los partidos de la Copa del 
Rey. Francamente, estoy convencida de que, 
bien orquestada, se le pudo sacar mucha mejor 
"tajada" a esta Asamblea extraordinaria de 
compromisarios. En ella, entre otras muchas 
cosas, se escucharon voces contra los jugadores 
paraguayos y de total apoyo a la cantera. Si por 
lo menos después "soportamos" a los chicos de 
la tierra; todo se puede dar por bien empleado. 
En determinado momento el Presidente, señor 
Gil Lecha, puso su cargo y el de su Junta Di
rectiva a disposición de los compromisarios, 
pero "la sangre no llegó ni al río Huerva".

Gloria ARIAS

PINCHO "EL EURO BETIS'

TELETIPO 
DEPORTIVO

EL OPTIMISMO DE HAVELANGE

SEVILLA, 3 (ARAGON/exprés).— El 
Euro Betis no pudo roer el difícil hueso del 
Dynamo de Moscú y tuvo que conformarse 
con un empate a cero que deja las espadas 
en alto para el encuentro de vuelta a Tblissi.

El once de Iriondo, sobre un ampo 
embarrado, peleó lo suyo pero no acertó a la 
hora de rematar los balones que llegaban al 
área soviética. Concretamente Eulate pudo 
marcar al filo del cuarto de hora de la 
segunda mitad, pero le falló la suerte. 
Asimismo el graderfo reclamó penalty en 
Varias ocasiones que no concedió el árbitro 
escocés. Una calda de García Soriano fue 
quizás la jugada más discutida.

Los moscovitas acreditaron una fuerza 
física encomiable si bien adolecieron de 
remate.

BONN, 3 (Efe).— “Espero que para 
finales de abril todo este listo para el 
mundial de fútbol 1978, en Argentina”, 
declaró el presidente de la “Flfa”, Joao 
Havelange en una entrevista al diario “Bild”

Preguntado sobre los actuales problemas 
de la “Fifa", Havelange señaló su deseo de 
que la República Popular de China volviera a 
la asociación, ya que contaba con un fútbol 
muy bien organizado y con muchas 
cualidades deportivas. En cuanto a Israel, el 
presidente indicó que sigue siendo miembro 
de la “Fifa” y que su puesto más que en el 
grupo asiático debería estar en el europeo.

RIVELINO, EL MEJOR PAGADO

RIO DE JANEIRO, 3. Roberto Rivelino co
brará 10.000 dólares por el mes conforme al 
nuevo contrató firmado con el club 
fluminense, convirtiéndose en el futbolista 
de Brasil mejor pagado de toda la historia, 
después de Pelé.

FLASH

BALONCESTO; EL MADRID A 
LA FINAL EUROPEA

-Hoy en León, Alfredo Evangelista pondrá 
en juego su corona europea de todas las

MADRID. 3 (Agencias). — El Real Madrid 
ha obtenido ya su calificación para la final 
de la Copa de Europa de Baloncesto en 
Munich, al vencer ayer al Macacbi de Tel 
Aviv, en su cancha por el tanteo de 98-77, 
en un partido en el que salvo los primeros 
minutos, el cinco de Saim fue siempre por 
delante en el tanteador.

categon'aSi.
—La selección Soviética empató a 

San Marnés ante una s^ecclón vasca.
—El Austríaco Nicky Lauda ha 

más rápido en los entrenamientos

cero en

sido el

gran premio de “Fórmula 1’’ de Sudáfrlca, 
seguido de Andretti y Hunt.

—En amistoso Internacional disputado en 
Los Cármenes, el Granada y la Selección 
Sueca Igualaron a un gol.
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CARTELERA
TEATROS

ARGENSOLA. - Tarde 7, no
che 10,30. Compañía revis
tas de Femando Esteso, con 
la reviste de estreno: |Ramo- 
na, te quieroI (Mayores 18).

PRINCIPAL. (Teatro Nacional 
de Zaragoaa). — Compañía 
Comedlas Cómicas Alfredo 
Vázquez. 7,15 y 10,45. Se- 
tmestro de un lontenero el 
deanudo. ¡El suceso cómico 
del eñol |Tres últimos díasl

ONES DE ESTRENO
ACTUALIDADES. - 4-6-8 y 10 

(Meyores 18). El geto cellen- 
tt. Technicolor. Le primera 
película de dibujos animados 
autorizada solamente para 
mayores.

AVENIDA. - 4-6-8 y 10 (Ma
yores 14). 2." semana: Voto a 
Gundisalvo. Antonio Ferran- 
dis, Ivone Sentís.

Cervantes. - 4-6-8-10 (Ma
yores de 18 años y de 14 
acompañados). El bengador 
gusticiero y Su pastelera ma
dre. Eastmancolor. María 
Luisa San José, Femando 
Delgado.

COLISEO. - 4,45-7,15 y 9,45.
(Mayores 18). 2.* semana: El 
último tongo en París. Un 
film de Bernardo Bertolucci, 
con Marlon Brando, María 
Schneider. (Subtitulada). •

COSO. - 4-6-8-10 (Todos pú
blicos). jViva Kniovell 
Cinemascope-Technicolor. 
Evel Knievel, Gene Kelly.

DON QUIJOTE. - 4-6-8 y 10 
(Mayores 18). Clasificada 
<S». 7.* semana: Enunanue- 
lle. Eastmancolor. Sylvia 
Kristel, Alain Cuny.

DORADO. - 4-6-8 y 10 (Mayo
res 18). Keoma. Franco Ne
ro, Olga Karlatos.

ELISEOS. - 5-7,15 y 9,45 (Ma
yores 18). Hoy estreno: Su
pongamos que una noche ce
nado. Tecnnicolor (subtitu
lada). Florinda Bolkan, Jean 
Louis Trintignat.

fleta. - 4-6-8 Y 10. (Mayores 
14 y menores acompañados). 
3.* semana: Los caraduras. 
Burt Reynolds, Sally Field.

GOYA. - 4-6-8 y 10. (Mayores
18). 2.* semana; Historia de 
O. Un film de Just Jaeckio, 
con Corinne Clery, Udo Kier. 
Película clasificada «S».

MOLA. — Cerrado para deco
ración e instalación de nue
vas butacas. «Próxima aper
tura».

PALACIO. - 4-6-8 y 10 (Mayo
res 18). Las valseuses (Los 
rompepelotos). Gerard De- 
paruieu, Miou-Miou. Versión 
original.

PALAFOK. - 4-6-8 y 10 (Todos 
públicos). 3.“ semana: Dos 
superpoUcías. Eastmancolor. 
Terence Hill, Bud Spencer.

REX. - 4-6-8 y 10 (Mayares 
18). Clasificada «S». 2.’ se
mana: Emanuelle negra. 
Eastmancolor. Laura Gem- 
ser, Karin Schubert, Angelo 
Infanti.

RIALTO. - 3,30-5,45-8 y 10. 
(Mayores 18 años). Ultimos 
días: Jonás, que cumplirá los 
25 en el año 2000. Un film 
de Alain Tanner, con Jean- 
Luc Rideau y Miou-Miou. 
Corto; La faim.

VICTORIA. - 4-6-8 y 10 (Ma
yores 18). Clasificada «S». 2.* 
semana: Easenuefle negra. 
Eastmancolor. Laura Gem- 
ser, Karin Schubert, Angelo 
Infanti.

CINES DE REESTRENO
ARLEQUIN. - 4-6-8 y 10 (Ma

yores 14). El perro. East
mancolor. Jason Miller, Lea 
Massari.

GRAN VIA. - 4-6-8 y 10 (Ma
yores 18). Cuentos de las sá
banas blaneas. Eastmanco- 
lor. Manolo Otero, Bárbara 
Rey.

LATINO. - 4-6-8 y 10 (Mayo
res 18 y 14 acompañados). 
Annie Hall (<Gasi» una histo
ria de amor). Woody Alien, 
Diane Keaton.

MADRID. - SALA 1: 4-6-8-10., 
(Mayores 18). El «Che» Gue
vara. Eastmancolor. Fran
cisco Rabal, Jolm Ireland.

MADRID. - SALA 2: 4-6-8-10 
(Mayores de 14 años y me
nores acompañados). El 
puente de Cassandra. Tech
nicolor. Sofia Loren, Richard 
Harris.

NORTE. - 4-6-8-10 (Mayores 
18). El derecho de pernada. 
Lando Buzzanca, Marilú To
lo, Renzo Montagnani.

OLIVER. - 5-7-9 (Mayores 
18). Confesiones de un ms- 
tructor. Robin Askwith, Ant
hony Boeth.

PARIS. - 4-6-8 y 10 (Mayores 
18). La secretaria privada de' 
mi padre. Eastmancolor. 
María Rosario Omaggio, 
Renzo Montagnini.

PAX. — 5-7-9 (Todos públicos). 
De Rififi a Rufufú, pasando 
por París. Michel Bouquet, 
Marcel Bozzufi. Technicolor.

ROXT. - 4-6-8-10 (Mayores de 
14 años). Tres forajidos y un 
pistolero. Technicolor. Lee 
Marvin, Gary Grimes.

SALAMANCA. - 4-6-8-10 (Ma
yores 18). Padre patrón^ 
Film de Paolo y Vittorio Ta- 
viani,

VENECIA. - 4-6-8-10 (Mayo
res 18). La querida. Rocío 
Jurado, Fernando Fernán 
Gómez, Teresa Gimpera.

"Peatón; sólo la luz verde le autoriza a cruzar.
Espere a que se encienda, permaneciendo sobre la 

¿cera, sin bajar impaciente a la calzada.

Tras "La guerra de las galsxias

personajes

Para I

^Zi

El ESPACIO EMPIEZA A SIB NEGDCI
WASHINGTON, 3 (Por Encar

nación VALENZUELA de Çfe). 
Después de recaudar más da 500 
millones de dólares por el éxito 
de la película "Star Wars” ("Gue
rra de las galaxias”) sus producto
res sé proponen rodar otros diez 
filmes consecutivos con los mjs- 
mos personajes. Hasta el año 
2001, por lo menos, los aficiona
dos al cine de ciencia-ficción po
drán estar viendo en las pantallas 
como la princesa Leai, el intrépi
do Luke y los robots “R2D2”y 
"3PO” combaten a las fuerzas 
que dirige el siniestro caballero 
negro Darth Wader.

Wader se perdió en el espacio, 
a bordo de su sofisticada nava de 
combate, al terminar la primera 
película. Los guionistas de Ho
llywood le han situado ya en un 
nuevo planeta donde ha revivido 
el imperio que sigue amenazando 
al resto del Universo.

La segunda guerra de la Gala
xia comenzará a rodarse a finales 
de este año y a exhibirse en las 
Navidades de 1979, según los 
productores que se han dispues
to a explotar el mayor éxito en 
la historia del cine planeando 
hasta otros diez episodios con el 
mismo tema, al estilo de las de 
James Bond.

Se calcula que la distribución 
mundial del primero de estos 
filmes dará a sus productores in
gresos de entre 300 y 400 millo
nes de dólares.

"Guerra en las galaxias”, que 
ha sido nominada para diez cate
gorías de los premios “Oscar” 
que se entregarán en abril —entre 
ellos la de mejor película del 
año— ha batido así el record 
anterior de distribución, los 200 
millones de dólares conseguidos 
por “Tiburón”.

CAMISETAS Y POSTERS

Además de esos ingresos, la 
película de buenos y malos ep el 
espacio ha obtenido otros dos
cientos millones de dólares como 
derechos por la aparición de sus 
imágenes en “posters”, camisetas 
y otros objetos.

Entre estos destacan los ju
guetes más populares del mo
mento en los Estados Unidos: las 
naves espaciales, los muñecos y 
las reproducciones de robots que 
forman el reparto de la película.

En principio, los productores- 
temieron el fracaso de los jugue
tes cuando la fábrica que tenía 
que producirlos se retrasó y no 
los sacó al mercado a tiempo 
para las últimas Navidades, 
cuando “Guerra de las galaxias” 
se encontraba en pleno auge y 
millones de padres dispuestos a 
hacer regalos a sus hijos.

VALES EN LUGAR DE 
JUGUETES

En su lugar se pusieron a la 
venta vales que la fábrica prome
tió que canjearía en cuanto se 
los permitiera su producción.

En una prueba de paciencia 
infantil poco común, 200.000 
niños norteamericanos prefirie
ron encontrarse con un trozo de 
papel que con un juguete bajo el 
árbol navideño y hasta finales de 
febrero han esperado a que la

A Se preparan otros diez filmé 
consecutivos con los mismos ;

fábrica comenzará a enviarles sus 
“erred osted oses” teledirigidos 
por correo.

A partir del mes que viene los 
juguetes de “Guerra en las gala
xias” se empezarán a vender en 
las tiendas de este país y a

exportarse a todos los contin 
tes.

Lo que no deja duda deq 
en las pantallas y en millones 
hogares, “la fuerza” permaw 
rá entre nosotros durante basl 
te tiempo.

GRAN

Llega e 
ya esta mi 
de salir de 
un poquit 
déis ver " 
des" con 
do "Amig 
Nello deb 
Patrash, qi 
por el caí 
que el abi 
enfermo.

Mañani 
portante; 
la mañana 
Torrebrun 
Juan Tam 
'JMundo i 
portaje so 
canas". Li 
antes nos 
aparición

ACTUACION
' Micky Mouse

Jazz Band
NUEVO HORARIO: Martes 11 noche y de miércoles 
a domingo de 7 tarde hasta la madrugada. i

t Maña 
Jhe dirá 
h^in, 
padena,

Tarde: especial parejas. Noche dis
coteca-club hasta las 3 de la ma
drugada. Centro ciudad.- h*dep^' 
dencia. 19. Teléfono: 214804.

STORK CLUB

GALLERY 2

Reunión y .juventud en un W®' 
biente distinto. Recientemente 
inaugurado: en San Juan de I* 
Cryz, 28.''

Si busca tranquilidad y reserva^ J 
ambiente, tenemos lo que us^ i 
desea. Liñán, 8 (detrás oe Telem* j 
nica, San Vicente de Paúl). Tek j 
fono; 291166. 1

CANCELA"EL PAPAGAYO'

SENECA1800

Sala de fiestas. Royo, 5. Teléfono 
2112 59. Siempre las mejores 
atracciones internacionales.. Y LA 
CANCELA DE ORO MUSICAL

Recuerde loe éxitos de ayer, viva 
los actuales y conozca los futuros', 
viajando a través de la música. 
Cavia. 10.

Elegante. Selecto. Distinto, 
diferencia es su ambiente”. San 
Ignacio de Loyola, 13. Teléfono 
214856.

NUEVA. DISTINTA, ACTUAL. 
El mejor sonido con La música del 
momento. Ya «e dice: “Eso es Sé; 
ñeca y su ambiente”. LA RITA, 5.

CADA TARDE. DISCOTECA 
LIVERPOOL

PARSIFAL

PROMOCION UNIVERSITARIA

DO?JDE EL AMBUÎNTE LO HA
CEMOS ENTRE TODOS

FIESTAS UNlVERSITARtAS

Abierto de jueves a sábados. Ca
mino de las Torres. 96.

ASTORG'S -

La nueva discoteca, abierta de :S 
tarde a 3 madrugada, vuelve a su 
ambiente.

GRAWER CLUB

Cómodo, personal y diterente. 
Calle Moneayo, CASETAS-

Ld música más original y 
el ambiente más agrada
ble. Sevilla, 6. Teléfono: 
37 92 00.

SAN JORGE
SALA DE JUVENTUD

. Noche de sábado. Fiesta de no
che para matrimonios jóvenes, 
consumición incluida. Sábados y 
festivos tarde, fiesta joven. Tele
fono 23 51 84.

CHARLESTON 
AÑOS 20

DESPUES DE SU BODA. BAILE 
EN CHARLESTON. Extraordina
riamente reformada. Dirección y 
Teléfono: 39 69 52.»

IGUANA

juventud, ritmos, diversión.
cios jóvenes. Calle Madre Ve®* a
na. 11. Teléfono: 2L-7()52. |
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la mañana, "El recreo' con

íMundo indómito", un re-

Hoy y mañana

rcoles

23

jda de q 
millonei 
permani 
inte bast

portaje sobre "Llanuras afri
canas". La novedad a la que 
antes nos referíamos, era la 
eparición de una nueva se-

r/B últitíio hurra!

Escribe: JAVIER

la mañana, 'El recreo", con 
Torrebruno, Paula, Mirta y 
Juan Tamarit. Después, en

1— ï

TARCHÂ EN "CANTERAT’^

exhibirá
ultimo

Barcelona,
se ofrecerá
de boxeo,
para el

de Europa

artitiaal .
completara
de tarde.

^o canto ,
el programa

desde donde
e I combate
valedero
Campeonato

Por e
p o d e m

O ’ Conner. La dirección

de 1974.

ver:o s

La sesión de noche del

atractivo. pues se
compone de "El hombre

segundo

nocturnas para pasar a
continuación a la

musical: Honzontes
las novedadescon

fe

Redacción de noche".

con el
capitulo num. 21".

a tema decon
Elecciones y la

película El ultimo

finalizada la actuaaón

decon el Palacio
la aplazo.

comentaremos en otro

Primera sesión La
fierecilla domada da

tratará sobre El riñón

Cosas mías

Para los pequeños

PROGRAMAS

^ZINGER -Z

IS contir

Llega el fin de semana y 
ya esta misma tarde, después 
de salir de la escuela y hacer 
un poquito de deberes, po
déis ver "El perro de Flan- 
des" con el episodio titula
do "Amigos para siempre". 
Nello debe de recuperar a 
Patrash, que ha sido raptado 
por el cacharrero, mientras 
que el abuelo del niño cae 
enfermo.

Mañana una novedad im
portante; pero antes, y por

ríe, que sustituirá a "Miguel 
el travieso". Se trata de "Ma- 
zinger Z" y es como "La gue
rra de las galaxias", pero en 
dibujos animados y con más 
fantasía. El primer capítulo 
se llamará "El nacimiento de 
un robot milagroso". El doc
tor Infierno es un malvado 
personaje y^ pretende domi
nar el mundo con sus menos 
malos robots. Cuenta con la 
colaboración del barón Asher 
mitad hombre y mitad mujer 
y que habla con la voz de 
ambos o alternativamente. 
Así, si le ve el perfil de mu
jer hablará como tal y ai con
trario. Mientras, en Tokio, el 
profesor Kabuto ha inventa
do un robot con un material 
indestructible. La bautizan 
con el nombre de "Mazinger

Y así comenzará esta se
rie, que seguro os gustará; 
pues nada más empezar mori
rá Kabuto y será Koji, su nie
to, el que tendrá que afron
tar con Mazinger Z" los pe
ligros que amenazan al mun
do por parte del profesor 
Infierno.

Por la tarde "El circo", y 
"Torneo", que sigue con el 
campeonato de baloncesto. 
En fin, peques, nada más y a 
ver esa novedad que supongo 
os gustará, "Mazinger Z".

die dt»- 
Uma- 

idepeO' 
14804.

un am* 
emente 
t de la

!8erv*m 
« uítd 
Telefó- 

I). Tek

ÙD. Ï* 
. Vedi*

, Mañana en ei espacio 
Redirigeÿpresenta IL 

poj^ Ja Segunda
‘Ta claw", se

tr a tara el , tema
Elecciones

la peFcula “El

CARMEN SEVILLA

Luego dirán que son cosas mías y que qué cosas tiene 
uno, pero ese uno sigue opinando que en TVE se equivo
can muy a menudo y es preciso dar unos toquecitos para 
ver si entre todos, poco a poco, vamos logrando una TVE, 
pero española, que sea de todos los españoles y no de 
unos cuantos, que, según confiesan ellos mismos, no sa
ben nada de TVE, pero sí de otras cosas, (recuérdese 
el escándalo Grijalbo).

Y esa mayoría piensa, (perdón si me equivoco), que 
se deben respetar, al menos unos horarios, y no mezclar 
espacios netamente infantiles con otros que no lo son. 
Por ejemplo, no concibo como entre un capítulo de 
"Miguel el travieso^', (ahora "Mazinger Z"), y "Pri
mera sesión", que debe de ir dirigida a los menores de la 
casa, (debe de ir, que nadie cuenta con ellos para nada), 
es inconcebible, decía que en medio coloquen eso de 
"La bolsa de los refranes", con el trasnochedo, (televisi
vamente), don Joaquín Calvo Sotelo, metiendo un "rollo 
refranero", que hace que los niños se salgan de la habita
ción, para irse a jugar.

Y todo ésto, si luego no la "pegan aún más gorda" 
con la película. No queremos ser cenizos, pero me pa
rece que pocos crios van a querer ver "La fierecilla do
mada", con una Carmen Sevilla con 23 años menos y 
algún que otro galán de entonces, haciendo de persona
jes shakespeareanos. Así que, a intentar arreglarlo, y 
además yo voy a hablar con los chicos en otra sección, 
para que vean que no son sólo cosas mías.

film de nacionalidad 
n ótte americahaí, 
producida por Coîandaîa
en 1958, sobre un guión
de Frank Nugent, basado 
en una novela de Edwin

corre a cargo de John 
Ford y está protagoni
zada por Spencer fra^,-
Jeffrey Hunter y Dianne 
Foster. Fue emitida ya
pór TVE el 12 de marzo

Franx; el viejo alcalde
de una ciudad de Nueva
Inglaterra, se presenta
por quinta vez a elección.
Sigue recibiendo el
apoyo de las clases
populares y nene como
constrincante a un joven
demócrata, sin valia
poli tica, pero con buenos
apoyos. Frank no ceja en
su empeño, pero &
resultadode las
elecciones, por muy
diversos motivos
nefasto para el.

Una gran película. 
Buena pintura de una
ciudad y sus gentes en
sentid o s a t i rico
Abundan escenas al estilo
John Ford, aunque no 
sea una producción da la 
altura de otras peliculas 
suyas. La interpretación 
es buena y se puede ver
gratamente.

día de hoy nos ofrece un
despechugadas). Una vez

título), y al británico 
Billy Aird. Esta pelea ya 
estuvo programada para
el día 3 de febrero, pero

programa a simple vista del grupo, se conectará
una lesión del campeón

y la tierra , con el
Deportes de Mañana, entre muchos

espaaos infantiles, qiie

episodio
dedicado a "Las rapaces

apartado, (sólo para
menores), se ofrece en

actuación, en "Cantares
de los pesos pesados, que

del grupo Jarcha,(que no
todo van a ser folklóricas

enfrentará al púgil
Alfredo Evangelista,
(actual poseedor del

Antonio Roman. Y ya
por la tarde, y después de
otros tantos infantiles.

Escuela de salud , que

UHF, hoy

Pop-grama , revista

Mañana, por este
mnmo canal, que inicia su
•misión a las cuatro de la
tarde, se ofrecen los
siguientes espacios:
'Mundo deporte
Doña Bárbara

'Más alia y 'La clave".

hurra , pondrán final a
este Segundo Programa.
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DAR LA CARA

el

s

la

Martin Ferrand

Para seguridad de los espectadores
mediana industria.

ANALISTA POLITICO

cosas.

que puedo

ARAGON

lo hice 
e s p u é s

concesión 
la pequeña

se 
la

DIPLOMATICO 
PARA AFRICA

comienza 
econom ía

TODOS SOMOS 
CULPABLES

NO QUIERE SER 
MINISTRO

de 
y

— ¿Quién es el cul 
de esta lentitud

importantes 
aumento 
agrícolas y 
créditos a

hecho a

competencia 
sobre todo

economista, no tenía esta 
asesoría con el .presidente. 
Soy además analista político 
a nivel interior y exterior.

se re 
al ám

aprobación 
Constitución?

— T o d o s ;

Aunque sea

0) 
O 
«o 
«0

c
jéuardo FU

decir y asegurarle es que mis 
relaciones con Suárez son 
cada vez más estrechas y de 
una comprensión mutua 
total.

d e estos dos 
frentes. Habrá 
de precios

—¿Cómo 
relaciones, 
momentos, 
presidente?

—Lo único

— Este cese ¿e

causante principal de la 
crisis de Gobierno?

—Tampoco puede decirse 
eso. He sido una pieza más

son sus 
en estos 

con el

y crediticio... 
— ¿Usted ha sido

y también era clara 
reducción del crédito.

— ¿Y ahora?
— Bueno, ahora

EL MOTIVO DEL CESE
africano, y puede i 
relación con las mis'relación con 
especiales que enviar! 
Gobierno español a 
los países de la OUAi

Cortinas - Alfombras - Moquetas

a apoyar a

^presidencia de la Diputación 
General...

— Si alguien lu cha
arriesgando el pellejo, 
yo.

LHN. rao
1 AY que oír la radio con más frecuen

cia. Los notablœ parecen tenerle un 
cierto resabio a ios periodistas del bo- 

< " C lígrafo, cosas de la experiencia, y se
confían de mejor grado a los del mi- 

micrófono. En la radio hablan ios políticos, ios 
economistas, los obispos o los funcionarios como 
si nadie fuera a escucharles y ahí está lo bueno.

Acabo de escuchar, por ejemplo, a Rafael Ter
mes, presidente de la Asociación Española de 
Banca, en Radio Nacional, hablar del exceso de 
oferta crediticia sobre la demanda actual. Son los 
clientes los que no solicitan créditos, ha venido a 
decir el Sr. Termes, para añadir a continuación: 
*1Riden créditos aquellos a quien no se les pueden 
dar".

Ya me lo temía yo. Los que tienen dinero no 
piden créditos, y sólo los piden los que no lo 
tienen. La suerte le da pañuelo a quien no tiene 
mocos y la banca, por el contrario, sólo le da 
mocos a quien ya tiene pañuelo. Habrá que dise
ñar un hídrido entre 1asuerte y la banca para que 
lo bello se una con lo útil y quedemos todos con
tentos.

De una parte, hay que reconocer que la banca 
española es el sector empresarial más afin al dise
ño de una economía de mercado. Esa es su virtud 
Pero hay que decir también que sus cuadros, 
escleróticos ellos, no se renuevan y que la banca 
no está jugando en plenitud el papel que las 
circunstancias parecen exigir y que su propio 
interés aconsejaría desempeñar.

Si la banca no acepta el riesgo, la banca priva
da sobra. Unicamente la asunción del riesgo justi
fica al empresario de nuestros días en un mundo 
en el que se debaten las formas económicas al 
uso. Cierto es que la banca tiene derecho a la 
cautela, pero también tiene contraída la obliga
ción social de la imaginación. Y ésa brilla por su 
ausencia.

ZARAGOZA, 5 (ARAGON/exprès, por Daniel LLAGUERRI).- José Ramón 
Lasuén, diputado de UCD por Teruel, no ha acudido en la mañana de hoy a su 
despacho. La agencia “Europa Press” lanzaba la siguiente noticia: “El Consejo de 
Ministros de ayer acordó el cese de José Ramón Lasuén como asesor del presidente 
Suárez, según informaron medios políticos.

El cese estaría justificado, al parecer, en el hecho de que últimamente Lasuén 
había adoptado actitudes contrarias a la línea marcada por UCD en algunos 
extremos. Concretarriente, rompió la disciplina del partido en el tema del acuerdo 
pesquero hispano-marroquí”.
La noticia es explícita. 

Lasuén deja de ser consejero 
del presidente Suárez. 
Durante la mañana hemos 
logrado, desde la redacción 
de “A/e”, contactar con el 
diputado turolense y 
solicitar una explicación a 
este cese. Lasuén se hallaba 
en su domicilio de Madrid.

—Señor Lasuén, ¿por qué 
le han cesado como 
consejero del presidente 
Suárez?

—¿Quien dice eso?
— Un despacho de la 

agencia “Europa Press".
— Entonces que sea 

Fernando Onega (nos dice 
tras íeerle la noticia) quien 
lés dé las explicaciones 
oportunas sobre el tema.

—Pero... ¿no cree que es 
mejor que' sea el propio 
interesado?

—Está bien; el presidente 
Suárez me va a encomendar 
misiones diplomáticas 
especiales.

— ¿Cuáles serán?
—Bueno, concretamente 

no puedo decirlo, pero es 
algo que ya se irá 
conociendo. En primer lugar 
debo tener el nombramien
to, y por consiguiente, el 
cese como consejero.

consecuencia de sus 
discrepancias con el partido 
cuando la votación del 
acuerdo pesquero 
hispano-marroquí, o bien 
por sus últimas 
intervenciones en la prensa?

—No hay nada de eso. 
Estaba decidido desde hace 
tres o cuatro meses.

PRUEBAS DE RESISTENCIA 
EN LA ROMAREDA

Z/4/?/4GC?Z/4, 3 (ARA- 
RON/expres). - Ayer causó 
impacto nuestra informa
ción sobre el estado de dete
rioro de algunas zonas de La 
Romareda y dijimos que 
para hoy estaba anunciada 
una prueba de resistencia en 
aquellos lugares que ofrecie
ran alguna duda de seguridad 
a los técnicos del Ayunta
miento, los arquitectos Alós 
y Guindeo.

Para ello se dispuso que 
en esos lugares previamente 
señalados se coscaran unos 
sacos cuyo peso multiplicara 
considerablemente el que 
tienen que soportar normal
mente en los partidos, mien
tras que por la parte inferior 
se disponían unos tablones 
que marcarían la posible 
variación de las viguetas 
.soportan las bovedillas que 
forman las localidades senta
das de general

Toda esta operación dis
puesta por los técnicos ya ci
tados se inic^ esta mañana, 
pero el resultado no se sabrá 
hasta avanzada la tarde de 
hoy puesto que se quieren 
tener todas las garantías de 
que no hay la más mínima 
posibilidad de que se produz
ca un accidente. Caso de que 
diera esta circunstancia, los 
arquitecos municipales aco
tarían las zonas correspon
dientes y ¡os señores que tu
vieran sus asientos en ellas 
tendrían acceso a otras que 
el Club señalara. Pero es de 
esperar que todo se resuelva
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*"Mi cese estaba decidido desde 
hace tres o cuatro meses", ha 
declarado a ARAGON/expres 
“A los ministros, en la situación 
actual, hay que darl^ una 
medalla, y a mí no me gustan 
las medallas”

— Entonces sus 
discrepancias con el seno ae 
la UCD ¿no han influido?

—No discrepo. Lo que 
ocurre es que la gente 
imagina mucho. Ya he 
expuesto mi línea a seguir 
en UCD. Hay muchos 
sectores y yo mantengo mi 
posición. Siempre he 
abogado por una política 
económica sensata en el 
aspecto agrícola, de la 
pequeña y media industria.

en el proceso. Ya lo dije en 
Zaragoza durante la 
campaña electoral: Si no se 
cumplía la política 
económica que todos 

primerodeseamos sería el 
en denunciarlo.

—Y... lo ha
través de la prensa. 

— No; primero 
dentro, y d
públicamente.

—Parece como si reinara 
el desconcierto porque el 
presidente Suárez ha 
nombrado a Fuentes 
Quintana como asesor 
económico...

— El preside nte ha 
querido sacarle importancia 
a la crisis y le ha ofrecido 
str asesor económico, 
— responde José Ramón 
Lasuén.

—La situación es clara, 
señor Lasuén, Fuentes 
Quintana ha sido nombrado 
asesor económico de! 
presidente y usted ha sido 
cesado en ese cargo.

— Yo siempre he sido 
asesor, pero de distintas

culpables, todos. La pr 
por no solicitarla con 
insistencia. Lo^ pa 
políticos que también 
están dejando un po 
margen, y por consiguü 
los votantes por no exi

El hombre más polé 
del Gobierno en las últi 
semanas, José Ra 
Lasuén, da la cara, pero: 
sido cesado como con 
de Suárez. No obstan 
presidente confia eii 
diputado turolense.

— ¿Esto significa que la 
autonomía aragonesa será 
obra exclusiva del señor 
Lasuén?

—No, tampoco es eso. 
Quiero decir que doy la cara 
fuertemente por lograrla.

— Con la crisis de 
gobierno, ¿dará un giro la 
política económica hasta 
alcanzar el punto que usted 
anhela?

—La cosa, antes de la 
crisis, iba mal. El camino 
rápido que habíamos 
emprendido iba a 
desembocar en una 
congelación dé precios 
terrible, de un ocho por 
ciento en el sector agrícola.

Media hora después 
entrevistar a José Ra 
Lasuén, un despacho 
agencia "Europa P 
explicaba la situa.ción:

“El diputado de 
por Teruel, don José Ra 
Lasuén, actualm 
consejero del president 
Gobierno para te 
ec o n 6 m i e os, pu 
desempeñar próximam 
papeles de importandi 
relación con misi 
diplomáticas españolas 
exterior, según se infor 
Europa Press en fu 
competentes.

Al parecer, i

«o
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creación ha sido anun 
por el Consejo de Mini 
de ayer.

Por otro lado, se i 
en que Lasuén cesará 
cargo de consejero 
presidente, habida o 
que el ex-vicepresidenti 
Enrique Fuentes Qiio 
ha sido nombr 
presidente de los as 
económicos. Se añade 
cese puede haber 
acordado en el Consc' 
Ministros de ayer, pero 
no se ha dado a coo 
porque habitualment^ 
Consejo no da cuenta o 
ceses sino de 
nombramientos.— ¿Es cierto, señor 

Lasue'n que no te gusta ser 
ministro?

— En absoluto. A los 
ministros, en la situación 
actual tan difícil, hay que 
darles una medalla y a mí 
no me gustan las medallas. 
Estamos intentando hacer 
una política seria a largo 
plazo.

—Perdón, señor Lasuén, 
¿entonces ahora la política 
no es seria?

—Lo que ahora se intenta 
es mantener los pactos de 
La Moncloay parcheartodo 
lo demás. Más adelante 
habrá que hacer otras cosas 
más serias.

—Y ¿por qué no se aplica 
de inmediato la política 
seria al país?

— Nadie quiere darse 
cuenta^ pero estamos en el 
trance constitucional, y 
hasta que no e xista 
definitivam e. nte la 
Constitución, no pueden 
darse pasos decisivos.

El presiden te g| 
Gobierno podría nofwi 
próximamente 
asesores en ma 
económica, segé^ 
informa a Europa PrtT 
medios oficiales.

Actualmente son 3S% 
económicos, a partit I 
Fuentes Quintana, Doi*» 
Ramón Lasuén 
se da como seguro) 
Manuel Lagares if I 
fue nombrado ay®'' > I 
Consejo de Ministro^! 
cree que estos as^l 
serán, como en el ca* 1 
señor Lagares, bo'* g 
próximos a 
Quintana, aunque j 
descarta la pr®^’ 
también de personas de' 
procedencias.

En medios compe* 
se señala que el núme 
asesores del presiden» 
Gobierno no tiene " 
fijo ni limitado."

Esta tarde se daré a conocer el Informe de los técnicos 
del Ayuntamiento.

ReqUeté Aragonés, 10 ' Gral. Franco, 3

satisfactorúmente y que el 
partido del domingo se cele^ 
hre sin novedad alguna en 
este sentido. Posteriormente 
es el Real Zaragoza el que 
tiene que responsabilizarse 
de la conservación del esta
dio y suponemos que tomará 
las medidas pertinentes para 
que el deterioro captado en

esta ocasión no vaya a más.
En la foto de García 

Luna se puede comprobar 
fehacientemente cuáles son 
las pruebas que se estaban 
realizando esta mañaria en 
La Romareda y ahora sólo 
cabe esperar al definitivo 
dictamen de los arquitectos 
del Ayuntamiento.

— Quizá estos hechos 
tienen una única finalidad: 
tener más tiempo disponible 
para ostentar la presidencia 
de la Diputación General de 
Aragón...

j —Pero ¿cómo voy a ser 
¡ presidente de la Diputación 
¡ General si no he aceptado 
ser cabeza de serie por

I UCD? Mire: yo siempre he 
i dicho que lucharía por tres 
[ puntos básicos y es lo que 
[ estoy haciendo: los precios 
t agrícolas, la defensa de la 
^pequeña y mediana 
* industria y la autonomía.

—Señor Lasuén: el mejor 
premio para su tercer 
caballo de batalla es la
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